
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1OI3.l milibares.· Temperatura média: 24.5°,
máxima insolação: 40.2°, mínima 16.2°). No
Planalto média mínima: 10.4°) Cumulus, Stra- ,

tus, Cirrus, Nevoeiros, de meio claro durante o

dia a encoberto à noite. Tempo no Planalto:

Bom, durante o dia, pequenas instabilidades à

noite. No litoral: Bom, durante o dia, chuvas

esparsas à noite. Quarto Crescente às O I hsO Im.

Previsão: A. Seixas Netto.

,
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A Associação Catarinense de
Engenheiros, solicita a pre
-sença de todos os seus asso

ciados, para as eleições que
fará realizar hoje, das H,OO às
20,00 horas, quando renovará '

sua Diretoria, Conselho Dire-
tor e Conselho Fiscal
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GOVERNO ADMITE
MAS ,CITA A LEI P

.'
,

TEMER A ANARQ

REVE
R
IA

o Governo não acredita que as greves
evoluam ao. ponto de atingir um clima;
de anarquia,' porque "está preparado
para evitar que Isso aconteça". A.

afirmação é da Assessoría de Imprensa'
da Presidência, ao leníbrar que o

I Governo dispõe de uma Ieglslaçãe que
lhe dá, direito de agir.' (Página 5).

o novo técnico do Avol. Luiz Alberto,
chegou ontem à noite, no aeroporto

.

Hercílio Luz, e assume hoje à torde. No
Pto de Janeiro, deixou os juvenis do Bangu

liderando inviCtos o campeonato carioca. (P;'8).

o acordo entre mineiros e mineradores
foi assinado ontem no Polócló dos

Despachos, num ato rápido e informal.
O� reajustes serão pagos a partir deste

mês como garantiram os empresários (P, 9).'

\

.

O Sr. Jorge Bornhausen disse que a Capital
vai sediar 2 simpósios, O prirnelroreurdró

empregados e o segundo empregadores. Ambos
visam a reforma da CLT e a pàrticipação

do empregad0 no lucro da empresa, (Pág. 3).

O partido Conservodor. na oposição há 5
anos, obteve, decisiva vantagem na

. apuração das eleições na Inglaterra,
James Callaghan (foto), do Trabalhista,
se recusa a admitir a derrota, (Página 6),

Prefeito. de )oinville se
: reúne com médicos e forma
uma comissão de trabalho',

/

Família, composta por mil
.

pessoas ameaça saquear
uma cidade do Nordeste

Página 9' Página 13
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Governo não acredita
que. as, greves evoluam

.Coluna do Castello

Os políticos ainda Brasília O su b- Silva. Eles reivindicam ainda
secretário de Imprensa do Pa- reajustes trimestrais, ajuda de
lácio do Planalto, Sr. Ale- custo e piso salarial mínimo.
xandre Garcia, afirmou A concentração em frente
ontem que os movimentos ao Congresso foi bastante
grevistas no País (J.3l regis- movimentada e contou com a

trados até o momento) não presença de dezenas de par
evoluirão ao ponto de chegar lamentares do MDB. Movi
ao 'clima de anarquia, porque mentos Pela anistia e o Diretó
"existe um Govemo Ecm

'

os rio Central dos Estudantes da
pés no chão para evitar que UNB leu manifestação de
isso aconteça". Segundo ele, o solidariedade. O interventor
Palácio do Planalto vem Itamar Hermes da Silva che
acompanhando tais movi- gou a comparecer a concen-.
mentos com "serenidade" e tração, mas retirou-se em se

pretende dar o exemplo aos guida, sob vaias. Um dos re

Estados, "agindo estritarnente . presentantes do movimento
dentro do que prevê a legisla- disse que o interventor previu
çâo". demissão em massa dos que
Disse ainda que não tem. participam do comando da

"nenhuma procedência" o re- greve. Evitando perguntas dos'
ceio, expresso por alguns se- jornalistas, o Sr. Itamar

tores, de que seja decretado o afirmou que os professores
estado de emergência em São tem que dialogar.
Paulo lembrando as palavras VOLTA AO TRABALHO
ditas pelo Presidente João "São Paulo, por sua dimen-
Baptista de Figueiredo aos são econômica, social e polí- .

governadores, em seu pro- .
tica, é um ponto de observa

nunciamento do dia 9 de ção para o País e. para o

março: "Nos dias e meses que mundo inteiro, mas não en
se aproximam, conviverão tendo que esse Estado seja um

lado a lado a exaltação sincera laboratório para aplicação de
e a provocação fria e calcu- medidas especiais", afirmou,
lada;a fala sôfrega, exaltada- em Uberaba , o Ministro
mas bem intencionada - e a Chefe da Secon, Sr. Said Far
agitação premeditada". hat , ao descartar a possibili-

Disse o Sr. Alexandre Gar- dade de intervenção em São
era que o' Governo tem-se in- Paulo por causa das greves.,
formado de'rodas as manifes-

.

O Ministro da Secretaria de
tações para, se necessário, Comunicação Social disse
adotar medidas para que as ainda que uma nova lei traba
greves não ultrapassem a lhista, atualmente em estudo,
"exaltação sincera", conside- não vai resolver as insatisfa
rada "natural"." Segundo ele, ções dos trabalhadores e ces
caberá aos governadores es- sar as reivindicações traba
taduais, com a intermediação lhistas, mas dar condições
do Ministério do Trabalho, para estas manifestações. Se'
manter a ordem pública e jul- gundo ele, o Governo observa
gar se as greves são "justas". O com otimismo e serenidade o

Palácio do Planalto - frisou - desenrolar dos acontecimen
não pode exercer o poder de tos em São Paulo.
juiz nesses casos. Depois de ser Classificado

Os professores da rede ofi- pelo Presidente Figueiredo,
cial de ensino de Brasília deci- durante o coquetel oferecido
diram, em assembléia geral." pela ABCZ, como um "go
em frente ao Congresso :Na� vernador sabido, esperto", o

cional , continuar o movi- Sr. Paulo Maluf declarou em

menta até que o Governo de- entrevista aos repórteres, no

cida atender II reivindica- Aeroporto de Uberaba: "Vou
ções, sendo a primeira o rea- aplicar a lei contra os grevistas
juste de 65 por cento nos salá- do setor público de São
rios. Liderados por um co- Paulo".
mando de greve constituído Em São Paulo, após per
deli professores que substi- manecer quatro horas e meia
tuern o ex-presidente do sindi- reunido com o prefeito Olavo
cato, Olímpio Gonçalves, que Setúbal, o comando geral da
entregou a''''.direção ao inter- greve dos trabalhadores em
ventar Itamar Hermes da Ônibus aceitou a proposta de

suspender o movimento por
45 dias, a partir de zero hora
de hoje, e constituir uma co

missão partidária de empre
gados e empregadores para
negociar o aumento salarial
nesse período.

'A proposta ficou de ser le
vada pelo comando da greve a

apreciação da Assembléia
Geral da classe, ainda na noite
de ontem. O prefeito Olavo'
Setúbal" se comprometeu,
também, a conseguir, junto às
autoridades, a li beração de
todos os grevistas presos, bem
como que as empresas e os

órgãos de segurança não apli
quem qualquer punição nos

participantes do movimento.
Desde às 14 horas, cerca de

2 mil motoristas, cobradores e

pessoal de manutenção das
empresas particulares de ôni
bus urbanos e da Companhia
Municipal de Transportes Co
letivos ficaram reunidos em

frente a Praça da Igreja São
João Batista do Brás, a espera
do resultado da reunião entre
o prefeito Olavo Setúbal e a

Comissão de grevistas ..

Por volta das 15 horas che
gou um destacamento da
tropa de choque da Polícia
Militar, dirigida pelo seu co- ,

mandante, coronel Dauter
dimas Rigonato que, com

ajuda de cães pastores e a ca

valaria, dispersou os empre-
. gados e os confinou no salão
ao lado da Igreja, que seria
utilizado para a Assembléia.
No salão ficaram comprimi
das·cerca de 600 pessoas, sem
no entanto, ser registrado
algum incidente mais grave.

rios mínimos por jornada de cansei hos médicos mterrne-
24 horas semanais e carteira diou as negociações entre uni
de trabalho assinada). versitários e reitoria, os estu-

Cerca de II mil médicos dos dantes da Universidade Cató
hospitais e clínicas particula- lica de Salvador retornaram
res do Rio de Janeiro poderão ontem as aulas, encerrando
entrar em greve a partir de uma greve que durou quase
domingo. Sábado as 15 horas, um mês. e que contou com a

os médicos estarão reunidos adesão dos professores.
na ABI para deliberar. Reu- Depois de receber ontem 10
nidos ontem, no sindicato pa- representantes estudantis das
tronal, representantes do Sin- faculdades em greve, em au

dicato dos Médicos e dos pro- diência de quase duas horas, o
prietários lião conseguiram reitor da Universidade Fede
chegar a um acordo. ral da Bahia, Sr. Augusto

Os residentes dos hospitais Mascarenhas, prometeu estu-

.

estaduais e municipais do Rio dar "em caráter de.urgência",
de Janeiro começaram, on- as reivindicações que lhe
tem, a voltar ao trabalho. foram encaminhadas, mas

Apenas nos hospitais Souza não fixou prazo para respon
Aguiar e Jesus a volta será der aos estudantes.
hoje, pois os residentes decidi- Em Recife, reunidos, pela
ram 'em assembléias realiza- segunda vez, em assembléia
das ontem mesmo, não substi- geral extraordinária, depois
tuir acadêmicos e. internos, de receberem como resposta
como chegou a ser sugerido do Sindicato dos Estabeleci
pelas direções dos hospitais. mentes de Ensino Particulares

, Os 120 alunos do Curso de de Pernambuco a idéia de
Oceanografia da Universi-' formarem uma comissão par
dade do Estado do Rio de Ja- tidária para estudar suas pro
nei ro, entraram em greve postas de aumento salarial, os
ontem por modificações no professores decidiram ontem
currículo. Eles consideram o integrar a comissão e dar um
currículo insuficiente até prazo de seis dias para uma

mesmo para conseguir 'entrar definição patronal.
em cursos' de extensão ou Caso, naquele- prazo, não

aperfeiçoamento. obtenham uma resposta con-

Sob a ameaça de bloquear siderada 'satisfatória; os pro
ontem osserviços funerários e fessores da rede privada deve
contar também com o apoio rão decidir, na próxima
dos coveiros 1.200 servidores quarta-feira, a paralisação
da Prefeitura de Niterói entra- 'das aulas.
ram em greve ao amanhecer 'Os alunos dos cursos de
de ontem. Os piquetes impe- Química da Universidade Fe
diram a limpeza das ruas e, à deral de Pernambuco conti
noite, concentrados nas esca- nuam em greve - começada há
darias da Câmara Municipal mais de uma semana - e estão
os trabalhadores eram infor- tentando obter recursos atra

mados de que o movimento é vés do fundá de greve, criado
ilegal. para promover a ida de uma

Depois das ,20 horas, comissão a Brasília, a fimde
quando a mobilização prosse- conseguir mais verbas do Mi

guia para obter a adesão de nistério de Educação para a

mais servidores da Secretaria escola, em virtude da preca-
Municipal de Obras- riedade dos laboratórios.
empenhados num�aumento de Em Natal,' os professores
três a quatro salários mínimos do Estado a.iunciararn ontem

-, o Subdelegado Regional que entrarão em greve na pró
do Trabalho, Luis Antônio' xirna. quinta-feira - dia 10'
Areas Jr., enviava ofício a caso o Governo do Rio
prefeitura dizendo tratar-se de Grande do Norte não atenda
serviço essencial prestado por as reivindicações da categoria
úma categoria que não- pode de aumento de 100% este mês,
entrar em greve. e mais 100% em outubro pró-
URGÊNCIA xirno. A .decisão foi tomada
Graças a intervenção do em asse.oj:bléia geral realizada

cardeal Avelar Brandão Vi� na última terça-feira, na sede
leia, que mesmo contrariando da associação da classe.

dade de Medicina na USP,
durante duas horas, em ato
público promovido por fun
cionários públicos em greve.
O objetivo principal do ato foi
"pressionar o Governo para a

reabertura das negociações" e

"repúdio a intimação dos 40
membros da coordenação da
greve a depor no DOPS".
O enquadramento. de um

elemento da convergência so
cialista na Lei de Segurança
Nacional foi a primeira provi
dência drástica adotada pela
polícia paulista em face da
nova orientação de reprimir a
ação dos grevistas que reali
zam piquetes de forma vio
lenta, ou de elementos es

trarrhos infiltrados nos movi
mentos de reivindicação sala
rial.
O desembargador Octavio

Gonzaga Júnior, Secretário da
Segurança Pública, decla
rou ontem que "o problema
dasgreves é dos mais graves e
- disse ele - espero que seja
solucionado sem o emprego
de medidas mais severas.'
Estou procurando, como já
disse inúmeras vezes, atenuar
no máximo o problema, sem

recorrer as'providências acon
selhadas e garantidas pela le
gislação em vigor" .

Para evitar a ação de pique
tes e garantir o retorno dos
professores as aulas, a Secre
taria de Segurança determi-.
nou que todas as seccionais da
polícia coloq uem tropas a

disposição das escolas e dele
gacias de ensino, em qualquer
ponto do Estado.
Uma nova proposta dos

trabalhadores metalúrgicos
do ABC - provavelmente de
65%, sem escalonamentos,
para que o aumento salarial
compense as horas paradas -.
será apresentada hoje aos em

presários do grupo 14 numa

reunião da comissão bipar
tite, que será realizada, à
tarde, em local a ser confir
mado pelos empresários.

No Rio, reunidos ontem à
noite em Assembléia-geral, os
acadêmicos bolsistas dos hos
pitais estaduais e municipais
decidiram continuar em greve
pelo 24 o día consecutivo, já
qlTe'�não obtiveram resposta
dê nenhumà autoridade sobre
suas reivindicações (dois salá-

não entraram
Brasília - As reuniões das bancadas da Arena e do MDB
reiteraram o que já se sabia: a situação não mudou quanto à
participação dos políticos no centro de decisões. A Arena
continua aí para apoiar, embora se manifestem críticas indi
viduais a procedimentos do Governo e do próprio partido. E
o MDB, fazendo críticas rituais ao Governo, 'não intervém
no processo que, à margem dos partidos, mobiliza grandes
secções da classe trabalhadora para fazer reivindicações. A
tônica em ambos os partidos é o distanciamento da reali
dade, na Arena por não ter sido convocada e no MDB por
recearem seus representantes a pecha de agitadores e estimu
ladores de movimentos grevistas.
O caso das greves desenrola-se num circuito fechado ao

qual tem acesso as lideranças sindicais, cobertas' por suas

assembléias de classe, os empregadores e o Governo. Os
próprios assalariados repelem intervenções oriundas de polí
ticas e de partidos, aos quais não reconhecem credenciais
para tratar dos interesses trabalhistas. Lula já os acusou de

.

somente se 'interessarem pelos trabalhadores na hora de
pedir votos e ele e outros componentes da chamada nova

liderança sindical propõem-se a realizar um projeto inviável,
qual seja a fundação de um partido integrado só por traba
lhadores. Essa idéia envolve um repúdio à ação de políticos
em apoio das suas reivindicações.
O comportamento das forças envolvidas diretamente no

problema social reflete aliás uma descrença generalizada na

eficácia dos' instrumentos políticos da sociedade, para os

quais não apela o Governo nem apelam as partes em litígio.
O presidente e seu ministério estão sozinhos, às voltas com
os conflitos e dispostos a permit ir que eles prossigam con

tanto que nos limites da lei, ainda que essas leis sejam
proclamadas insuficientes e comecem a circular projetos de
revisão da Consolidação das Leis do Trabalho. Essa reforma
legislativa é prioritária inclusive para legitimar a ação do
Governo a qual, tendo fundamento na legislação vigente,
não desfruta da legitimidade .de que os próprios ministros
duvidam.

No Congresso há apenas um eco do que ocorre no País
real e, por ma i? bem intencionados que sejam alguns senado
res e deputados, o fato é que a conjuntura política e seu

longo isolamento impedem que eles participem como inter
mediários naturais nas disputas sociais. Essa é a conseqüên
cia da política autoritária de quinze anos e esse baixo grau de
participação ainda não se modificou pelas aberturas que
ampliaram o debate político sem restabelecer na plenitude a

autonomia dos poderes da República.
.
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ADVERTÊNCIA
Após afirmar que a greve

dos motoristas e cobradores
cte ônibus "está foram de nossa

alçada desde a última sexta
feirá, quando enviamos o

processo do dissídio coletivo
para o Tribunal Regional do
Trabalho, o Delegado Regional
do Trabaho, Sr. Vinicius Fer
raz Torres, advertiu que o
movimento "é ilegal e proibido
do ponto de vista jurídico e

pode haver a decretação de
sua ilegalidade, caso não haja
um entendimento entre patr
ões e empregados".

Mais de 5 mil pessoas esti
veram reunidas ontem, sob pe
sada chuva, no pátio da facul-

***

O respaldo do Governo, nas atuais condições, não pode
ser o .Congresso nem o seu partido majoritário. Esse res

paldo infelizmente ainda é o "pano de fundo" militar, mas,
felizmente, as' vozes que se produzem nessa área não estão

pejadas de ameaças nem se revestem daquele tom sombrio
que precedeu o dezembro de 1968. Os ministros militares,
entre os quais o Ministro Chefe do EMFA, apontado como

um "duro", consideram as greves um f'lt0 normal e atribuem
ao Presidente da República toda a autoridade pará conduzir a
situação do País, não só no seu aspecto social como nos .seus
aspectos político e econômico,

.

·

'.

Senadores querem definiçao
do MDB sobre a prorrogciçêio\

'

Se há rumores de inquietação. que estariam sendo levados
ao Governo pelos indefectíveis relatórios dos órgãos de in
formação, os comandos não lhes dão respaldo e, pelo con

trário, reforçam a autoridade do Governo e a expectativa de
que o general Figueiredo cumpra sua promessa de democra
tizar o Brasil. Enquanto os militares se comportam segundo
a natureza da sua missão, o Governo vai enfrentando a

situação às vezes recorrendo a medidas de força como adver
tência de que pode usar o instrumental autoritário para
contrapor às paralisações do setor trabalhista.

No centro do problema, está obviamente a inflação. O
Governo traçou-se como norma não permitir a transferência
de aumentos de salários para os preços dos produtos e

mercadorias e esse é o limite dentro do qual podem se mover

nas negociações diretas empregadores e empregados. O Sr.
Mário Henrique Simonseri, que até hoje não rebateu a crí
tica dos seus velhos mestres com relação à insuficiência do
seu pacote anti-inflacionário, não abre nião da sua tese

central, a qual de certo modo oferece cobertura à resistência
dos patrões às reivindicações dos empregados. Mas os em

presários do setor da produção não se mostrammuito felizes
com a rigidez dessa política, mesmo porque se consideram

imprensados entre a legítima pressão em favor de melhores
salários e os custos financeiros que não teriam sido substan
cialmente afetados pelas medidas do Ministério do Planeja
mento. O Sr. Mário Henrique Simonsen está vivendo, de
pois de cinco anos dentro do aparelho do Estado; o seu

grande teste de competência como condutor de uma política
que restabeleça o equilíbrio financeiro do País.

.Passarínho adverte MDB para
os atos passíveis de punição

vimenta Democrático Brasileiro.
Não citei o partido como um todo, mas faço

críticas a dois membros do partido, um sendo
o seu presidente, numa linguagem que -me pa
rece tão insólita que nela não acreditei e um

deputado que se dirige a militares fazendo
exortações. Cada um deputado que se dirige a

militares fazendo exortações. Cada um inter

prete' como quiser, apenas interpreto neste

instante que é preciso não armar o braço da
direita", disse o líder arenista.
O Sr. Jarbas Passarinho'deu ênfase, mais de

uma vez, durante o seu discurso; a circunstân
cia de que "não aceita erepele qualquer tipo de
retrocesso em nome inclusive da segurança"
mas assinalou que "para isto é preciso que
haja uma ontenção, é preciso que não se abri

guern por trás de instituições legítimas aqueles
que estão interessados num quadro perigoso".

- E preciso - disse ele - que as pessoas
que tenham alguma capacidade de influir, in
fluam para que os excessos não se dêem. Isto é

imperativo, em nome da minha salvação pes
soal e em nome da democracia brasileira, que
haveremos de atingir sem fazer concessões a

demagogias, a violências e a prédica da deso
bediência civil

Brasília - O líder do Governo no Senado, Sr.
Jarbas Passarinho (PAl, fez ontem da tribuna
uma advertência as lideranças oposicionistas,
chamando-lhes a atenção para o fato de que
"há uma linha lúcida de separação entre

aquilo que é permitido com toda liberalidade e

aquilo que evidentemente não pode ser feito
impunemente, sem cairmos no caos e na de
sordem social".

.

O senador .Del€> Pará qualificou como Ulll

incitamento a desobediência civil recente de
claração do presidene do MDB, deputado
Ulisses Guimarães, em que ele se referia ao

País como "esta desgraçada Nação".
"Isto, dito pelo presidente de um partido, e

algo mais que uma licença democrática de.
palanque".
"Posso estar interpretando de maneira er

rada - acentuou o senador arenista - mas a

mim se afigura que já passou para um terreno
muito perigoso, porque é um incitamento.
Prefiro não dar a minha interpretação total".

- Nossa luta é democrática - aparteou o

Sr. FrancoMontoro (MDB-SP). - Não pre
tendemos substituir Hitler por Stalin, para
nós tanto a ditadura de esquerda como a dita
dura de direita são desprezíveis, somos o Mo-

Brasília - Por solicitação da pectivos partidos até a eleição dos
bancada do senado, o diretório novos dirigentes partidários. En
nacional do MOB será convocado tendeo parlamentar que seria sem

para o próximo dia 17. O senador
.

sentido "promover a realização de
Evelásio Vieira (MOB-SC) infor- eventos que exigem grande rnobi
mau hoje que a bancada do se- .Iização- e gastos, quando todos
nado pedirá uma deJinição do estão com suas atenções voltadas

partido contra a prorrogação dos para a reorganização do quadro
mandatos d05 atuais dirigentes partidário".
partidários e dos prefeitos. vice- Para o líder da oposição na câ-
prefeitos e vereadores.' mara, deputado Freitas Nobre, a

O diretório examinará, tam- medida proposta é uma repetição
bérn , a representação .contra o do que houve em 1977, com a

deputado Henrique Alves prorrogação "moralmente con

(M OB-RN) por ter apoiado a denável' dos mandatos dos atuais
candidatura do

are�'sta
Jessé dirigentes partidários em todos os

Freire (RN) ao senad . E pouco níveis.

provável que o deputa o Henri- "Como antes, a proposição
que Alves venha a ser expulso, agora apresentada representa um

mas é quase certa a intervenção obstáculo à necessária renovação
no diretório. dos quadros da' direção dos parti-
Projeto do senador Mendes dos. Se há dirigentes excepcio

Canale (Arena-MTj.apresentado nais , a convenção poderá
hoje adia as convenções munici- reconduzí-Ios, pois a lei não

pais, regionais e nacionais dos proibe a reeleição. O adiamento,
partidos políticos por seis meses, além de prejudicar a renovação e

a fim de "permitir maior tempo e o surgimento de novos líderes.ire
flexibilidade de datas": Pela legis- presenta um desrespeito aos pra
Iação. vigente, as convenções de- zos demarcados para a reorgani
veriam se realizar em julho (as zação dos órgãos partidários't.>
municipais), agosto (as regionais) disse ele.

.

e setembro (as nacionais). O presidente da Arena, José
Nos termos do projeto, caberá Sarney, e os I(deres do Governo

as atuais comissões executivas na Câmara e no Senado, Nelson
responder pela direção dos res- Marchezan e Jarbas Passarinho,

estiveram reunidos durante mais
de uma hora no gabinete do pri
meiro para uma análise da situa
ção política, acertando uma

forma de maior entrosamento
'para a ação do partido no Con
gresso.

Segundo o deputado Nelson
Marchezan,o processo de abertura
política está em pleno curso, mas
"as águas das comportas, que se

abriram, tem de procurar o leito
do rio, evitando-se que extrava
sem para fora dos barrancos",
numa clara alusão aos movimen
tos grevistas que tem se sucedido
pelo país inteiro.

O líder da arena no senado, sr:
Jarbas Passarinho e o presidente
da Arena, senador .José Sarney,
afirmaram que a emenda consti
túcional apresentada pelo sena

dor Mendes Canale não foi pre- .

cedida de consulta ap partido.
O sr. Jarbas Passarinho, con

tudo, acha que ela "pode vir até a

ser útil se houver grandes mudan
ças na 'Iei orgânica dos partidos
políticos que acabem conflitando
a realização. das convenções com

a criação.de novos partidos", mas
disse que, a princípio, não pensa
em dar apoio da liderança à ini

ciativa, "a não ser que o Canale
consiga me ·convencer".

.<

".

e.
,

'.
'.

,

',.
"

"

, �
"

"

***

Ainda uma embaixada de primeira classe poderia ter novo
titular. Para Buenos Aires, cogita-se da indicação doembai
xador Sérgio Armando Frazão, atualmente embaixador em
Madri.
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' ..
, Figueiredo 'foi a Uberaba mas

não falou aos pecuaristasCarlos Castello B"an�o

Governo vê alternativas .

Uberaba __;_ o Presidente Figueiredo frus
trou cerca de 5 mil pessoas que aguardavam'
um pronunciamento ontem, no Parque Fer
nando Costa, nesta cidade, durante as soleni
dades de abertura da 45a Exposição Nacional
de Gado Zebu. Nas solenidades, discursaram
o presidente. da Associação Brasileira de Gado
Zebu, Sr. Manoel Carlos Barbosa, o Ministro
Delfim Neto e o Governador Francelina Pe
reira.
Visivelmente satisfeito, o Presidente Figuei

redo concordou com a cabeça, quando o pre
sidente da ABCZ disse, em seu discurso, que a

economia nacional não está em condições de
suportar movimentos tão prolongados de pa
ralisação da produção, ao criticar manifesta
ções grevistas e sugerirmoderação, equilíbrio,
capacidade de transigir e senso de oportuni
dade das partes nelas envolvidas.

Segundo o preSidente da ABCZ, ano pas
sado foram abatidas I milhão 570 mil 743
matrizes apenas em estabelecimentos sob con
trole .federal e apenas na região Centro-Sul.
Acredita que esse número se' eleve a 3 milhões
ou mais em todo o País. E apontou três provi
'dências "que geram resultados imediatos e

que, a médio prazo, resolvem a crise do abas
tecimento de carne no mercado interno e·

ainda produzem excedentes exportáveis".
- Primeiro, a definição de-uma política a

longo praLO para o setor; segundo. a permis
são de pre<;os relllunerados aos produtores.

condicionados apenas pelas leis de mercado; e
terceiro, a adoção de programas de financia
mento, orientados dentro de bases e critérios
realistas.

-

O Presidente Figueiredo desembarcou em

Uberaba às 14h 15J11, quinze minutos antes do
horário previsto pelo cerimonial. Às 14h45m,
presidiu as solenidades de instalação da 45a
Exposição Nacional' de Gado Zebu acompa
nhado de cinco ministros de Estado, três go
vernadores e diversos parlamentares, inclu
sive o deputado Euripes Graide , do-MOS.

Depois de ouvir os discursos, o presidente e

sua comitiva assistiram aouesfile de campeões
bovinos e equinos de todo o País. Em seguida',
o presidente foi cumprimentar os criadores e

examinar os cavalos em exposição.
No coquetel que lhe foi oferecido pela

ABCZ, o Presidente Figueiredo conversou

com diversos líderes rurais e produtores. ljm
grupo pe estuda ntes lhe entregou um memo

rial, reivindicanuu.t transformação das facul
dades isoladas do Triângulo Mineiro em U ili
versidade Federal.
A comitiva presidencial roi integrada pelos

ministros da Fazenda, Karlos Rischbieter, do
Gabinet.e Militar, Danilo Venturini, do SNI,
Octávio Medeiros e da Comunicação Social,
Sr. Said' Farhat. Às solenidades, estiveram
presentes os governadores de São. Paulo,

.

Pa�"o Maluf, e do Distrito Federal, Aimee
Lamaison, e o ministro Delfim Neto. O presi
dente retornou à Brasília às 17h30m.

Macedo: prioridade é
o combate à inflação 'para mudanças políticas
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, Brasília - Manutenção do bi-
Brasília - O senador Henrique La Roque (Arena-Ma+ disse ontem partidarismo atual, mudança das
ao Ministro do Trabalho, Sr. Murilo Macedo, que a correção monetã- siglas' partidárias caril a sobrevi-
ria do BN H é de tal lorma extorsiva que muitos compradores chegam a vência d0s.dois partidos ou extin-

desejar a morte para que, em consequência, suas famílias recebam as ção da Arena e do M OB com plu-
casas, já que não têm condições de pagá-Ias com os parcos salários que ripartidarisrno, são. as alternati-

vas que estão sendo examinadas
recebem. pelo Governo, através do Minis-
O Ministro Macedo, que compareceu a Comissão de Legislação tério da Justiça, segundo revelou

Social do Senado para entregar o anteprojeto da nova CLT, reafirmou ontem, o deputado Nelson Mar
sua tese de que o salário-mínimo deve ser revisto quadrirnestralmente. chezan. líder da maioria na Câ

Contudo, a prioridade do Governo é o combate a inflação, perrnane- .

rnara.

O Ministro da Justiça já haviacendo o assunto em estudos. revelado essas três opções durantePara o senador Franco Montoro (M OB-SP), no momimto em que o audiência que teve, na semana
Presidente Figueire�o ressalta que irá cumprir a lei, devia se lembrar passada, com o presidente da
que o Governo não tem cuprido a lei que manda reajustar os salários de

.

Comissão de Justiça da Câmara,
acordo com a elevação do custo-de-vida e mais o índice de produtivi- i deputacjo Ojalma Marinho. ob
dade' Pelo contrúri0, "em 1973 - enratizou - houve até Lima fraude, .servando que era de seu inteesse

manter um perfeito entrosamentoamplamente denunciada".
com aquele órgão em particular,.() senador EvelásioYieira (M OB-SO enfatizou ao Ministro Macedo assim, como com o seu partido e o

que prolllol'a uma "guerra na ed\lcação" para que seja intensiricado o Congresso, de um modo geral.
cll<;ino proJ'issionalizan(e. A baixa produtividade qrasileira é uma con- O Sr. Petrônio Portela tem ad

sequência dessa deJ'iciêrt,cia, lese com o qual o Ministro Macedo se mitido a extinção dos partidos po

comlderou ',<;olidário". Propôs aincÍa o sénador Evelásio Vieira que o
líticos para alguns parlamentares,
como a tem descartado para ou

crédito educativo seja eSlcnçlido ao ensino de 2° grau, pois muitos tros. Ao deputado Rubem Fi-
C'>ludanle, não � profi<;sio.l;alifalll porque não têm capaCidade f1nãii- gueiró, autor de. um projeto que

transforma as suh-Iegendas cm

Dirigentes arenistas negam que
estejam agindo em causa própria,
mas apenas consciente de que
seria 11m risco para o Governo
dispensar a força política da
Arena na esperança de manter
esse suporte com novo partido. O
senador Oinarte Mariz procurou
o Ministro Petrônio Portella para
lhe formular. essa advertência,
sustentando que o Governo deve
ter todo o interesse em manter o

. atual bipartidarisrno.
O deputado Nelson Marchezan

admite que a extinção dos dois
partidos seja uma das três hipóte
ses em exame por parte do Go
verno, sendo ás duas outras a ma

nutenção do bipartidarismo, com
Areria e MOB, ou a mudança das
duas siglas, com a sobrevivência
dos dois partidos.

Segundo deputados da cúpula
da Arena, o Ministro da Justi�a,
ainda não tornou uma decisão a

respeito do problema partidário,
dedicando-se, nessa rase, a um

trabalho de debate e colheita de
opiniões denlro e fora de ,eu par
tido.

embriões de futuros partidos polí
ticos, o Ministro da Justiça negou

. a possibilidade de extinção da
Arena e do MOB.

.

O senador biônico Murilo Ba
daró, admitiu plenamente essa

possibilidade, em audiência que
concedeu ao parlamentar mineiro
quarta-feira última. O presidente
da Arena, Sr. JoséSarney, tem

proclamado seu perfeito enten

dimento com o Ministro da Jus
tiça, ao mesmo tempo em que ga
rante qüe não haverá dissolução
de partidos.

·

'.
"Vocês todos estão enganados.

Não. se cogita da extinção da
Arena ou do MOB", afirmava

.
ainda ontem, o Sr. José Sarney.

Os p-<!rlamentares arenistas de
fensores da extinção da Arena e

do MOB, para permitir uma

reorganização partidária, afir
mam que os Srs. Ulisses Guimar
ães e José Sarney estão natural
mente engajados no movimento
contra a extinção dos partidos,
até porque �ssilll agindo deren
dem .'ua pról1ria sohrevivêncla.

"

.'
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Governo promove slmposlos
para debater nova CLT e

lucro aos trabalhadores
Sob a coordenação do uma vez que tanto a refor- sen disse estar convencido

nudação da CLT quanto a

participação dos emprega
dos nos lucros das empresas
constituem capítulos impor
tantes do programa do Par

tido".
O Governador revelou-se

favorável à coincidência dos

mandatos eletivos. Segundo
seu ponto 'de vista, as elei

ções para prefeitos do pró
ximo ano deveriam ser man

tidas, porém estabelecendo
um mandato de seis anos, en

quanto que as de 82, para o

Legislativo e para a escolha
de novos governadores,
permaneceria estabelecendo

um mandato 'de quatro
anos. Dessa forma, a coinci
dência estaria fixada. Expli
cou que, embora pudesse'
parecer mais simpático ser

contra a prorrogação de

mandatos, isto é o que since
ramente pensa, por entender
ser melhor prorrogar-se um

desses mandatos do que se

fazer eleições para mandatos
de apenas dois anos,

"guindando-se, com isto,
aos cargos eletivos políticos
de nível inferior, já que os

mais gabaritados, por certo,
não estariam dispostos a

concorrer a postos que se

riam exercidos por período
reduzido".
GREVES

Vice-Governador e presi
·dente da Fundação Nereu

Ramos para Pesquisas e Es

tudos Políticos, Sr. Henri

que Córdova, serão realiza

dos nesta Capital dois sim

pósios destinados a debater

a reformulação da CLT e do

dispositivo constitucional

que prevê a participação dos

empregados nos lucros das

empresas. A informação foi

_ prestada ontem pelo Gover
nador Jorge Bornhausen,
em entrevista à imprensa,
esclarecendo que essa inicia

tiva do Governo vem ao en

contro dos propósitos do

Presidente da República.
revelados no seu pronun
ciamento de I. o de maio. O

primei ro sim pósio deverá

reunir empresários e o se

gundo empregados. Caso

ocorram divergências nas

conclusões, será promovido
um terceiro encontro, en

globando as duas catego
rias. Professores de Direito

do Trabalho e representante
da Ordem dos Advogados
do Brasil serão convidados a

participar desses simpósios,
a fim de que os �ebates se

processem com maior pro
fundidade.

Segundo o Sr. Jorge Bor

nhausen, seu propósito, ao

promover esses eventos, não
é apenas o de colaborar com

o Governo federal, "mas

também o de contribuir com
a Arena, no tocante à mate

rialização de dois importan
tes itens do seu programa,

Declarando-se de pleno
acordo com as afi rmações
do Presidente 'da República
de que as leis seriam aplica
das, "porque ninguém pode
deixar de cumprir as leis", o
Governador Jorge Bornhau-

da existência de movimentos

grevistas inautênticos.
Afirmou entender 'que as

greves geralmente prejudi
cam o bom andamento das
atividades do País e que, em
muitos casos, elas trazem

perturbações, "pois se para
lisam as empresas, a produ
ção sofre prejuízo: se parali
sam as aulas, sofre prejuízos
a educação".

Na opinião do Governa
dor, carecem de fundamento
as notícias que: falam em in

tervenção no Estado de São
Paulo. em função dos.l11o-
vimentos grevistas. "Não
Creio que o Governo esteja
cogitando disso".'
A propósito da transf'e

rência de políticos da Arena

para o MDB, o Sr. 'Jorge
Bornhausen afirmou que,
no caso do Senador Teotô-
nio Vilella, ele "há muito es-

tava dissociado das linhas

partidárias". Disse não acei
tar e repudiar a declaração
do vereador blurnenauense
Rodolfo Sestrern de que se

filiava ao MDB porque a

Arena era um Partido disso-
ciado do povo. "Se assim o

fosse, não teria construído.
em Blumenau, a estrada as

faltada a I toupava , nem o

Centro Social Urbano do
bairro da Garcia, núcleos
eminentemente populares".
Abordando depois o des

contentamento de morado
res do Alto Quiri ri, em Join

ville, quanto a uma ação que
o Estado promove apenas

para conhecer o direito de
cada um sobre as referidas

terras, o governador do Es

ta?o assegurou que não há
motivos para preocupações,
da parte de tais moradores,
porquanto o que o Estado
está procedendo é somente

uma ação discriminatória,
para identificar as proprie
dades, com vistas a futura

preservação da área, no que
tange ao interesse ecológico.

Referindo-se ao "varejão"
, da Ceasa, cuja implantação
determinou em abril pas
sado, o Governador infor-
mou já ter sido autorizado o

. aumento de capital da em

presa e que dentro de 45 dias
o "varejão" deve estar fun
cionando. Abordou a neces-

sidade do rápido funciona
mento desse serviço, alu
dindo especialmente aos

cerca de 12 mil moradores.
do Bairro Bela Vista, da
classe mais desprovidade
recursos, que moram prati
camente defronte a Ceasa e

que não podem ainda fazer
ali as suas compras. Bor
nhausen comentou também
o projeto para a interioriza

ção da Ceasa, que .será en

tregue ao presidente do
Banco Nacional de Desen-
\ otvimento Econômico,
quando de sua próxima vi:
sita ao Estado, no sentido de

que sejam criados Mercados
do Procurador. nas regiões
produtoras, e Centrais de

Abastecimento, nas zonas

de grande consumo, como

em Blurnenau e outras cida
des .

Oposição lageana
pede 'extinção de

mandato de vereador
Lages (Sucursal) - O Diretó-

. rio Municipal do MDB de Lages
ingressa hoje na Justiça Eleitoral
com uma representação contra Ó

vereador Carlos Camargo Vieira,
acusado de traição pelo Partido
no episódio da eleição do seu

substituto na presidência da Câ
mara de Vereadores, quando teria
votado e dado a vitória à Arena,
em cujo Partido se filiaria poste
riormente. O MDB quer a decre
tação da perda do mandato do

vereador, já expulso pelos Diretó
rios Municipal e Regional do Par
tido.
Segundo declarações do advo

gado Antônio Celso Melegaria,
procurador do MDB de Lages, o
Partido pretende também anular
o desligamento de Carlos Ca

margo Vieira, bem como sua fi
liação à Arena. A argumentação
oposicionista fundamen ta-se no

artigo 231 do Estatuto dos Fun
cionários Públicos Federais e ar-

tigo 145, inciso II do Código Civil
(por analogia). Segundo a repre
sentação que será entregue hoje
ao TRE, esses instrumentos jurí
dicos regulam os procedimentos
do "processo disciplinar e admi

nistrativo no âmbitogeral e a ma

téria das nulidades dos atos jurí
dicos de forma genérica".

Entendendo que a Emenda
Constitucional n.? II facilita a

transferência de filiados de um

partido para outro mas não "con
valida atos formalmente nulos de

pleno direito", o MDB pede que o
vereador seja citado, sua filiação
na Arena considerada nula e a

perda do seu mandato decretada.
Com isso, o Partido pretende

reempossar seu suplente, vol
tando a ter maioria na Câmara
Municipal, onde mantinha uma

representação de 10 contra 9 da

Arena, que foi invertida com "

a transferência de Camargo Vieira

para esta última agremiação.
I

-

. Jorge instala hoie
na ciCla�Cle de Lages
sede do Executivo

Lages (Sucursal) - O Governador Jorge Bornhausen
instala hoje, às 14 horas, nas dependências
do CIS: a sede do seu Governo na cidade

de Lages, despachando com seu secretariado e

assessores e recebendo prefeitos
e líderes políticos da região. _

Sua chegada está prevista para as 9 horas
e 20 minutos, desembarcando no aeroporto

local. onde aguardará o Presidente do
Banco do Brasil, Sr. Oswaldo Collin.

As 10 horas visitará a Exposição Nacional
de Gado Charolês, que se realiza

no parque Conta Dinheiro:
Após o almoço e a instalação do Governo,
o Sr. Jorge Bornhausen deverá fazer

uma visita ao prefeito Dirceu Carneiro.
Mais tarde, receberá no Centro Interescolar

de 2.0 grau os prefeitos da Amures,
separadamente, durante 20 minutos cada um.

O primeiro deles será o de Alfredo
Wagner, seguindo-se os de Anita Garibaldi,
Bom Jardim da Serra, Campo Belo do-Sul,

Ponte Alta do Sul, São Joaquim,
São José do Cerrito, Urubici e Bom Retiro.

O programa prevê também, das l7h40m
às l8h20111, atendimento comunitário.

Finalizando sua programação, o Governador
preside o ato de inauguração da nova

sede do Departamento Autônomo de Edificações, localizado
na Avenida Duque de Caxias.

OESTADO

A partir.deste
domingo
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Políticos da Arena e MDS
. reagem à notícia de

extinção dos dois partidos

TC recomenda ao Legislativo a
) I' .....

'
• ' \� .

aprovação de contas do Governo
Acolhendo parecer do conselheiro das e as safras colhidas e armazenadas;

Nelson Pedrini, o Tribunal de Con- radiografou o desempenho dos.
tas considerou ontem "corretas e Ii- 70.000 funcionários que tornaram
sas" as contas do Governo do Estado possível a execução dos atos de Go
referentes ao exercício de 1978, re- vemo. A radiografia é completa na

comendando sua aprovação à As- quilo tudo que revela a soma de es

sembléia Legislativa, a quem cabe a forças entre Governo e governados,
decisão final. com o objetivo de alcançar o desen-
O processo de prestação de contas volvimenta econômico, social e tam

está consubstanciado num volume de bém político do povo e da terra cata-
570. páginas,' no qual, segundo o Sr. rinense - observou Pedrini em seu re

Nelson Pedrini, é oferecido ao TC "o latório.
retrato sem retoque de todo o de- De acordo com o relatório, o Es

sempenho do Poder Executivo, de tado arrecadou , em 1978, a cifra de
toda a atuação doPoder Legislativo, 'Cr$ 10.567.109.262,96, incluindo as

de-todo o comportamento do Poder operações de crédito, alienação de
Judiciário, bem como de toda ativi- bens e (CM e TRU destinados aos

dade das autarquias, <Ias empresas municípios. A receita efetivamente
públicas, das sociedades de econo- arrecadada, entretanto, foi de Cr$
mia mista e das fundàções, no plano 6.627.549.975,92.
da execução orçamentária e finan- O Estado gastou Cr$
ceira , que, por imperativo constitu- 1.967.822.024,00 com pessoal, Cr$
cional, cabe ao Tribunal de Contas 536.978.20 1,00 com assistência
fiscalizar". previdenciária, Cr$ 393.112.966,,00

- A radiografia é completa e com juros, Cr$ 1.378.518.473,00
exata. Ela foi obtida sobre 95.000 com diversas transferências corren

quilômetros quadrados dó território tes, Cr$ 668.532.918,00,com arnorti
catarinense; Jbrangeu os zação e Cr$ 2.846.751.096,00 com

·3.200.000 brasileiros de Santa Cata- contribuições diversas.
rina; referiu-se aos 197 municípios; Sob o enfoque de funções, foram
'radiografou as estradas construídas; os seguintes.os principais dispêndios
as escolas erguidas, as pontes que do Estado no ano passado: poder Le
aproximaram as populações, a medi- gislativo - Cr$ 142.158.165,00; Poder
cina preventiva levada atodos;ajus- Judiciário - Cr$ 226.245.991,00;
tiça distribuída, as semen�es planta- Administração e ,P)anejamento - Cr$

Anistia imediata /
I

volta a ser' defendidiV
por deputados

,

A anistia voltou a ser debatida ontem na Assembléia Legisla
tiva, qual)do o deputado Ivan Ranzolin pronunciou discurso,
analisando recente pesquisa de opinião pública, inserida na

revista "Veja".
"Sempre entendemos e continuamos a entender que a anistia

deverá vigorar brevemente neste País, porém adotada com

restrições", disse o parlamentar, "pois do contrário estaríamos
cometendo uma grande injustiça contra a sociedade brasileira

que viu seusfilhos assassinados pela ação dos terroristas seqíles
tradores que para chegarem a um fim não mediram os meios".

O orador roi aparteado pelos deputados Stélio Boabaid, que
entende que se houve violência, foi de ambos os lados, apon
tando torturadores como elementos que agiram em nome do
Governo e que de igual modo serão beneficiados com uma

anistia ampla e irrestrita.
Também pronunciaram-se os deputados Murilo Sampaio

Canto. Martinho Herculano Ghizzo. Epitácio Bittencourt e

Adcrbal T,\\ ares, 10Jos Iavoráv eis à anistia

As reafirmações do ministro da Justiça,
Petrônio Portella, de que o Governo eSI:i
mesmo decidido a extinguir a Arena e o

MDB, provocando uma reorganização
partidária ,e também, disposto a prorrogar
as eleições municipais de 1980, para 1982,
a fim de estabelecer a coincidência de man
datos. só vieram desagradar ainda mais os

políticos da situação e da oposição.
Os debates na Assembléia, ontem, rea

cenderam as inquietações dos políticos
pela identificação do regime a respeito de
alguns ternas que preocupam o país. Par
lamentares da Arena e do MDB, quase em

coro, reclamam que as contradições do
Governo (o presidente dá Arena, senador
José Sarnev. diz aue não pensa em novos

partidos) estão causando um desânimo no
meio político que poderá levá-lo a uma

asfixia De maneira geral, a opinião dos
deputados é uma só; qualquef que seja a

solução, ela tem que ser tomada já.

BRUXAS,
O deputado Cid Pedroso, da Oposição,

e com inclinação natural ao pluripartida
rismo, pois é aliado à corrente que quer a

volta de um partido trabalhista, cobra uma

definição urgente do Governo "para que
acabe esse desânimo". Ele enxerga, ainda
na indefinição do quadro político, uma

manobra do Palácio do Planalto para en

fraquecer a Oposição. "Yo no creo en brujas,
Pera, que las hay!" - afirmou ..
mau.

O anúncio do ministro Portella, alías,
levou a uma decisão dos partidos políticos
em Santa Catarina ontem,de se esmiuçar a
legislação político-partidária, para o envio
de um substancioso expediente às duas
bancadas no Congresso, em Brasília, para
que torcem o Governo a uma detrniçâo.

Essa concordância partiu de um reque
rimento do líder da Oposição, deputado
Francisco Kuster, que propunha o envio
desta mensagem ao Congresso e às lideran
ças partidárias: "Somos contra manobras e

tentativas anti-democráticas, no sentido
da supressão das eleições, com a prorroga
ção de mandatos dos atuais prefeitos e ve

readores. Outrossim, manifestamos o de
sejo da manutenção do calendário eleito
ral, com a permanência das eleições de
1980, e mandato de 4 anos".
O deputado arenista Martique Barreto,

favorável à coincidência de mandatos, está
descontente, no entanto, com a idéia de se

-

adiar as convenções partidárias previstas
para julho, agosto e setembro, para a re

novação dos dirigentes partidários a níveis
municipal, estadual e nacional, Manique
acha insustentável a permanência dos
atuais mandatários do diretório de sua re-

CONVITE PARA
MISSA DE 1.° ANO
DE FALECIMENTO

A família do sempre lembrado OLAVO
.

RIGON.convida parentes e amigos para
assistirem as missas que em sua me

mória serão hoje celebradas: em Con-
- córdia às 19:00 horas na Igreja Matriz N.
S. do Rosário, em Florianópolis às
19:00 horas na Igreja Matriz Santo An
tônio e em Porto Alegre as 18:00 horas
na Igreja N.S. da Paz, à rua Cristiano
Fischer.

Concórdia-SC, 04/05/79

Lenoir: Novos com os atuais.

gião, Criciúma, "dominado hoje por três
grupos econômicos".
Tal como Manique, o arenista Ivan

Ranzolim, numa conversa com o líder do
MDB, Francisco Kuster, afirmava ser im
possível o desenvolvimento político sem

renovação.

OS OBJETIVOS
O presidente do Diretório Regional do

MDB, Dejandir Dalpasquale, por outro
lado, argumenta que a pura e simples troca
das siglas partidárias "não vai resolver os
problemas políticos brasileiros".
O ex-deputado é contra: a extinção dos

atuais partidos, "pois o MDB ainda não
'conseguiu seu objetivo primordial, a de
mocracia; e a Arena também não cumpriu
com o seu papel", disse que só há um ca
minho legítimo para o Governo chegar à
democracia: ii criação de uma Assembléia
Nacional Constituinte. Para ele, este é o

único meio de se formar novos partidos.
"surgidos com liderança mas com assenta-.
menta numa base popular",

Dejandir também acredita que a vontade
do Governo de extinguir os atuais partidos
está sendo apressada "porque o Governo
vê o MDB crescer cada vez mais e a Arena
enfraquecendo mais ainda". O fim da
Arena e do MDB, no seu entender, seria
mais uma medida casuística do regime e

que, com o tempo, apresentaria reflexos
negativos, levando a nação a um impasse.

. O presidente do diretório regional S9

(Suplemento quinzenal)
Uma nova opção do

seujornal

Dejandir: Mais uma medida casuística

admite ii extinção das 'duas legendas se a

meta do MDB for alcançada: "Ao MDB
não interessa a extinção. O partido surgiu
em busca de um objetivo, que é restabele
cer as liberdades, e isto ainda não foi con
seguido".
O anúncio do ministro Portella, pelo fim

dos partidos, ainda no pensamento do ex

deputado, é apenas uma tentativa de re

mediar a defasagem da Arena, sangrada
pela saída do senador Teotônio Vilela,
agora no MDB; pela ameaça de "virar a

mesa" do senador Adalberto Silva, e o dis
tanciamento de outros políticos de peso
como Magalhães Pinto e Adernar de Bar-
ros Fil ho. I •

DESCONHECE
Já o senador Lenoir Vargas, presidente

do Diretório da Arena, afirma desconhecer
qualquer iniciativa de uma mudança no

quadro partidário. Diz ele que, vivendo
agora o país "longe do império das leis ele
exceção", não vê como poderia ser enca

minhada uma matéria para o fim da Arena
e do MDB.

A via natural - a votação de um

projeto-de-lei pelo Congresso-, acredita
ser impossível: "Seria a auto-dissolução da
Arena e do MDB, o que parece uma possi
bilidade bastante remota".
O senador também acha que a maneira

adequada de se providenciar uma atitude

legislativa que facilite a criação de novos

partidos, é o seu surgimento "sem implicar
na extinção dos atuais."

2.661.576.450,00; Agricultura - Cr$
158.331.569,00; Segurança Pública
Cr$ 468.010.938,00; Educação e Cul
tura - Cr$ 1.624.581.554,00; Saúde e

Saneamento Cr$ Cr$
561.013.202,00 e Transportes - Cr$
Cr$ 2.394.934.702,00.

-

Em seu parecer o conselheiro Nel
son Pedrini elogia o volume aplicado
no setor dos transportes e critica o

destinado à agricultura (apenas
1,69%) , considerando-o insuficiente
"face a importância da atividade
primária da economia que, em Santa
Catarina, ainda é superior à ativi
dade industrial" ..
DÍVIDA FUNDADA
No tocante a esse aspecto, o Es

tado tomou no exercício passado Cr$
2.729.420.504,03 de empréstimos,
sendo Cr$ 1.102.359.523,62 em fon
tes internas e Cr$ 1.627.060.980,41
no exterior. Esse montante, acres

cido da correção monetária e da va

riação cambial, totalizou Cr$
3.698.473.020,41.

O saldo da dívida, que em 1977 era
de Cr$ 20441.707.100,07, foi acres
cidoem Cr$ 3.028.498.381 ,54 no ano
passado, fazendo com que, a 31 de
dezembro., o débito do Estado refe
rente a empréstimos ascendesse à
casa dos Cr$ 5.470.205.481,61.
Sobre essa dívida, o Estado pagou
em 78 Cr$ 393. 112.966>,12 de juros.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Destinadas-a melhorar o padrão zoo
técnico do rebanho leiteiro catarinense
essas novilhas foram selecionadas junto
aos melhores tambos leiteiros do Ca
nadá, pelo engenheiro-agrônomo (re
centemente falecido) João' Demaria Ca
vallazzi.

o
Diretor: José Matusalém Comelli

Superintendenfe: Marcílio Medeiros Filho

Editor-Chefé� Luiz Henrique Tancredo
Gerente Comercial: Osmar António Schlinqweln ./

Informação .Geral

MELHORANDO O REBANHO
Procedentes do Canadá chegaram na

madrugada de hoje, no aeroporto de
Porto Alegre 150 novilhas das raças ho
landesa preto e branca e vermelho e

branca. \

* * *

* * *

A importação desses futuros ventres
foi efetivada pela Secretaria da Agricul
tura e Abastecimento, com apoio da
Associação Catarinense de Criadores
de Bovinos.

* * '*

A Secretaria da Agricultura está
também promovendo a importação de
cerca de fO mil mudas de videiras da
França.
As mudas se destinam a fruticultores

do Sul do Estado, notadamente-do mu-'
nicípio de Urussanga.

HOMENAGEM
A direção do Teatro Carlos Gomes

homenageia hoje o secretário de Assun
tos Culturais do Ministério da Educa
ção e Cultura, Márcio Tavares D'Arna
ral.

* * *

Márcio é catarinense. A homenagem
será durante um jantar, no próprio
teatro.

CIDADÃO BENEMÉRITO
O conselheiro Dib Cherem, do Tri

bunal de Contas, recebe amanhã o tí
tulo de cidadão benemérito de Rancho
Queimado. A, proposição, aprovada
por unanimidade pela Câmara Munici
pal, foi do prefeito Altamiro Diniz.

SATISFAÇÃO
OpresidenteOrlando Bértoli, da Fu

cat, não I!Spmldí!}J,:9n!e,Il}' 5J;1a s�tis;f�.ão
com o resultado do Encontro Estadual
cios Trabalhadores em Rio do Sul. E
justificou: participaram 900 líderes sin
dicais de 192 municípios do Estado.

* * *

Bértoli também não escondeu outro
detalhe: há condições de melhorar o

nível dos debates.

GAFE PUBLICITÁRIA
Em meio a sofisticação com que é

levada diariamente a imagem de marcas
de .cigarros aos vídeos de TV, passou
despercebida uma' gafe na publicidade
de lançamento do "Mirage".

* * *

Na tentativa de ligar o produto com a

avançada aeronave, a publicidade aca

bou indo a público com a imagem do
Concordo

FILME
"Eu Matei Lúcio Flávio" é o novo

filme de Antonio Calmon, que já está
sendo gravado no Rio de Janeiro. Inspi
rado na vida do policial Mariel Maris
cott, o filme terá como protagonistas
David Cardoso no papel de Lúcio Flá
vio, e Jece Valadão no de Mariel. Seu
lançamento está previsto ainda para
este semestre.

.

EJ;_,EIÇÃO
A Associação Catarinense de Enge

nheiros elege na próxima sexta-feira sua
nova diretoria. Carlos Alberto Ganzo
Fernandes encabeça a chapa da "Reno
vação".

SOLIDARIEDADE
Ontem, por volta das 18h30m, de

baixo da sinaleira que fica na conf'luên
cia da Avenida Gama D'Eça (;0111 Ave
nida Rio Branco, um Volkswagen TL
'enguiçado provocou engarrafamento
no trânsito, justamente na hora em que
um intenso aguaceiro se precipitava
sobre a cidade.
O motorista do TL tentava,empurrar o

carro, para tirá-lo do meio da pista,
mas não conseguia fazê-lo sair do lugar.
Ao redor, buzinas impacientes recla
mavam do engarrafamento ..

.

* *. *
'

Foi aí que, saltando do seu carro ofi
cial, o Secretário Esperidião Amin
pôs-se a ajudar o motorista ernpur-

• rando o carro, num exemplo que foi
seguido por várias outras pessoas que
até então se limitavam a olhar o veículo

enguiçado. .

Desengarrafado o trânsito, o Secre
tário voltou ao seu automóvel sob pal
mas da assistência.

CPE EM CURITIBA
.

Na próxima 'segunda-feira a Comis
são Parlamentar Externa que trata dos
problemas da estiagem no Sul do País,
,se deslocará para Curitiba, onde man

tará reunião com parlamentares do Pa
raná.

* * *

Colaborando com os trabalhos desta
Comissão, como convidado especial,
viajará também o senhor Hélio Antonio
Andreazza, secretário da Agricultura.

SALÁRIO MÍNIMO
O presidente do Sindicato dos Em

pregados em Estabelecimentos Bancá
rios de Joinville , João Norberto Coelho
Neto, classificou, em recente pronun
ciamento, o novo salário mínimo re

gional de "uma vergonha nacional".
* * *

Citando a constituição dé 1969 e fon
tes do 'Dieese, João Norberto Coelho
Neto afirmou que o valor estabelecido
para o Estado (Cr$ 2.191,90) "é fron
talmente contrário à própria constitui
ção" ..

* *

Coelho Neto explica dizendo que "o
valor estipulado como salário mínimo
contraria a Constituição, que em seu ar-

tigo 165 assegura aos trabalhadores al

guns direitos, entr.e eles o salário mí
nimo que, nos termos da lei, visa a me

lhoria de sua condição social".
* * *

o salário mínimo, diz o inciso pri
meiro do art. 165, deve ser capaz de
satisfazer, conforme as constituições de
cada Éstado, as necessidades básicas ;

dos trabalhadores.

SIl�ii�;diíCA .:, "
,r "I

A Sinhá Chica, ao contrário de, ou
tros pontos da cidade, nunca teve pro
blemas com a falta de público q.ue, nos
fins de semana lotava integralmente.
suas dependências, formando vastas
filas tanto no estacionamento quanto à

espera de mesas.
* * *

Mas a Sinhá Chica, que jáíoi casa de
chá, depois restaurante, parte agora
para preencher uma das grandes lacu
nas da noite na cidade. Vai para o Pe
nhasco, com o eficiente serviço de.
sempre e o que é o melhor, com pistas
de danças e uma ótima seleção de músi-
cas.

'

SUPERMERCADOS
A Associação Catarinense de Super

mercados - ACATS - em nota recen

temente divulgada esclarece-o seguinte:
I) Não existe nenhuma Lei; Decreto ou

Ato Governamental estabelecendo o

propalado "congelamento" dos preços;
2) o que ocorre é um acordo entre o

Governo e os Supermercados no sen

tido destes, ossupermercados, no prazo
de 60 'dias, não comprarem produtos
com preço majorado;
3) os supermercados, por sua vez, estão
imbuídos da melhor boa vontade em

colaborar com as medidas adotadas
pelo Governo, para o combate à infla
ção. Por isto, decidiram, a partir de 19
de abril, não comprar produtos que te
nham o preço aumentado sem autoriza
ção 00 CI P (Conselho I nterministerial
de Preços), mesmo que esta atitude
venha resultar na falta das mercadorias
nas prateleiras.

PÃO DE AÇÚCAR
Na maior rede de supermercados do

País, a do Pão de Açúcar, o diretor de
compras, Sílvio Luis Pereira, admitiu
que o pacote anti-inflacionário começa
a surtir efeitos.

* *

'Cairarn em 30% as vendas de geladei
ras, televisores e outros aparelhos de
preços semelhantes, enquanto aumen

taram muito as vendas de alimentos.
* * *

Silvio Luis Pereira disse que numa

pesquisa descobriu que os que recebem
mais de doze mi I cruzeiros por mês con
tinuam comprando normalmente;
sendo os mais atingidos os trabalhado-
res de renda mais baixa.

.

* * *

,

Tal pesquisa, não precisava ser feita.
E pesquisar o óbvio ...

EM SURDINA

Se as negociações não surtirem efeito como remédio para a.s greves, o,

Govemo antecipará as medidas que visam dissolver os movimentos. A

informação é de uma fonte do Ministério do Trabalho.

f'

Os Partidos Agonizam
MDB no quadro partidário vem provocando
constrangimentos para que o País possa am

pliar o reduzido leque em que se inserem os

seus partidos políticos, dificultando a criação
de novas agremiações que venham a oferecer

opções mais realistas para uma sociedade
múltipla como a nossa, confinada durante 15
anos em suas alternativas políticas num sis
tema de dois-partidos que em absoluto con
seguem abranger todas as vocações da opi
nião nacional. Enquanto durarem Arena e

.

MDB dificilmente se chegará a um quadro
partidário que pelo menos razoavelmente se

.

aproxime das tendências da sociedade. E ne

cessário" portanto, gue ambos se extingam
para que, começando da estaca zero, possam
os diversos segmentos políticos do País se

agruparem de acordo com as suas verda�ei-
ras inclinacôes em tomo de partidos autênti
cos e representativos da vontade popular.
Exauridos pelo tempo e superados diante

da primavera de reencontro do País com as

liberdades democráticas, Arena e MDB nadà
mais têm a fazer no panorama institucional
brasileiro depois que foi extinto o ,AI-5 e
devolvidas à população as franquias consti

tucionais, ainda que sejam conservados no

texto da nossa Carta Magna dispositivos her
dados do período de exceção. Os dois parti-

.

dos atuais passaram a ser obsoletos, sendo
inclusive pouco confiáveis quanto à sua efi
cácia na vigência de um regime democrático
..Omelhor que fazem, a esta altura, é desapa
recer para dar lugar a agremiações que cor

respondam efetivamente às expectativas da

Nação.

Pelapalavra autorizada do Ministro da Jus
tiça, Senador Petrõnio Portela, é dada a in

formação de que o Governo cogita da extin
ção da Arena e do MDB para favorecer uma
completa reorganização partidária, propor
cionando às diversas correntes da opinião
nacional oportunidades mais ao alcance da
mão para a criação de novos partidos políti
cos em torno dos quais se procurará fortale
cer a democracia no País ; de modo a

assegurar-lhe estabilidade e durabilidade.
Evidentemente, não se extinguirâoos par

tidos através de um ato de força, uma vez

que, com a extinção do AI-5, não dispõe o

.

Governo de um petardo de tamanha potência
para fazer desaparecer do cenário político a

Arena e o MDB. O Presidente Figueiredo,
por sua vez, tem evitado recorrer à legislação
remanescente do perôdo de arbítrio para en-

. frentar as dificuldades com que tem se de
frontado, preferindo aguardar que os pro
blemas deste seu início de Governo sejam
resolvidos através dos meios naturais. Assim,
a extinção dos partidos políticos deverá se

dar pela via congressual, através da aprova
ção de lei nesse sentido, já que não parece'
realizável qualquer propósito de extingui
los através da auto-dissolução, pelo menos
no que respeita ao MDB. O General figueí
redo certamente não encontrará dificuldades
para obter da quase totalidade dos parlamen
tares da Arena apoio a um eventual projeto
nesse sentido, podendo incluir nos seus cál-.
culos um bom número de representantes
oposicionistas favoráveis à idéia.
Na realidade, a permanência da Arena e do

Opinião do leitor I
gina Israel, Rosenir de Oliveira,
Conceição Mafra, Catarina Emília

Marinho, Maurina Pereira, Ante
nor Fernandes Costa, Maria Ma
dalena Costa.

Florianópolis.

Senhor Diretor,
Como pais de alunos matricula
dos na Escola Básica Padre An

chieta, à Rua Rui Barbosa, bairro
da Agronômica, viemos solicitar
através desse veículo de comunica

ção a presença 'de um guarda de
trânsito (como havia anterior- Prezado Senhor,
mente), principalmente no horário O Departamento de Educação
de saída das crianças, pois, como' para o Trânsito do D.N.E.R.(De
se sabe, nossa escola está .locali- partamento Nacional de Estradas'
zada logo após uma curva peri- de Rodagem), segundo fui iníor
gosa. rnado, desenvolve uma campanha

d'e esclarecimentos nas Escolas
d.esta capital junto aos estudantes,
proferindo palestras e exibindo
filmes educativos, visando, quero

.

crer, preparar o futuro motorista e

educar os pedestres.
Perfeitamente válida essa inicia

tiva , pois te�de a despertar a

criança e reeducar os adultos sobre
os cuidados que devem tomar ao a�
travessar uma rua, entre outras

coisas. Meu filho de 8 anos de

idade, estudante da Escola Básica
Getúlio Vargas, localizada no Saco
dos Limões. impressionado com o

que viu e escutou do pessoal do
DN ER., procurou-me, dias atrás,
e perguntou-me: "papai, o Patru-

. Iheiro disse que nós só devemos
atravessar a rua nas faixas de segu-

Apelo ao Detran rança, pois esse é o lugar mais se"

guro para se ir de um lado ao outro
das calçadas", mas, continuou,
aonde é que existem faixas de se

gurança aqui onde moramos? Fi-

'quei, momentâneamente, sem

saber o que responder,
prometendo-lhe que iria verificar e

depois lhe mostraria os locais.
Com o compromisso assumido pe
rante meu filho, tenho procurado
as tais faixas de segurança por
onde ando e, pasmem os Senhores

, não as vejo; ou por outra, as que
.

existem, estão totalmente abando
nadas, com as pinturas gastas, mal
feitas, sem dar a ninguém a tal se
gurança, isto dentro do centro da

Capital pois, no Saco dos Limões,
simplesmente não existem .

Apelo para V. S_ a, no sentido de
mandar um jornalista verificar in
locun e, que o órgão de Trânsito

responsável pela colocação dessas
faixas de segurança observassem ,

os pontos onde elas são necessárias
mantendo-as e conservando-as,
providenciando, inclusive, a pin
tura dessas faixas em toda a en

trada e saída dos nossos estabele
cimentos de ensino, visando edu- .

car a criança para atravessar as

ruas nesses pon tos.
.

Muito obrigado pela publicação
Mário José Cardoso, Florianópo
lis.

E as faixas?

Agora, com a transferência do
trânsito maior para a Via de Con
torno Norte, os veículos que por
aqui circulam o fazem em alta ve

locidade, trazendo apreensão ,e

temor a todas as mães dos alunos

d�rererido estabelecimento ..

Contando com sua valiosa cola
boração, no sentido de publicar
nosso apelo às autoridades compe
tentes, apresentamos protestos de
estima e toda consideração.

A renciosarnen te,
Vera Lúcia Costa, Nilda Costa

Custachio, Lourdes Conceição,'
Carmen dos Santos, Neusi de
Abreu Costa, Neusa de Abreu
Costa, Hilda de Oliveira, Maria
Cecília de Oliveira, Claudete Re-

Fato·Politico

Sob as águas
da 'prorrogação
Manda a lei da solidariedade que,

quando chove e só há um guarda-chuva,
todos procurem o abrigo comum. Agora que.
nuvens pesadas circundam os horizontes

daqueles que vivem dapolítica, ameaçando I,

com a prorrogação dos mandatos munici-
-

pais e partidários, na Arena e MDB:corre
se a raciocinar em circuito fechado sobre os

perigos da borrasca eleitoral que se apro
;tima. Prorrogando-se os mandatos dospre
feitos e vereadores, mantém-se a atual dis
tribuição das forças políticas nos municí

pios, o que deixa ã descoberto aqueles que
justamente precisam renovar e ampliar
suas bases para futuros apoios; deixando
se os diretórios partidários com a sua cons

tituição antiga, damesma forma estanca-se.' •

a possibilidade da disputa interna de posi- :

ções de mando e influência para as delibe- . I

rações em' torno de candidaturas g cargos' i
executivos' ou legislativos.

Os políticos precisam dessa rotatividade,
nos organismos de base para resistir às in

tempéries políticas. Mas, no caso, o

guarda-chuva se torna pequeno, e quem
comanda o aguaceiro, das alturas do poder
ainda imaculado na sua feição exclusi-.
vista, conhece'usfraquezae dos que procu
ramsaloar aprôpria pele. E, em todo caso,
esperará a,guardaaberta,para desaguar os
seus propósitos, ainda segredados, mas que
não são desconhecidos: evitar ojulgamento
dae urnas. daqui a dois anos, quando se

acredita que aspressõessociaie serão ainda
maiores, em face das dificuldades ecôrlô- '

micas e da politica anti-inflacionária.

Começa que a questão eleitoral não vai

ser colocada nos exatos termos de uma

prorrogação de mandatos. Não se esqueça "

porém, que o governo se preveniu fixando
1982 como data para a coincidência geral
das. eleições, o que faz com que, se forem
mantidas as eleições do ano que vem, os'

prefeitos e vereadores tenham mandato de
dois anos. O termo inicial da negociação
política para a suspensão das eleições, as
sim, já fora colocado antes mesmo que se

pudesse desconfiar' de manobras que pu
dessem se desenrolar oportunamente.
Prorrogar ou não seria uma conveniência
de momento mas as armas foram postas à
mesa antes 'que se decidisse lançar mãos
delas.

E as reformas partidárias à vista, que
não se conhece ainda precisamente mas

sabe-se que levarão a uma reciclagem polí
ticapelo surgimento de fatores estranhos ao
atual quadro partidário, darão o argl'
menta que parece faltar hoje para o adia- '

menta das eleições. Sobretudo porque con

tinua sendo o gouerno, apesar das abertu
rãs, o juiz do mérito e da oportunidade
dessa reformulação. Em torno dela, e do
que acontecerá a seguir, 'Como a própria
prorrogação dos mandatos municipais e .

das convençõespartidárias, ficam ospoliti
cos brasileiros, q_uase q_ue como uma fatali
dade, girando como pequenos liliputianos
em torno dos calcanhares dos poderosos
Gulíveres de plantão no poder decisório
daquilo que lhes diz respeito_mais de perto.

!tiérgio Lopes
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J.G. -

pede reunião secreta
para o "Re/atóri'; Saraiva"

Brasília - O plenário da Câmara dos Deputa
dos deverá deliberar na próxima quarta-feira
a respeito de requerimento do deputado J. G.
de Araújo Jorge, de uma reunião secreta da

quela casa para tomar conhecimento do cha

mado relatório Saraiva, que conteria "acusa

ções de comprometimento" do Sr. Delfim

Neto "ao participar do recebimento de co

missões em negócios entre: o B�?stl e a França"

quando embaixador em Paris .

.

.'

O requerimento do parlamentar fluminense
já foi rejeitado pelo presidente mtenno da

Câmara, deputado Homero Santos, e as lide

ranças da Arena e do MDB; com base no

parágrafo 3.0 do artigo 108 do Regimento
Interno da Câmara dos Deputados, o Sr. J. G.
de Araújo Jorge recorreu ao plenário, que se

reunirá na próxima quarta-feira para delibe
rar a respeito.

O. deputado Nelson Marchezan lamenta

que o Sr. J. G. de Araújo Jorge insista em

apresentar um problema qué já tinha sido ob-'
_

jeto de acordo político entre as lideranças do

Governo e da Oposição, por ocasião do jul
gamento do pedido do Supremo Tribunal Fe
deral para processar o deputado Francisco

Pinto, em ação de calúnia movida pelos Srs.
Delfim Neto e Carlos Alberto de Andrade
Pinto.
O deputado J. G. de Araújo Jorge afirma

que tal entendimento não prevalece agora,
"uma vez que o deputado Freitas Nobre me

disse que não poderia prever tal desdobra
mento". Para o deputado fluminense, mais

lógico do que uma CPl, é uma sessão secreta

da Câmara para tornar conhecimento de um
relatório secreto do ex-adido do Exército 'em

Paris, coronel Raimundo Saraiva e , quando o

Sr. DelfÍm Neto era embaixador.
.

O relatório secreto do coronel Saraiva está
no Estado Maior das Forças Armadas, sendo
o acesso a ele vedado por legislação específica ..
A reunião secreta da Câmara dos Deputados é
o lugar adequado para se convocar o Sr. Del
fim Neto e para se solicitar o documento da

quele militar, a fim de que as acusações do Sr.
Francisco Pinto e de outras pessoas sejam es

clarecidas - disse o deputado J. G. de Araújo
Jorge.
O deputado lembrou que, além do Sr.

Francisco Pinto, referiram-se ao relatório Sa
raiva o ex-deputado Faria Lima (Arena-S!'), e
os jornalistas Hélio Fernandes, da Tribuna da

Imprensa, e o jornal Movimento.
.

.
Em seu requerimento, o deputado J. G. de

Araújo Jorge afirma:
.

"A medida me parece um complemento ló
gico da decisão anterior da Comissão de
Constituição e Justiça, quando chamou ao

Poder Legislativo, dentro de suas prerrogati
vas a responsabilidade pelo esclarecimento de
matéria de tão relevante interesse político,
impedindo (Í seu encaminhamento ao Su
premo Tribunal Federal ao manter o princípio
da imunidade parlamentar".

CPf da Amazônia ainda niío

sabe o que pretende apurar
Brasília - Com os senadores do MDB

apoiando todas as questões colocadas pelo
Secretário Especial de Meio Ambiente, Paulo
Nogueira Neto, e os da Arena, em sua maio

ria, silenciosos, a Comissão Parlamentar de
rnquénto sobre a Amazônia registrou ontem
o primerio depoimento sobre a região, em que
fiCOU constatado que a CPI ainda não definiu
exatamente o que deve apurar.

· Alguns senadores insistiram em perguntar
ainda se há ou não devastação na Amazônia,
outros aprovaram a criação de uma empresa
estatal e pediram esclarecimentos sobre os

"contratos de risco", e até a CNBB foi criti
cada pela sua Campanha da Fraternidade
que, este ano, tem como lema "preserve o que
.é de todos'", O senador Benedito Ferreira

· (Arena-Gô) chegou a classificar alguns bispos
· da Amazônia de "padrecos progressitas".

·

Em sua exposição, o Sr. Paulo Nogueira
· Neto reafirmou suas posições quanto a explo
.ração da Amazônia. Ele relacionou quatro
itens básicos, ém torno. dos quais, afirmou, já
exste um consenso: a região amazônica é bra
sileira e para assegurar.ao País a posse de suas
terras é necessária a transformação do IBDP
riuma empresa estatak'à'éxploração dos recur-'
sos florestais tem que ser. racional, visando a

preservação da região; deve haver a participa
Çã9 de toda a sociedade, através do Congre
so, em qualquer decisão a ser tomada; e fi
nalmente deve-se incentivar as pesquisas
sobre a Amazônia "que ainda é muito pouco
conhecida".

.

Disse o Sr. Paulo Nogueira que é preciso
respeitar a vocação florestal da Amazônia
pois �eus solos,.são frágeis, em conseqüênci�
do clima da região. A utilização florestal, fri
.sou, não significa a destruição dos recursos
naturais da Amazônia , pois é tecnicamente
possível um manejo racional e seletivo, sem
danos ecológicos, embora a floresta seja
muito heterogênea. .

O Sr. Paulo Nogueira salientou.no entanto.
que algumas áreas da Amazônia devem per-

manecer intocáveis, como espécies de bancos
genéticos, "pois se explorarmos toda a região
haverá prejuízos enormes quanto a fauna e

flora da região".
Os debates levaram quase quatro horas e os

senadores Franco Montoro (MDB-SP) e Hen
rique Sarltillo (MDB-OOl elogiaram bastante
o depoimento do Sr. Paulo Nogueira. Ressal
taram, no entanto, que o problema funda
mental é saber corno atuará o IBDF , como

empresa estatal, e como surgiu a questão dos
contratos de risco.
"Contratos de risco", explicou o Sr. Paulo

Nogueira, foi uma expressão infeliz utilizada
por um técnico da FAO e, caso eles fossem
adotados, seria um desastre para o País. O
iBDF também não deve fazer concessões nem

contratos, porque isso significa alienar. À ex

ploração deve ser feita pelo IBDF e as indústrias
privadas entrarão na fase de beneficiamento da
madeira extraída.

O senador Benedito Ferreira (Arena-GOl
não aceitou a tese defendida pelo Sr. Paulo
Nogueira Neto e criticou rispidamente.a cria
'ção de uma empresa estatal". O Brasil já faz'

iAveja,a qpalquer país comlmis�a em�'Qy�
estauzaçao e essa empresa sera mais um:de-�'
sastre , que será mantida pelos conifibulntes e
que no final beneficiará as grandes indústrias,
nem sempre nacionais, porque são as que tem
maior poder". .

Disse ainda o senador Beneditro Ferreira
que não existe o risco de a floresta amazônica
ser destruída nos próximos 40 anos. No ritmo
em que a região está sendo explorada ela só
estará destruída dentro de 1.280 anos e por
tanto não se deve discutir o assunto com

muito passionalisrno. "O que verificamos
atualmente são alguns intelectuais que ficam
tomando Coca-Cola e divulgando dados inve
rídicos, aos quais se junta a CNBB com alguns
"padrecos progressistas", pseudos sacerdotes
estrangeiros, açoitando moralmente' os pe
quenos produtores da Amazônia que vivem
da exploração de seus recursos florestais".

CPf Nucleàr quer conhecer
dados de Agência de Viena

. Brasília - O senador Dirceu Cardoso (MDB
ES); membro da Comissão Parlamentar de
Inquérito que investiga o Acordo Nuclear
Brasil-Alemanha, remeterá, na próxima se

mana, caria a Agência Internacional de Ener
gia Atômica, com sede em Viena, consultando
se são usuais e seguras as técnicas de fundação
que estão sendo utilizadas na infra-estrutura
da Usina Nuclear de Angra-Z.

pais tipos de fundações utilizados na constru

ção de usinas nucleares nos Estados membros
da AlEA. Pede também o senador capixaba
uma cópia de 1978 da publicação "Power
Reactors in the rvtembers States" (Usinas Nu-
.cleares nos Estados Membros), onde estão
relacionadas todas as usinas nucleares em

operação, construção e planejamento no

mundo, inclusive detalhes técnicos de cada
_. usina, incluindo seu tipo, carga de combustí-

Em sua carta, queo senador pretende apre- vel, fabricante, construtor e operador.
, sentar aos outros membros da CPl antes de Dirceu Cardoso reafirmou ontem sua deci-
I remetê-la, Dirceu Cardoso pergunta ao Sr. são de deixar a CPl Nuclear devido a diver-
David Popoff, chefe do Departamento de Re- gêncías surgidas entre ele e o presidente da
lações Externas .da AIEA, se existe alguma comissão, senador Itamar Franco (MDB-ESl,
outra usina nuclear no mundo. construída na penúltima reunião da CPl, há duas sema

�, sobre mimero igualou aproximado as I mil nas:_. f'1�s próximos dias 8 e 9, a comissão ou-

300, estacas com profundidade média de 40 virá, respectivamente, os Srs. José Goldem
metros, que formam as fundações da Usina de berg, físico, e Israel Vargas, Secretário da

Angra-2. .

.

Tecnologia Industrial, como parte da segunda
I Solicita também osenadorquea agência lhe fase das investigações em torno da politica
remeta descrição pormenorizada dos princi- nuclear brasileira.

Campo Grande -o deputado Onevam de
Mattos, (MDB-MS) apresentou ontem na

,tribuna da Assembléia Legislativa cópias de
um documento encaminhado ao Govern,ador
Harry Amorim Costa, assinado por 9 dos 11
deputados estaduais da Arena, e, entregue
pelo líder diJ partido deputado Valdomiro
Gonçalves, condicionando apoio político ao

Governo do Estado em troca de empregos
proporcionais a votação de cada um dos par
lamentares que' assinaram o documento.
Apanhados de surpresa, os arenista� que rei,
vindicam os empregos abandonaram o ple
nário, permanecendo apenas o deputadoAry
Rigo, que tentou justificar a origem do do
cumento, aos gritos e visivelmente irritado
afirmou, "o MDB, não vai ter cargos de con

fiança, quem está nó poder é Arena".
Sustenta o documento entregue ao gover

nador que "para fazer deste Esado um mo

delo, também, nós, inovando no setor polí
tico para dar a Mato Grosso do Suf, uma

sistemática de participação política distri-

Deputados querem cargos

para os seus candidatos
buitiva, de ,tal justiça, que jamais se viu
neste Estado, e quiçá no Brasil, há que se .

buscar '0 .reconhecimento, dar a cada um o

que é devido, conforme a resposta do povo".
A proposta consiste em cada deputado, de
pendendo sempre -de sua votação, conseguir
um iiúmero maior ou menor de nomeações
para todos os cargos existentes e disponí
veis.
Observando a participação e o apoio polí-'

tico de cada parlamentar, diz o documento,
"não seria justo alijar quem "comeu poeira"
por todo o Estado na defesa de uma legenda

.

e, ao final conb'ibuiu decisivamente para
fazê-la vitoriosa, assim o bolo fo dividido, e
esse será a regra do jogo". Entretanto o Go�
vemadorHarry Amorim Costa; ainda não de
finiu se aceita o; não a p;oposta dos parla
mentares arenistas. Cont�ldo, nos últimos

dias, os secretários do governador vé\n so

frendo fortes pressões e tendo sérias dificul
dades para empregarem. a todos os recomen

dados pelos 9 deputados da Arena.

Motoristas do Sul

podem. iniciar greve.
Não houve. acordo.

PolíticalAdministração 5

Florianópolis - Os representantes dos proprietários das

empresas de�nibus da região Sul do Estadoe o presidente do
Sindicato dos Motoristas não conseguiram definir um

acordo salarial ontem na Capital, mesmo com a interferên
cia do delegado regional do Ministério do Trabalho Airton

rvti_noS!o do Nascimento. O único fato de concreto que ficou
decidido depois das negociações com a duração de -3h, foi a
"proposta dos empresários de fixarem um piso salarial de I e
meio salário mínimo, o que dificilmente será aceito pela assem

bléia dos motoristas, segundo comentava ontem o advogado de
sindicato da classe, Euclides Bagatoli.

Em Cricúma foram feitas muitas reuniões entre os patrões
e representantes dos motoristas. de ônibus, que já ameaça
ram duas vezes oficialmente iniciar a greve. Eles não canse

guiam acertar. O último encontro terminou com o presi
dente do sindicato dos motoristas, Lourival João Cardozo

exigindo um piso salarial para a classe de Cr$ 4.200,00 e 05

empresários oferecendo Cr$ 2.900,00.
.

Com este impasse, o delegado Airton Minogio do Nasci
mento convocou os representantes das duas classes para
uma reunião na capital, que iniciou ontem às l5h30min.

Compareceram os.representantes das oito empresas de ôni
bus da região, juntamente com seu advogado, Eduardo
Pereira da 'i.ocha, e também o presidente do Sindicato dos

Motoristas, Lourival João Cardozo, acompanhado de seu ad

vogado, Euclides Bazatoli. �ambém _participou da reü

nião o sub-delegado do Ministério do Trabalho para a re

gião de Criciúma, Osvaldo Garcez Dutra.
As negociações foram feitas da mesma maneira como a

dos mineiros e mineradores, com os empresários sendo colo
cados em uma sala e os representantes dos empregados em

outra sala. O delegado Airton do Nascimento passava de

uma para outra, sem que os repórteres notassem, pois não

precisava passar pela sala de espera. A imprensa não pode
participar das negociações, sabendo dos trabalhos apenas
no final.
Às 19h IOrnin. o delegado abriu a porta da sala dos repre

sentantes dos empregados para solicitar urna ligação telefô
nica para .seu secretário, e informou que "deve demorar no
máximo mais Ih". Mas somente às 22h 10min o secretário de

relações do trabalho Fernando Bastos, chagava ao local e
dizia "vim só para sacramentar tudo,". Depois de 20.min era

comunicada a proposta dos empresários. •

Ressaltou Airton Nascimento que "não houve acordo.

Simplesmente os motoristas vão apreciar na Assembléia
uma proposta dos empresários, que' foi de I e meio salários, o
que corresponde a Cr$ 3:200,00". O advogado dos empresários
ressalva que "a concessão fica. condicionada. a U!J1

aumento-especial aQs�pr,eços das tarifas". A Assembléia dos
Motoristas será,reahz2!-da hoje, em Criciúma, e os motoristas
deverão rejeitar. Na região deCriciúma existem 1.600 motq
ristas. O grandeproblema é que os empresários pagavam até

o momento salários)ie aproximadamente Cr$ 2.700,00 re

gistrados na carteira profissional', concedendo um adicional
em torrio de Cr�._LOÓQ,OO, e que não era registrado e nem

pago sob recibo. "Com isso os empregados são prejudicados
quando precisam do INPS ou se aposentam", frisou Lourival
Cardozo.

Ministro se'

aposenta por

.ínconformísmo

à Reforma

Judiciária
Brasília -Inconformado com a re

forma Judiciária implantada pela
Emenda Constitucional n? 7, do "pa- -

cote" de abril, e mais ainda com a Lei
Orgânica da Magistratura Nacional, a
vigorar a partir do próximo dia 13, o
Ministro Paulo Laítano Távora decidiu
ontem aposentar-se no Tribunal
Federal de� Recursos, apontando em
carta enviada à presidência da Corte os

[!rros fundamentais da nova legislação.
lação.

-

- A chamada "Reforma do Judiciá
rio" é produto de um centralismo in
tervencionista que chega ao ponto de
transformar o Supremo Tribunal da
Federação em órgão correcional da
magistrãtura brasileira"; afirmou. Se
gundo o ministro, "em 1977, adotou
se postura rígii'ra que imobilizou a Jus
tiça Federal em uma centralização bu
rocratizante".
No documento enviado ao Ministro

Peçanha Martins, presidente do Tri
bunal Federal de Recursos, o Ministro
Paulo Távora apon�ou as falhas que no
seu entendimento mais comprometem
a Reforma Judiciária:

_

1- Manutenção do Tribunal Federal
de Recursos como órgão de segunda
instância da Justiça Federal, quando
deveriam ser criados tribunais regio
nais de recursos a exemplo da Justiça
do Trabalho - modelo' brasileiro vito
rioso e que deveria ser seguido. O atual
TFR seria transformado em órgão de

cúpula;ia Justiça Federal, competente
para unificar a jurisprudência dos tri
bunais regionais e julgar mandados de
segurança e habeas corpus requeridos
contra ministros de Estado e outras
altas autoridades federais. Segundo
esse modelo, a Justiça Federal seria
instituída com juízes federais (I a ins
tância), tribunais regionais de recursos
(2a instâncias) e Tribunal Federal de
Recursos.

Multinacionais comandam a

produçoo de medicpmentos

2- Mánter na Justiça Federal a ��-;;,__
petência para decidir as' questões tra
.balhistas em que são partes a União,
suas autarquias e empresas plÍblicas ou
de economia mista. Só a União não
quis que tais causas, em cjue.é parte, ,

fossem julgadas pela Jus:iça do Tra
balho, que é sua e especi:\iizada nesse

.

dir-eito.
- -

Os Estados e Municípios estão sub
metidos à Justiça do Trabalho, por de
terminação de legislação federal.

3- "Outro Traço da indigência refor
mista é o absoluto silêncio sobre a si
tuação do Ministério Público da
União. O órgão de defesa ju-diciai da
sociedade não pode continuar com

prometido com a advocacia da admi
nistração. É incompatível a acumula
'ção de funções de fiscal da lei com �
patrocínio de uma das partes no lití
gio". afirmou o Ministro Paulo Tá
vora.

Brasília - Cerca de 93 por cento
dos insumos básicos utilizados na

.

fabricação de medicameô"tos são

comprados às multinacionais. Es
tas, aliadas aos donos de hospi
tais, a crescente privatização da
medicina e ao alto índice de des

nacionalização da indústria far
macêutica nacional, rmpõem ao

País uma tecnologia altamente so

fisticada - de custos elevados e efi
cácia duvidosa _ que consome 80
por .cento dos recursos nacionais
na área de previdência social e

saúde pública.
Essas são as concl usões dos sa

nitaristas Carlos Gentile de Mello
e Carlyle Guerra de Macedo e do
economista Eduardo Kertesz no

sistema de saúde do País. Os con
ferencistas foram muito aplaudi
dos por parlamentares dos dois
partidos, o que levou o deputado
Benjamin Farah (MDB-RJ) a su

gerir um novo debate sobre "essa
espoliação e assalto ao' nosso

.

povo que 'é a questão dos medi-
camentos".

.

. Ao iniciar suapalestra, o sani
tarista Carlos Gentile de Mello
contou que, em 1968, ao ser con

vocado pela Comissão de Saúde
para um exame do Plano Nacio
nal de Saúde - elaborado pela
equipe do então Ministro Leonel
Miranda, da qual fazia parte -

viu-se, dias depois, "agraciado"
com 'O título .de ex-assessor, pois'
f'OI demitido pelo ex-ministro "em
caráter incondicional".

.

Parao o Sr. Carlos Gentile de
Mello, saúde se distribui como a

renda nacional e como a renda
nacional está em mãos de apenas
10 por cento da população
deduz-se que apenas "estes. privi
legiados" são, também, detento-

.

res de saúde do País.
.

O que se precisa fazer - desta
cou.

é evitar os antagonismos entre os sárias. responsáveis - �vidente-
ministérios da Saúde e Previdên- rnenté'" peles lucros fantásticos
cia Social, basta ver a política do dos hospitais partlculares.
Pronon (Programa Nacional de No Rio Grande do Sul - exem

Alimentação e Nutrição) para se plificou. G�Jiltile - por ocasião de
perceber as distorções entre os um cenvênio entr-e o Ministério
dois ministérios. Enquanto. o Mi- da Previdência e a Secretaria de
nistério da Saúde - frisou - esti- Saúde, na gestão do atual Mi
mula o pequeno agricultor nistro Jair Soares, constatou-se
comprando-lhes alimentos "in na- que havia ,\80 pacientes interna
tura""para posterior. repasse a dos hã cinco anos no Hospital
população, o Ministério da Pre- Ilellm 'e que, na primeira fiscali
vidência prefere um programa 56 - zação o'cor,ri'da",tiveram alta no

por cento mais caro, ao comprar' mesmo dia. '.

.

das multinacionais alimentos in- , Enquanto-o Brasí! destinou no

dustrializados e que apresentam ano pa�s'a{j9 �Re!l:as 4,5 por cento
alto índice de .rejeiçâo por parte 'de seu Produto Interno Bruto -

da população - em face de seu pa- .. c-s' i60 bilhões - à assistência
ladar duvidoso.

, médica, países sem nível ainda
Em 1973, 73 por cento das in- mais atrasado que o nosso desti

ternações hospitalares foram in- naram quap;tias .muito mais signi
ceruivadas pela previdência social ficantes as 'questões de saúde de
e 27 por cento por particulares. seus povos - declarou o sanitarista
Na opinião dos conferencistas, "a Carlyle Guerra de Macedo. "Nós
saúde vai para onde caminha a - destacou - ainda deixamos 40
previdência social e a hospitaliza- por cento da população em com

ção é fruto da privatização da pleto estado de marginalização
medicina". em face dos poucos recursos des

tinados à saúde".
No entanto, no. ano passado,

89,6 porcento das sete milhões de
internações em hospitais foram
efetuadas na rede hospitalar pri
vada, enquanto apenas 2,6 por
'cento nos hospitais próprios da

Previdência; cujos custos são
muito inferiores.

O mesmo vem oçorrendo cofn o
mercado de medicamentos que
consumiu 25 por cento de seus re

cursos - de Cr$ 30 bilhões - na

fabricação de antibióticos e psico
trópicos. Estes são recursos dis
torcidos para justificar a existên
cia de instituições desnecessárias e

_

a necessidade.de financiamentos
concluiu Carlyle.

Segundo Gentile, há um equí
voco na afirmação de que os hos
pitais próprios saem mais caros à

previdência, pois no cálculo dos
custos das diárias �ospitalares QS

critérios são diferentes. Para os
.

próprios entram nos cálculos as

despesas compesquisa e ensino; o
que não acontecem em relação à
rede privada. Isto sem contar os

gastos absurdos com "doentes
fantasmas" e cirurgias desneces-

Ao defender a nacionalização
da i ndústria farmacêutica nacio
nal Carlyle - que é membro da
OPAS - denunciou a existência no
mercado de 14 mil marcas de me

díeamentos e50 mil patentes e que
41 por cento do custo dos medi
camen tos são .relativos às despe
sas de embala�em e propaganda.

Deputado desmente desejo
,

de Tancredo ir para Arena
Bras.íl ía - o 2.0 vice

presidente-da Câmara, depu
tado Renato Azeredo
(MDB-MG) , voltou a des
menti r on tem notícias do
"Correio Braziliense'', dando

-

conta de que o senador Tan-
I ,

cre�b f't/eves-estaria disposto a

deixar o partido de Oposição,
ingressando na Arena.
"São meros propósitos de

desagregação partidária e ca

pítulos de uma novela frus

trada de dividir o MDB",
disse ele .

Devido 'a ausência do sena

dor mineiro desta capital, o

deputado Renato Azeredo.
rornou,a in,ic.i..a+Í4 a de>ti'e&fiI'lt1Á'::

tir, rriais uma vez, que o vice

presidente do partido esteja
prestes a trocar de legenda ou

coordenado a
-

criação de
uma nova agremiação.

.

"Tancredo Neves conquis
tou o respeitopúblico e o aca

tamento da classe política
graças· a sua trajetória coe

-rente, retà,' marcada pela bra
:i.VtI'rac��{d�stetribl· 'qúe' lhe ga-'
rantem um patamar de esta

dista, acima de quaisquer sus
peit ...
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Londres, Sexta-feira - O
Partido Conservador, na opo
sicão há cinco' anos, obteve
esta madrugada decisiva van

tagem na apuração das elei

c,:ôes gerais na I nglaterra, e

tudo indica que deverá contar
com .uma maioria suficiente'
para implantar drásticas re

formas no sistema sócio
económico da Nação.
Com a de fi n ição de 27 das

6:l5 cadeiras do Parlamento
cm disputa, os Conservado
W', liderados por Margaret
Thatchcr, já conquistaram 16,
conquistando três que esta

va m em poder do Partido
Trabalhista no Governo. As
restante.', 14, foram para os

Trabalhistas.

Cerca de :lO milhões dos 41
milhões de eleitores com di
rcuo .a voto na Inglaterra
compareceram às urnas desta

eleição considerada pela Sra.
Thatcher como um momento
decisivo -que assinalará se a

Grã-Bretanha continuará "em

Sindicalismo
internacional
condena o

regime
Chileno de

Pinochet
Santiago do Chile - Repre

sentantes de organizações sindi
cais internacionais presentes aqui
d uran te as comemorações de I. ()

de maio condenaram "energica
mente" o regime militar por im

pedir que os trabalhadores chile
nos manifestem com liberdade
sua opinião em assuntos que.lhes
di/em respeito.
A' declaração dirigida ao "povo .

chileno", ao "Governo doChile" e
a "todas as organizações encarre
gadas de fazer respeitar os direitos
humanos" está subscrita por dele
gados da Federação Holandesa de

Sindicatos, da Confederação
Mundial do Trabalho e da Fede
racão Unitária da Itália.
,A nota protesta pela negativa

do Governo do Presidente Au

gusto Pinochct a: permitir e in

gresso no pais de delegados de or
ganizacõcs sindicais estrangeiras
para que "pudessem prestar sua

solidariedade ii classe operária
chilena",

.

Dirigentes trabalhistas da Ve
nc/ucla e da Espanha convidados

para os festejos do Dia do Tra
balho por' líderes sindicais chile
nos dissidentes forafn expulsos do
país "porque haviam participado
ativamente da campanha interna
cional contra o Chile", segundo o

Governo.
"Ante a 'repercussão da muni

ícstaçâo organizada pelos traba
lhadores' chilenos e a forma brutal
com que a política atacou os ma

nifestantes, profanando um

templo, ferindo a vários operários
c estudantes � detendo numerosos
cidadãos, as delegações interna
cionais expressam sua mais enér

gica repulsa ao regime autoritário
que impede que os trabalhadores
chilenos manifcxtcm com toda li
herdade sua opinião acerca de as-

.

'1IIltoS· que 'Ihc dizem respeito".
acentua a nota.

,

Os delegados sindicais es!ran
gciros_prometem continuar prcx
t.mdo "incondicional c solidário

apoio ao movimento sindical e ao

povo chileno em sua luta no xcn

t Ido de recuperar suas liberdades
,indic;lis c políticas".-

O Ministério do Intcrior in
Io rmot I que (} lotai de pessoas'
pre'as no dia do trabalho roi de
.\7X.

GUEHHlLJlA

Santiago do Chile - A ('en
I r;iI N;lcloll�i1 de Informa�ües -

( 'N I - revd()�1 que seus eret ivos de

,egllran�;1 dcsarlicularam trés cé
dlda, do proscrllo Movimellto de
I 'lJllcn!;l, Revoluciollúria, (MIR)
qllc atuavam em Santiago na lo
c;ilid;ldc agrkola de Rengo, 'lO

qllliiHllelro, �1O Sul.

Agentes do ('N I, organismo,
qllc sllh'liluiu a J)ire�;lodc Illtc'Ii
gl:llCl;1 NaCJ()]lal (Dina). prende-
I alll ,_j pe\\oas, entre elas IIIHa mu-

_

IhL,r, ,lpÚ' !'c\'i\lar \lla rcsidên
ll�I", onde ellllllllraranl armas,

L'\ploslvos C doclllHenla�{)es sllh-
\ l'1:\1\';I',.

C()]l,ta que lllll dos delidos,

Jorge Salllos Dial ("'J'llejo, de .,2
;lllOS, era dlde de opera,;ües espe
CI;IIS do MIR em Sanli;'lgo c recc

hcr�1 Irelll;llHelllo de gllerrilha enl

('1111;,. elll 1')7(>. N�o se e.\plicoll
ColllO I)ial {'OJ'llcjo ingressoll
1'1l,·lenonllellle 110 p;lís.

( ) ( 'N I diS'ic I ;Jlllhóll; qlle eslava
;!I r:i, d;1 pist;1 de lllll gnlpo de ex

II \:1111,1;1\ que lia lel,\'�I-fcir;1 se

.11'001!:roll de Ilnl únlhlls do ser-

11\" I'llhllL'o p�lr;llr;llIspllrlarcai
I/)In I'L''i;ldlh, qllC ;lJ)ar�nl\:'
'11"'1'1,· collllnh;1111 arlll;\'_

CONSEIlVADORES' VENCEM AS

ELEIÇÕES NA INGLATERRA

Thatcher, fortemente escoltada, deixa um centro de votação em Londres.

declínio rumo ao socialismo
ou se iniciará o seu soergui
mento através da livre em

presa".
Nos votos apurados, os

conservadores obtiveram
449.512, ou cerca de 46.6 por
cento, contra 360,117, 37.3

por cento para os trabalhistas,
e 129.722, 13;4 por cento,
para os liberais.

Nas últimas eleições em

1974, os trabalhistas obtive
ram cerca de:l9.3 por cento da

votação. os conservadores
35,7 por cento e os liberais
IX.3 por cento.

Até a madrugada a Agência
Noticiosa Nacional Associa
ção de Imprensa informava

que se observava uma varia

ção de 5.3 por cento dos votos
\

.

dos. trabalhistas em relação
aos· conservadores,
comparando-se com as elei

ções de 1974.

Dois analistas, fazendo uso

de computadores e

uma prévia eleitoral junto aos

eleitores na saída. destes das

urnas, revelaram que um pos
sível. futuro governo conser-

vador com a Sra. Thatcher
.

como primeiro-ministro da

Inglaterra contaria com' urna
maioria mínima de sessenta

cadeiras na Câmara dos Co
muns.

Isto em comparação com a

maioria de' apenas cinco ca

deiras obtida pelos trabalhis
tas em ,1974, e que sumiu nos

últimos anos pela morte de

parlamentares e outras raz

ões. Tal fato daria aos conser

-vadores a liberdade de ação
necessária para promover um

programa de reduções tribu

tárias, controles sobre o poder
dos sindicatos operários e in-

,

centivos aos investimentos e

no trabalho, medidas aponta
das pela Sra. Thatcher como

indispensáveis para revigorar
a Grã-Bretanha,
Até a madrugada de hoje

contudo, membros do Go
verno tra bal h ista., do

primeiro-ministro James Cal

laghan estavam se recu�ando
a admitir a derrota.

.

Apesar do frio, eleitores l
I�
I t

./ " .

compareceram mclclçament�
Londres - Apesar das mais baixas temperatu

ras registradas nos últimos 40 anos - em torno de
7 graus - os eleitores britânicos compareceram
maciçamente às eleições de ontem. Um total de
41 milhões e 93 mil e 262 eleitores estavam regis
trados para participar da eleição que escolheu os

635 legisladores que integrarão a próxima Câ
mara dos Comuns. A eleição encerrou-se às 22
horas de ontem (19 horas de Brasília).

'

Na Irlanda do Norte, a eleição foi realizada
sob uma série de medidas de segurança, sem
precedentes na h istória do Reino Unido: mais de
30 mil soldados, policiais e reservistas foram
postos em estado de alerta para frustrar qual
quertentativa do Exército Republicano lrlandês
para perturbar a votação.

Já durante a campanha eleitoral, que durou
um mês, 16 pessoas morreram em Ulster - todas,
a exceção de uma, pertencendo a algum dos
organismos de segurança. A Campanha come

çou com uma nota sombria: o assassinato de

Airey Neave, parlamentar conservador e

porta-voz da Sra. Thatcher para questões da
Irlanda do Norte.

Seu automóvel explodiu quando deixava um

estacionamento subterrâneo na Câmara dos
·

Comuns. A eleição geral foi convocada pouco
depois de registrar-se, no Parlamento, um voto
de desconfiança contra o Governo trabalhista,
O voto de desconfiança, em eleição parlamen

tar que os trabalhistas perderam por um voto,
ocorreu em 28 de março.

As urnas foram colocadas em escolas, bares,
prefeituras e estádios de cricket e o compareci
mento foi maciço, apesar do tempo - o começo
de maio mais frio desde o início da compilação
de dados a respeito, em 1931, segundo porta-voz
do. escritório de meteorologia -, que provocou
nevadas e ventos gelados �m algumas partes do
país.

VIRADA
Õ que significará em termos políticos, eco

nômicos e sociais, a ascenção ao poder dos con
servadores? Há quem diga que resultará numa
virada para a direita no Reino Unido. Os con

servadores são os que apóiam, tradicional
mente, a livre empresa, em contradição aos tra
balhistas que advogam um socialismo "mode
rado", cujas bases de apoio residem nos sindica
tos operários e nos trabalhadores em geral.

Chile acusa Argentina de
violar seu território

Buenos Aires - Fontes da Chancelaria disseram
ontem que será respondida em tom "enérgico"
uma eventual reclamação do Chile sobre a su

posta violação. de seu território austral por um
grupo de gendarmes argentinos.
Segundo recentes despachos jornalísticos de

Santiago, um grupo de 25 gendarmes penetrou
na zona de Vega Mala, ao Sul doChile, e em sua

retirada levou 200 cabeças de gado após içar
uma bandeira argentina.

As informações indicam que o embaixador
chileno em Buenos Aires, Sérgio Onofre Jarpa,
já tem "instruções precisas" para fazer 'uma re

clamação ao Governo sobre esse suposto episó
dio.

Vega Mala está situada a cerca de 300 quilô
metros do. Canal de Beagle, foco de um conflito
limítrofe que ameaçou, no final do ano passado,
terminar num confronto armado.

.

A denunciada incursão dos gendarmesseria o
primeiro episódio de gravidade ocorrido na

fronteira este ano, numa hora em que a Santa Sé
se prepara para iniciar uma difícil mediação
para solucionar as divergências. limítrofes,
A ameaça de uma guerra se dissipou quando o

. Papa João Paulo II enviou, em meados de-de-
'

zernbro do ano passado, o cardeal Antonio Sa
more para procurar uma fórmula conciliatória.

Após.intensas gestões em Buenos Aires e San
tiago do Chile, os dois países aceitaram em

Montevidéu a mediação Papal e se comprome-
.

terarn a retirar as forças militares acantonadas
na zona de litígio.
O chanceler Carlos W: Pastor disse esta se-

·

mana aos jornalistas, ao se referir a esta retirada
militar, que era uma condição "sine qua non".
"A desescalada é primordial para assegurar o

clima de paz de que precisa o Vaticano como

condição para a mediação", acrescentou ·0

chanceler Pastor. '

O conflito surgiu em 1977 quando foi divul
gado 11m laudo da Coroa britânica que deu ao

Chile jurisdição sobre três ilhas na desemboca
dura do Canal de Beagle.·

Em janeiro de 1978, o Governo argentino de
clarou "insanavelrnente nulo" o referido laudo e

acusou os árbitros de terem incorrido em "exces
sos de fundo e de forma".

.

Todas as negociações bilaterais empreendidas
desde então, inclusive duas reuniões dos presi
dentes Jorge R: Videla e Augusto Pinochet, re
sultaram infrutíferas. "

Nas 'ruas de Teerã, povo jura
vingar a morte do ayatollab.

Teerã - Centenas de milhares ue oes

contentes, muitos dos quais juravam vin

gança, desfilaram ontem pelas ruas de
Teerã e da cidade sagrada de Qom em ce

rimônias fúnebres pelo ayatollah Morteza

Motahari, assassinado a tiros na terça
feira.
"Mataremos, mataremos, mataremos os

.

que mataram nossos irmãos", gritava a

multidão irada. Muitos denunciavam as

facções esquerdistas e comunistas do país,
embora não se tenha provado que haja
qualquer ligação entre os comunistas e a

morte de Motahari. As mulheres com tú
nica negra cobrindo todo o corpo gemiam
angustiadas.

.

Motahari era membro do Conselho Re
volucionário Islâmico, e amigo íntimo do
ayatollah Ruhollah Khomeini, líder da re-

volução..' .

É a primeira figura religiosa de alta hie

rarquia que morre desde que os iranianos
derrubaram a Monarquia do Xá Moham
rned Rcza Pahlevi. A multidão partici
pante dos funerais chamou o líder religioso
de mártir da causa islâmica.

_o ayatollah foi sepultado no começo da
tarde.cm um cemitério de Qom, informou
a agência noticiosa PARS, Acrescentou'
que havia membros do clero nas cerirnô
nias, bem como ministros do Governo Re
volucionário Provisório.

Khorncinv assistiu a manifestação de

pesar nas ruas, mas teve que permanecer
dentro de seu automóvel porque <I multi
dão estava muito nervosa, disse a ,agência.

O ayatollah Mahmoud Telegl@ni, ter
ceiro líder shiita mu(,:ulmano em termos de
hierarq'uia no Irã, advertiu a l11ultidão de

Passeata gigantesca nas mas de Teerã

que não recorrerá à vingança. Três familia
res de Teleghani foram seqüestrados du
rante um dia por guerrilheiros desconheci-
dos, no mês passado. .

A multidão acompanhou o ataúde 'da

Mesquita da Universidade de Teerã, onde
Motahari foi professor de filosofia, até o

centro da Capital, de onde o corpo foi logo
transportado para a cidade de Qorn, a 160
quilômetros ao sul de Teerã, onde Kho
meini mantém a sedé de seu governo.
As autoridades tomaram rigorosas me

didas de vigilância. A imprensa viu o chan
celer lbrahirn Yazdi cercado por milicia
nos revolucionários durante a cerimônia
fúnebre na Universidade de Teerã. Tam
bém, havia milicianos armados em todo o

pe'rcurso feito pela multidão que se despe
dia de Motahari.

.

. ,

Governo suspende cédula e

esfria a crise na Bolívia
La Paz - O processo eleitoral boliviano entrou

onlem na reta final após tcr superado o mais grave
obstúculo par;] seu'desenvolvimento, com a suspen
S�IO dc uma cédula cleitoral. uma novidade neste

país.

A greve de fome foi suspensa anteontem à noite
depois de 60 horas de jejum. Vinte e cinco pessoas
participaram da meslúa em protesto contra algumas
regras fixadas para as eleições de primciro de julho.
O protesto havia despcrtado a solidariedade de

'um Congresso Nacional de Trabalhadores, que ad
vertiu estar disposto a tomar atitudes hostis se o

Governo não anulasse um decreto que oprigol� os

parlidos a firmarem um compromisso garantindo
que devolverão ao Estado a cota que lhes corres

ponde do custo do processo, caso não eQllsigalllum
mínimo de 50 mil votos nas eleições.

O Ministério do Interior comunicoÍl anteontcm ii
noite aos grevistas que a medida era irrevcr�ível e
lhes recordou que sua' aprovação havia sido reslil
tado de sugestões dos próprios partidos políticos. A
greve de fome era liderada pclôs dirigentes e eandi
dalos presidenciais Marcelo ()uiroga, do Partido
Socialista, hicmon Escobar, da Vanguarda Operú-

Polícia rende homenagem a colega assassinado,

'Terroristâs explodem a

sede do PDC na "ãlia.
Roma - Uns 15 terroris

tas de esquerda explodiram'
ontem várias bombas na

sede do Partido Democrata
Cristão e mataram um poli
ciai - ferindo vários outros
- em Ulll tiroteio aoaban
donar o edifício. 1\ rád'io ita
liana disse que os bombeiros
descobri ram estrelas - sím
holos das Brigadas Verme
lhas, o grupo terrorista_
mais temido da ltúha - pin
tadas nas paredes.

Pouco depois do tiroteio,
9S policiais designados para
proteger o Primeiro ..

Ministro Giúlio I\ndreotti
-ccrcarum, em uniforme de
com bate, a zona em torno
do Palácio Chigi, sua resi
dência oficial. As autorida
des informaram 'quc as prc
cauções similares Ioram to
madas em outros edifícios
públicos da capital.
-, () ex-Presidente (iiuxcppc
S;lragat disse que (1 ataque
era uma "guerra ci vi 1" e o

Partido Comunista
denunciou-o COIllO uma ten-'
t at iva de torpedear a cam

panha eleitoral c criar um

"cli ma de gucrrilha". A
agência inlonuauva I\NSA.

dissF que os homheiros cn

conha ra m os co rpos de três
peS'ioas !las rllínas do edi rí
cio, lHas a vers:1o não foi
con fi rlnada:

Sob o lençol branco, () cadáver di> policial.

Testemunhas disseram
que pelo menos 15 terroris
tas armados com metralha
doras ligeiras e pistolas com
silenciador participaram do
assalto it luz do dia, frente a

'uma concorrida praça do
centro de Roma, a cinco

quadras de Piau.a Navona,
conhecido centro de atra�:1o
t míst ica.'

1\ polícia disse que os ter

roristas atacaram' por volta
das <; horas C que primeiro
desarmaram e -amarruram

'dois policiai» de .serv(,:o no
edifício, O funcionário de-
mocrata cristão Bruno Lá
/uro disse ii imprensa quê ao
irromper no edifício, os

têrroristas di'iscram: "Esta é
um�1 incurS<lo proletúria.
()uando ordenarmos, saiam

do edifício" Depois coloca
ram cinco bombas e fugi
ram.

l) m carro da polícia che
gava cm velocidade e parou
em frente ao cdíllcio nesse

morncnto.. Segundo 'teste
munhas, um terrorista que
vigiava a rua abriu rogo com'
uma pistola quando os poli
ciais desciam. Acrescenta
ram que eles ocuparam a

sede do PDC por uns 15 mi
nulos. Alguns deles; de
rosto descoberto, rugiram
em um Simca vermelho, os
demais de motocicletas.
'O esquadrão de explosi

vos utilizou escadas dos
bombeiros para examinar
danos estruturais e um ofi
ciai disse que o edifício de
pedra sofrera sérias racha
duras.

O ataque acontece um

mês antes das eleições na

cionais italianas' e a rádio
disse que os terroristas es-.

crcvcrarn nas paredes: "Va
mos transformar a fraude
eleitoral em uma guerra de
classes". Este foi o ataque
mais ousado na capital,
desde que as Brigadas Ver
melhas seqüestraram o ex

primeiro-ministro, Aldo
Moro, presidente do PDC,
após matar seus cinco

guarda-costas em I (J de
mar(,:o de 1<;7X.

Políticos

espanhóis

contra energia
atômica

I
I

ria e Luciano Tapia do Movimento Indio Tupac
1

Katari.'
"

Em princípio, a Procuradoria da República, com
a qllal se assinou o compromisso, havia exigido uma

anólice de seguro, cuio. valor oscila entre 150 a 200
mil dólares, como garantia de que a-eventual dívida
poderia ser cobrad�l. Depois sugeriu que acertaria
bens de raiz também em garantia. Por último, a

I'roc,uradoria aceitou que os grupos com dirigentes
em greve apresentassem uma letra de câmbio no

valor de 150 mil dólares
Após superar-se o problema, a Corte Nacional

Eleitoral, em cujos escritórios se encontrava a

maiüria dos grevistas, procedeu a um sorteio pú- Jblico dos quadradinhos qlle corresponderá a cada
um dos partidos na cédula multicolor qu.e será
usada pela primeira vez Ilas eleições bolivianas,

A corte deu prazô \Ité ontem que 2 grupos .que
estão incluídos na cédula apresentem sua documen
tação, através de seus respectivos chefes: o Movi
mento (ndio Tupal> Katari e a Marcha de Avanço
Sõcial da Esquerda. Não obstante, no último mo

mento, soube-se que o Chefe da Marcha, o .ex-
.

pre�cnte Luís Adolfo Siles Salinas, deCidiU, retirar
sua cândidat lira presidenciaL

EUA vêem Equador com mais
simpatia depois da eleição

NOlla lorq//e - o Jorllal "New York Ti
mes" afirl1lou ontcm, cm editorial, qlle.as
eleiçôcs prcsidcudais rcali:r.adas dOlllingo
no ��quad<ir se cOllstituem nUIll marco na

vida política da América Latiua.
"Pela primeira vc·"., em mais de seis

anos, lIIll (rOS gm ernos militares n'esse
cOlltinellte permitiu uma c'leiçiio que
tnlusfcrirú o poder aos civis",.prossegue f)

jornal. .

"O Equador lllCrcCe agora qUe se o con

sidcre com maio'r sllllpall:' o país sc CI)n
vel1eu IIUIII precussor da.restaur.al,'üo da
democracia IIII11Ia rcgiülI c'u.ins grupos go
vernantes cxclusivos elllltillliam hostis 'all
(;o� enlll da maioria ", acrescenta,
"O êxito de sell 1I0VO (;oVel1ll) poderia

i tiSpimI'Olltl'llS m i I itares I at i 1I0-:lIneri eanos
a Olllar,ClIIll uma I)erspediva luais favor:'
vcl ias democracias dvis (' II apoio nllrte
americallo ao Equadllr poderia ajudú-Io a

ter êxito".
() camiuho para a r('al i:ral,':'1l das elt.,i\,üt.·s

�qllatClrjal"'s ('st('ve Imlg(',r1 .. ,illl dI..'H'nm-

lar tranqi'lilo. Em prinlciro IIIgar, o candi
dato poplllista mais tcmido dos militares,
Assad Bllcaram, nüo foi alltori:r,ado a aprc
sentar sua candidatllra, Foi ellfÍlo IIUC scu

indicado, Jaime Holdos Agllilcra, sllr
preendeu a jllnta ao ficar elll prillleiro
IIIgar na IHimcira ctapa eleitoral, elll.j"lho
passado".

.1<: pross.eglle o editorial: "A segllnda
'etapa demoro" a scr efeti,;ada, o qlle sllsci
t()(1 temores dc qllc nüo scria realizada ja
'iIlai�, Depois de semanas de cXt)ectativa e

do '�ntcrl!sse manifestado por Wash'illgton,
eseolhell-se fin:ilmente a data para a s"a

realizill,':'O, .cm ahril. Nesse meio tempo,
p()rém;'o líder do·l\íltido Minorit[trio' foi
assassinado e o General qlle exe�da o

cargo de Mi n istro do I nterior foi aCllsado
de estar ellvolvido. Finalmente, a Junta
manteve slla palavrú, 1)Clo, q"e merece

c!ogios, e o Sr. Hol dos ganho" por e� 1I1a

gadora Iilaioria, denotando o candidato
apoiado pelos nlilitares, Sixto I)uran Bal-
1('n",

Madri - Os parlamcnlares comunistas
ucfenucram Olllem a ucsalivação uas
Irês usinas nuclcares uo Pais, a cria�ão
imcuiala uc uma junta ue scguran�h
nuckar e o auiamento por Icmpo inuc
lenninauo uo atual programa para' o
sClor.
/\ hancaua comunisla Icmhrou que a

"opinião púhlica eslá prcocupaua"
com a polÍlica nuclcar cspanhola. Com
cfcilO, ucpois uo aciucnte na usina nu

clear ua Pensilvânia, nos !-:stauos Uni
uos. os espanhóis 1'iI.eram �S manifcs
'Ia�ôes conlra o perigo atômico.

Os comunislas pcdiram ainua ao

(joverno que suspcnua a conslru�ão
em anulll11enlo ue quatro oulras usinas
nuclcarcs, o programa uo.govcrno es

panhol prevê ainda mais IS usinas nu
cleares. cuja I;onslfução j:'. r()�alltori
I.ada.
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Vices da CBnCláudio insiste com o quadrado
Porto Alegre - O treinador

Çláudio Duarte ainda não definiu
o Inter para o jogo de domingo,
contra o São Borja, mas, como

Caçapava está recuperado da

contusão na perna direita, ele pre
tende utilizar novamente o qua
drado de meio-campo, deixando
Chico Spina na reserva.

de produção.
Os jogadores do Inter estarão

se reapresentando hoje; pela
manhã, quando Cláudio Duarte

define o time para domingo com

esta formação: Benitez; Lauri,
Mauro, Beliato e Bereta; Caça
pava, Batista, Falcão e Jair; Val
domiro e Mário.

o técnico ficou satisfeito com a NOVO TADEU RICCI

atuação de Mauro, na sua estréia
na última quarta-feira, diante do

Guarani, no Beira-Rio e vai
mantê-lo na equipe, ao lado de
Beliato. Cláudio Duarte disse que
o zagueiro, com mais alguns jo
gos, ganhará o entrosamento ne

cessário e a defesa do Inter subirá

Baltazar, o atacante contra

tado ao Atlético Goianiense, vem
sendo comparado a Tadeu Ricci,
pois é um religioso e transmite aos

. companheiros' a mesma tranqui
lidade que o ex-jogador do Grê
mio transmitia. Baltazar tem 20

anos, estuda Economia e sua lei-

tura preferida é a Bíblia.
- Deus é para mim tudo em que

devo pensar - disse o jogador.
Ele foi aprovado nos exames

médicos e assinou contrato como

o Grêmio pelo qual vai receber

Cr$ 20 mil mensais. Baltazar
marcou 31 gols no Campeonato
goiano 78, termi nando como arti
lheiro da competição, O atacante

acredita que em pouco tempo será
titular.

- Vou aguardar a oportunidade
de entrar no time. Gosto de jogar
na frente, tentando o gol. Dificil
mente volto para bloquear' o
meio-campo: meu negócio é espe-'
rar o lançamento, para marcar o

gols .'

Coutinho quer Eneas ao lado de Zico
Rio - Fontes do clube revelaram
uma relação de quatro jogadores
- Palhinha, Careca, Enéas e Ro
berto Dinamite - pretendidos
pelo Flamengo para ser o compa
nheiro de lico no ataque rubro

negro, mas o homem indicado

por Coutinho é, na realidade,
Enéas. Ele seria contratado por 4
milhões mais o passe de Cláudio
Adão e os entendimentos entre os

dois clubes, pode-se assegurar, já
estão bastante adiantados po
dendo ser concluídos nas próxi
mas horas. Enéas estrearia apenas
no dia 3 de junho, quando o fla

mengo fará o primeiro clássico no
II Campeonato Especial. Os diri
gentes rubronegros entendem que
a renda superaria os oito milhões,
devolvendo praticamente todo o

· investimento na contratação do

grande artilheiro.

Além�Ênéas, o Flamengo
tem praticamente acertados mais
três reforços: comprou o lateral
Loti, do Atlético Paranaense, por
500 mil cruzeiros, mais o goleiro
Nielsen; acertou a liberação de
Bruno Ferreti com o São Cristó
vão, e concluirá, hoje a contrata-

ção do extrema-direita Carlos
Heririque, da Desportiva Ferro
viária, por 1,5 milhão, parcelado.
Este jogador estava sendo cobi- .

çado por todos os grandes do Rio,
mas o Flamengo agiu mais efeti
vamente e o terá como grande re

forço.

JADER NO VASCO

o extrema-direita Jader, do
Comercial de Ribeirão Preto e

que integrou a seleção do interior
rio amistoso de 1.0 de maio, che
gou ontem pela manhã ao Rio e

assinou contrato com o Vasco,
por três meses. Ele ficará empres
tado por este período e o Vasco
pagará 250 mil cruzeiros ao seu

clube. Jader tem 28 anos e já
jogou no São Paulo, do Rio
Grande do Sul; América do Rio,
Guarani de Campinas e ultima
mente no Comercial. O Vasco
está tentando ·outros reforços,
mas não quis adiantar os nomes.

BOTAFOGO TEM RUSSO

.

Embora o novo presidente do
Volta Redonda, Isnaldo Gonçal-

ves, tivesse tentado desfazer o ne

gócio, o Botafogo concretizou
ontem pela manhã a contratação
do apoiador Russo, que já atuou
no próprio Botafogo e que se tor
nou famoso ao conquistar o cam
peonato paulista de 77 pelo Co
ríntians. Russo assinou contrato e

estréia domingo, contra o Madu
reira, na rodada i naugural do 11
Campeonato Estadual do Rio de
Janeiro. Nesta mesma partida, o
alvinegro deverá estrear também
liza, contratado ao Atlético Mi
neiro. .

FLU PROCURA REFORÇOS

Ao mesmo tempo em que faz
mistério do nome do novo treina
dor da equipe', o vice-presidente
do fluminense, Paulo Ribeiro,
mantêm contatos para a contra
tação de três reforços, todos de
São Paulo: dois laterais e um

meio-campo. As especulações são
muitas e nelas estão incluídas os

nomes de Rosemiro, Pedrinho,
Almeida, Ailton Lira e Dicá. Os
jogadores visados deverão ser

contratados até o final desta se

mana.

FIa enfrenta Combinado de Natal
, Natal- Uma arrecadação supe
rior a um milhão e meio é o que
esperam os dirigentes da federa
ção do Rio Grande do Norte para

I o amistoso desta noite às 21 ho
l ras, no estádio Castelo Branco,·

entre o Flamengo e um combi
nado de natal, formado por joga
dores de América, ABC e Ale
crim. A exibição do Flamengo,
cuja massa' de torcedores aqui é
muito grande, desperta bastante
interesse, por tudo quanto o bi
campeão do Rio de Janeiro tem
feito nos últimos meses, espe
cialmente por ostentar uma in-

·

vencibilidade de 45 jogos.' � '.r "

Os ingressos foram colocados ã
venda por preços especiais: uma

cadeira numerada está sendo
vendida a 200 cruzeiros, uma ar

quibancada a 50 e a geral a 30. Os
promotores da partida não tem

qualquer dúvida de que a renda
dará para pagar a quota de 500
mil cruzeiros ao Flamengo; mais
as despesas e ainda restará um
bom lucro para os clubes e a fede
ração.

O combinado de Natal será di
rigido pelo treinador Valfredo
Medeiros, do Alecrim, que ainda
não tem o time totalmente defi
nido. Mas ele está certo de que
sua equipe terá condições de exi
gir muito-do Flamengo. A delega-,
ção carioca foi festivamente rece

bida e a técnico Cláudio Cou
tinho confirmou a escalação, sem

.

Silvana Pereira,
'3 anos,- promessa
do atletismo de se

A pessoa que aparecer diariamente na Escola de Aprendizes de Marinheiros, no
Estreito, verá uma menina franziria de apenas 13 anos treinando com muito
empenho e recebendo orientação especial de seu treinador, José Maria Nunes, que
quer transformá-la numa campeã de provas de fundo..
Trata-se de Silvana Pereira, de apenas I3 anos, que desde já desponta como

urqa das maiores promessas do atletismo catarinense pelos resultados obtidos em
tão pouco tempo de treinamento.
JoséMaria Nunes conta como descobriu Silvana: "em.agosto do ano passadoforam disputados os Jogos Infantis da Coordenadoria e Silvana participou da

prova de 1.500 metros quase por acaso. Ela treinava handebol, mas sua profes
sora resolveu inscrevê-Ia nesta prova e ela venceu. Observando o tempo, viu que
era um resultadomuito bom para quem nunca tinha treinado. Fui à sua procura e_
depois de uma inibição inicial ela resolveu treinar prá valer e já está conseguindo
oumos resultados". .

_

Silvana começou a treinar no final de agosto e somente no dia 26 de dezembro
participou de uma prova oficial. Durante este tempo recebeu orientação especial
de José Maria, que vê nela um grande futuro, principalmente se continuar
tremando com a mesma dedicação de agora.

- Silvana é uma dessas atletas com grande potencial e que falta somente
descobrI-Ia. Ela tem mostrado uma boa vontade muito grande nos treinos, e para
a nossa satisfação os resultados estão aparecendo, o que estimula ainda mais o

atleta, afirmou José Maria.
O treinador 'continua afirmando que está conseguindo realizar um bom tra

balho com Silvana graças a boa vontade de seus pais, que tem ajudado rnuito.re

Carpegiani, Manguito e Júlio
César, que nao vieram a Natal, no
comando do ataque, há uma dú
vida entre Luisinho e Cláudio
Adão.
-Os times:
Combinado - lé Luis (Amé

rica); Ivan Silva (América) Do
micio (ABC), Cláudio Oliveira
(ABC) e Sérgio (América); Balta
zar (ABC), Danilo Menezes
(ABC) Danilo Menezes (ABC) e
Alberi (Alecrim); Ronaldinho :

(América), Abel (Alecrim) e Ma
rinho (América). -' ,

Flamengo - Cantarelle; To
ninho,.:-Rondineli ,"'Nelson'le Ju
nior; Andrade, Adílio e lico; Rei
naldo, Cláudio Adão ou Luisinho
e Tita.

Careca eMiranda,· as dúvidas
do Guarani contra o Olimpia

,

Assunção -Depois do empate em

Santiago, com o Palestino., quando
rendeu muito abaixo de suas possibi
lidades, o Guarani cumpre hoje às 21
horas (22 horas em Brasília), o seu

segundo compromisso nas semifinais
da Taça Libertadores, contra o Olím
pia, campeão paraguaio e vencedor
do Grupo II, em que intervirarn os

bolivianos Bolivar e Jorge Willster
man e o vice-campeão paraguaio Sol
de América.
O técnico Carlos Alberto Silva tem

dois problemas: Careca, muito ma
chucado pejos pontapés e cotoveladas
de Figueroa; e Miranda com uma tor
ção de tornozelo. Além deles, Miltão,
que poderia entrar na ponta
esquerda, está com uma contratura

muscular na coxa e não terá condições
de ser utilizado. Carlos Alberto Silva
espera que Careca se recupere, mas o
atacante acha difícil porque está com
o corpo todo dolorido e os olhos
muito inchados.
A delegação viajou ontem de San

tiago para Assunção e o técnico pas
sou toda a viagem conversando com
os jogadores para o ambiente que en

contrarão no Estádio Defensores Del
Chaco, em Puerto Sajonia.

- Toda a torcida estará contra nós,
fazendo uma barulheira terrível e in
centivando o seu time. Além disso,
nosso time terá que modificar um

pouco o seu estuo, porque os jogos da
Libertadores exigem mais competição
e menos exibição. Esse foi nosso

maior erro em Santiago.
O Olímpia, dirigido pelo uruguaio

Luis Cubilla, tem um sério desfalque:
o apoiador Kiesse, que está contun
dido. No ataque, no entanto, terá
Isasi e Villalba, seus dois' principais
artilheiros. Cubilla anuncia um es

quema inteiramente ofensivo, para
encurralar o Guarani e não permitir
que ele' possa praticar o seu estilo
veloz e envolvente.
Os times: Guarani - Neneca;

Mauro, Gomes, Edson e Miranda; Zé
Carlos, Zenon e Renato; Capitão, Ca
reca (Marinho) e Bozó.
Olímpia-Almeida: Solalinde, Pa

redes, Sosa e Piazza; Talavera, Kiese .

(Luiz Torres) e Samaniego; Villatba,
Isasi e Ortiz Aquino.

Pa'meiras garante Oscar
no fina' do campeonato

São Paulo - O diretor Nicola Racioppi
declarou que, embora o Palmeiras tenha

adquirido o zagueiro de área Silva, da

Francana, não desistiu ainda da contra

tação de Oscar, mesmo porque tem prio
ridade dada pela Ponte Preta, para trazer
o jogador ao final do atual Campeonato
Paulista.
O dirigente disse que voltará a Conver

sar com Lauro Moraes Filho, presidente
da Ponte Preta, reabrindo as negociações
para ter Oscar ao lado de Polozzi, futu
ramente.

- Oscar é o nosso grande sonho e posso
garantir que temos prioridade para
trazê-lo, no fim deste campeonato. Só
estamos esperando a ocasião propícia
para reiniciarrnos as conversações ..

No Parque Antártica são frequentes os

comentários de que Oscar já estaria con

tratado, mas o- assunto vem sendo man

tido em sigilo para não tumultuar a Fonte

Preta,. Porém, N icola Racioppi desmente
isso.
Nao é verdade: Não escondo que,

quando contratamos o Polozzi, tentamos
trazer o Oscar também. Mas, o Lauro fez

pé firme, dizendo apenas que, no final do

certame, se a Ponte resolvesse vender o

zagueiro, o Palmeiras seria o primeiro
candidato.

78, sendo que amanhã será realizado o

clássico São Paulo x Cori ntians, às 16

horas, no Morumbi. Este jogo foi mar
cado para amanhã porque as emissoras
de televisão estão interessadas em

transmiti-lo para todo o Estado, inclu
sjve a Capital e também para fugir da
concorrência do Grande Prêmio São
Paulo, domingo, no Hipódromo de Ci
dade Jardim. As outras partidas da ro

dada são: Palmeiras x Juventus, às II

horas, no Pacaembu; Ponte Preta x Por

tuguesa às 16 horas, em Campinas e San
tos x Francana, às 16 horas, na Vila Bel
miro.

Ripoli tem sugestão
Romeu Ítalo Ripoli, presidente do XV

de Piracicaba, enviou a Federação Pau
lista uma sugestão para a disputa do

Campeonato Paulista 79. Segundo a

proposta, os 20'c1ubes seriam divididos
em 4 grupos de 5, jogando turno e re-

,

turno. O último colocado de cada chave
seria eliminado e os 16 restantes entra

riam numa disputa em 8 jogos, de ida e

volta, eliminando-se os 8 perdedores.
Esse critério permaneceria, com a elimi

nação ge mais 4 clubes e posteriormente
mais 2. Os. times restantes então decidi
riam o título de 79. A sugestão visa atender
as necessidades de se realizar um' certame
em pouco tempo.

CLÁSSICO AMANHÃ Coríntians querNedo e César'
A Federação....Paulist-a"1nãii;õu- n�Ts 4'!""-':"''''' UJ[J',te-nM··ten11Tlteréssé·em ficar défi�

jogos para o próximo fim-de-semana, nitivamente com Geraldão, cujo passe
pelo 30 turno do Campeonato Paulista está estipulado em Cr$ 4 milhões e 500

mil, e Corintians vai se aproveitar disso,
. para tentar levar para o Parque São Jorge
'os apoiadores Nedo e César, em troca

pelo atacante. Além dos dois, o Corin
tians tem como certa a contratação do

ponta-esquerda Wilsinho, para o Cam
peonato Paulista 79.

Mas, por enquanto, o técnico José
Teixeira pensa apenas no clássico de
amanhã contra o São Paulo Para este

.

jogo, ele já poderá escalar Zé Eduardo.
que sentia dores lombares, mas foi libe
rado. Zé Maria continua em tratamento
no joelho esquerdo e dificilmente jogará.
Luis Cláudio será o lateral-direito.
Mine'lii' reformula

Rubens Minelli fará uma reformulação
total no elenco do São Paulo, para o pró
ximo certame estadual. O técnico apro
veitará vários juvenis dispensará alguns
jogadores e sugeri rá con trataçóes. Ele en
tende que a cada três anos uma relorrnu
laçãe dessas se faz necessária.

- É normal que aconteçam alguns pro
blemas com certos jogadores, surgindo
então o desgaste. Por isso, vamos refor
mular muita coisa, dispensando atletas,
contratando reforços e reintegrando
aqueles que estão emprestados, como

Mug, Serginho e Fernando.
No clássico com o Corintians, Minelli

terá o retorno de Zé Sérgio, na única
,modificação prevista, em relação ao time
�'ú'e �Jjtparô-tf'Cõllf"5 Li' 'entus. Dario fTe
reira sente dores musculares e continuará
de fora.

vão manter

contato com

Giulite para

criar a CBF
Rio - O Almirante Heleno Nunes,
presidsn te da CBD, resolveu de
legar poderes aos vice-presidentes
regionais da entidade, para man

ter entendimentos com Giúlite
. Coutinho, presidente do CN D.
sobre ii criação da Confederação
Brasileira de Futebol. Heleno
Nunes tomou essa decisão na úl
tima reunião de diretoria da CBD
(quarta-feira à noite), quando fez
um balanço dos contato, políticos
mantidos com as autoridades até

.

o momento. a respeito da CBF.
Diante da a titude do presidente

da CBD, caberá agora aos vice
presidentes Rubem Moreira (re
gião nordeste); Gilberto Alves
(centro-oeste) e José EiiasGiuliari
(sul) o prosseguimento dos enten-'
dimentos para que a CBF seja
criada o mais rápido possível. O
almirante Heleno Nunes havia
afirmado na semana passada que,
durante a reunião da diretoria da

.

CBD, faria um relato completo
dos encontros com as autorida
des, mas preferiu transferir 0 caso
para os três dirigentes regionais
discutirem no CND.

Rubem Moreira. José Elia,
Giuliari e Gilberto Alves afirma
ram após a reunião que já manu

vcrarn alguns contatos com Giu
li te Coutinho a respeito do as

sunlo, Eles declararam que o de
sejo é que a CBF seja criada como
está sendo proposta pela CBD:
desvinculação dos esportes ama

dores da entidade. com manuten

ção da filosofia de trabalho e da
velha política que orienta o fute-
bol brasileiro.

I

Os três dirigentes agora volta
rão a 'manter um contato mais
amplo com o presidente do CN D.
antes que Giuliie Coutinho \ iaje
para Brasília, na semana que
vem, onde terá um encontro C0111

o ministro. Eduardo Portela, da
Educação e Cultura, quando fará
um 'relato completo sobre o as

sunto e lhe mostrará um merno
rial assinado por clubes. do Rio,
São Paulo. Rio Grande do SUl.
Bahia e Ceará, apoiando a cria
ção da entidade específica para o

futebol.
Retornando ao Rio, Giulite

Coutinho marcará a primeira
.re�.n·i�p go plenário do Conselho
�acional de Desportos, que po
derá determinar a criação da
CBF.

COPAl

DE FUTEBOL AMADOR

Silvana pode ser unia nova revelação preparada por Zé Maria

principalmente do Conselho Municipal de Esportes de Florianópolis e da Secreta
ria de Educação do Município, que tem dado todo apoio aos atletas que estão
treinando sob o seu comando. .

Desde dezembro, quando começou a competir oficialmente, Silvanajá partici
pou de nove competições, em Mafra, Apucarana, Lages, Ituporanga. Florianó
polis, São Bento, Blurnenau. Ponta Grossa e novamente Mafra. Destas nove

venceu seis, o que é um feito notável para quem treina há tão pouco tempo.,

Amanhã Silvana estará completando 14 anos e participará da Prova Rústica
patrocinada pela Polícia Militar do Estado, quando espera conquistar mais uma
·�tória, sendo esta como presente de aniversário.

Neste fim de semana será co

nhecido o campeão catarinense
da Copa Arizona-79, com a dis
puta dos jogos da fase estadual
em Florianópolis, com a parti
cipação de equipes da Capital,
Itajaí, Tubarão, I mbituba e São
José.

-'�.... .

.

Os jogos pelas rodadas de oi
tavas de final e quartas de final,
serão disputados amanhã, à
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VELAI

.

Será disputado neste final de semana, na raia triangular do Iate Clube Santa
Catarina, na Baia Sul, a Regata Comodoro Udo Von Wangenhein, que será
dísputaca em três etapas para as categorias Hobie Cat-14, Lightning, Laser e

Optimist. A primeira etapa começa às 14 horas de amanhã, e as duas seguintes no
domingo, a partir das 10 horas.

SKATE
Amanhã e domingo no Skate Park de Jurerê, no Clube Doze de Agosto, serádIsputado o l? Campeonato de Skate'da cidade. As inscrições poderão ser feitas

na secretaria do Clube Doze mediante uma taxa de 50 cruzeiros e a apresentaçãoda carteira de identidade, título de eleitor ou certidão de nascimento e uma foto,
3x4 ou 2x2. Haverá premiação do l". ao 30. colocados nas duas categorias que
serão disputadas: júnior e senior. Entre os prêmios, skates, troféus, medalhas,
calções, joelheiras e cotoveleiras. Amanhã à noite haverá boate no local e o som
estará ao cargo de Joanito.

.

VELA II
Numa promoção do Bom Abrigo late Clube de Blumenau e da Flotilha Itapo

coroi de Laser, será realizada neste final de semana, em Porto Belo, a I Regata doBom Abrigo para veleiros das classes Hobie Cat-14, Laser, Snipe, Lightning, DaySal ler e Optimist.
PENTATLO NACIONAL

.

.
Hélio Babo, presidente da Confederação Brasileirej' Je Atletismo, que orga

niza o Pentatlo Nacional, e os dirigentes da Coca-Cola, que patrocina o evento,
estão realmente entusiasmados com o sucesso popular da competição, que tem

. conseguido despertar grande interesse da juventude brasileira; e,. além disso,. tem
r�lstrado marcas expressivas, revelando promessas para o atletIsmo brasIleIro a

nIvel Internacional.
.

BASQUETE I

Fase estadual.

do Copão-79
terá início

amanhã e a

final será

domingo
.na Palhoça O sorteio contou com a participação de diretores de clubes,

tarde, nos estádios do Biguaçu
A.C., Guarani F.C: e no da
Base Aérea.

. ,

Os jogos válidos pela rodada
semi-final serão. realizados na

manhã' de domingo. enquanto a

partida f inal, será disputada
pela tarde, todos no estádio do
Guarani F.C., na Palhoça.
AVISO
A Coordenação da Copa Ari:

LOna lembra aos diretores de
clubes, atletas e torcedores,
para as normas de conduta a

serem respeitadas na Base Aé
rea, por se tratar de área militar.

.

Assim. o responsável pelas
delegações deverá identificar-se
·à guarda. na entrada da Base.

Os diretores, atletas e torce
dores deverão limitar-se a per
mariecer na área do campo de

futebol, sendo proibido a qual
quer pessoa transitar pelo pátiç
de manobras, hangares ou ou

tras instalações daquela corpo-
ração.

-

. O controle da circulação do
público, bem como a segurança
dos jogos, serão feitos pela Polí
cia da Aeronáutica, devendo
suas determinações serem rigo
rosamente acatadas.
,

Fase Estadual: Jogos, Estádios e Arbitros
,Levando 12 jogadores - inclusive Oscar, considerado O' melhor 'jogador da

temporada paulista do ano passado - a delegação do Sírio viajou ontem para a

Venezuela, onde disputará, como campeão brasileiro, o 140. Campeonato Sul
Americano de Clubes. A equipe encerrou seus preparativos .no Brasil anteon
tem, com um treino à noite, e deixou o técnico Cláudio Mortari otimista para
conquistar a campeonato.

BASQUETE II
Canadá, Coréia do Sul, Japão, França, Austrália e Itália, que se classifica

ram nas eliminatórias do oitavo Campeonato Mundial de Basquetebol feminino,
encerradas anteontem, passaram às finais juntamente com os Estados Unidos.
que já estava automaticamente classificado. O Brasil, que foi eliminado na fase
preliminar ao ser derrotado pelaFrança, participará de um Torneio de Consola
ção juntamente com a Bolívia, Holanda, Senegal e Malásia. A fase final, e o

Torneio de Consolação começam hoje em Seul.
BASQUETE III

A Tchecoslováquia enfrentará Argentina. México, Porto Rico e Estados Uni
dos em partidas marcadas para meados deste mês em Praga. como parte da Copa
Internacional de Basquete.

BASQUETE IV
O basquete brasileiro poderá ter, a partir de agosto deste ano, um campeonato

nacional incluído em seu calendário anual, se os dirigentes do Flamengo, Vasco e

Municipal, do Rio; Sírio, Monte Líbano e Tênis Clube, paulistas, além do
presidente da Confederação Brasileira. Alberto Cury, aceitarem a proposta da
Francana e São José'dos Campos, de São Paulo e do Minas Tênis Clube. A idéia
básica é reunir estes dez clubes, os meI.l!<Jres do país. e promover um campeonato
brasileiro a ser disputado em seis meses com jogos em turno e returno apenas nos
finais'de semana. sem prejudicar .os campeonatos regionais.

Árbitros: Osmarino Nasci
mento, Luiz Antônio Spinosa e

MiguelLaureano.
Jogo nO 3 - 13 hs - Corpo de
Bombeiros x Garibaldi (Tuba
rão)

Jogo n? 4 - 14h20m - Telesc x 3
de Outubro (Irnbituba)

;

Jogo n? 8 - 15h40m - Vencedor
do n? 3 x Vencedor do n? 4

que, desta forma, estarão dispu
tando uma verdadeira revanche
e em campo neutro.

A tabela-da fase estadual do .

Copão obed�cerá ii seguinte
programação:

SÁBADO
ESTÁDIO DO BAC

Árbitros: Ruy da Conceição,
Silvio S. Duarte.e Antonio Au

gusto Maia.

Jogo n? I - 13 hs - Ajax x Atlé
tico

Jogo n? 2 - 14h20m - São Vi
cente (Itajaí) x Campeche (Ita
jaí)
Jogo n? 7 - 15h40m - Vencedor
do n? I x Vencedor do n? 2
ESTÁDIO 00 GUARANI

ESTÁDIO.DA BASE AÉREA
Árbitros: Luiz Carlos Por

teia. Leonir Livramento e Jair
Francisco da Rosa.
Jogo n? 5 - 14hs - América x

Palmeiras
Jogo n? 6 - 15h30m � Portuguesa
xMackenzie

Todos os jogos acima serão

disputados em 60 minutos. di
vididos em duas etapas.

DOMINGO
ESTÁDIO DO GUARANI
Árbitros: Claudionor Pereira.

João Manoel Florêncio e Jaime
Menin.

,

Jogo nO 9 - 08h30m - Vencedor
do n? 5 x Vencedor do n? 6

Jogo n? 10 - IOh20m - Vencedor
do n? 7 x Vencedor do ;1° 8
Jogo n? II - 15h5 - Vencedor do
nO 9 x - Vencedor do n? 10.

Estes três últ i mos jogos. \ áli
dos pelas rodadas semi-final e

final, terão a duração de 90 mi

mitos, divididos em duas eta ..

pas.

O sorteio da tabela de jogos
da fase estadual da Copa
Arizona-79, realizado na noite
da última quarta-feira, resultou
em jogos bem equilibrados e

que, por isso mesmo, deverão

atrair um bom público aos está
'dios.

A torcida florianopolitana
poderá assistir, inclusive, um

clássico do futebol amador de
Itajaí, iá que o sorteio indicou

para (
_ ogo n? 2, a ser disputado

no estádio do BAC, nada menos

que os dois clubes classificados
pela cidade portuária: Carn
peche, campeão itajaiênse e o

São Vicente, vice-campeão.

SINTA COMMIZONA O SABOR DA.VITÓRIA.
VOCÊ ENCONTRA MAIs EM ARIZONA ,., QUALIDADE SOUZA 'CRUZ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Luiz Alberto chegou "postando na
garra avaiana·e assume à.tarde·

Deixando os juvenis do
Bangu invictos' e liderando o

campeonato carioca, o téc
nico Luiz Alberto chegou
ontem à noite, no aeroporto
Hercílio Luz. Ele afirmou que
pouca coisa sabe da atual.

equipe do Avai, mas acredita
que a má fase do time possa
ser superada "pela mudança
de treinador". Luiz Alberto
ainda referiu-se satisfeito à

"garra" da equipe e espera
motivá-Ia para a conquista de
melhores resultados.

chegada do vôo procedente do nópolis, queo Avai tem muita
.

"garra". Sgundo Luiz Al-
I berto, este fator 'sempre é po
sitivo num time e sua tarefa
será captalizar esse potencial
da equipe.

Rio de Janeiro. Luiz Alberto,
de jaqueta e calças jeans, dei
'xou suas bagagens para cum

primentar os dirigentes e seu.s

familiares, que o estavam

aguardando no saguão do ae-
.

roporto. O novo técnico do ,

Avai comentou que sua vinda

para o clube deveu-se a uma

antiga ligação com Emilson
. Peçanha, com o qual já traba
lhou junto. Ele explicou que
há algum tempo atrás já havia
sido sondado para dirigir o

Avaí, mas não foi possível por
seus compromissos com o

Bangu. Desa vez, sua saída
não foi tão fácil, tal como
aconteceu naquela época. Os
diretores do clube carioca não

queriam liberá-lo, pois é fun
cionário do Bangu, e teve que
pedir demissão de seu tra-

balho.
.

A palavra "crise'tsempre assusta qualquerdirigente, como
acontece agora no Avaí. No entanto, mesmo que ninguém
no clube aceite a conotação que é dada para os problemas
internos existentes, eles não podem ser ignorados ou des

mentidos.
As dificuldades criadas pelo mau relacionamento no de

partamento de futebol são evidentes. Natanael tinha sérias
divergências com Dacica. Este, por sua vez, tomou a peito a

briga e levou-a adiante até as últimas consequências. Agora
o técnico mudou, mas Dacica é acusado publicamente por
Valdemar Santos que, por outro lado, alimenta um desen
tendimento com o sup�rvisor Osni Aguiar que também dá o

troco na medida em que seu trabalho é questionado.
Somado a isso está a atitude indisciplinada e inconve

niente de alguns jogadores com fugas pela madrugada dá
pensão de Dona Didi, complôs contra o treinador recente-
mente dispensado, etc., etc.

'

Nota-se, então, que a confusão é generali.zada. E, se a isso
não se pode chamar de crise, deixo a critério da direção
avaiana a escolha da palavra adequada. Com uma recomen
dação: ataquem o mal pela raiz, caso contrário, não há Luis
Alberto, com toda competência que possam lhe atribuir, que,
dê jeito nesse time.

'

O Avaí precisai concentrar seus jogadores (sei que a dire
ção está providenciando algo fora da Didi) e estabelecer uma
norma de conduta para dirigentes eJuncionários do depar
tamento de futebol.
O Dacica não serve? Arrumem outro preparador físico.

Ele é bom? Então garantam ao' rapaz as condições necessá
rias para que os resultados do seu. trabalho apareçam em,

campo. Sim, porque também acho que a condição dos joga
dores avaianos atualmente não é das dez mais. '

'Ocorre, porém, 'que eles arrastam em campo ás conse

quências de uma má preparação física. Resta saber se os

jogadores, principalmente os que têm mostrado visível'des�
gaste, não estão errando de porta ao voltarem dos treinos.
Os "fugitivos", especialmente.

'APRESENTAÇÃO
Ontem à noite, o treinador

foi levado pelos dirigentes do

Avai para conhecer o Jparta
mento em vai residir, o

mesmo, onde Natanael Fer
reira habitava, localizado na-

, rua Anita Garibaldi. Mas ele

'seguiu viagem para Carnbo
riú, onde visitará seus familia
res. Mas, hoje depois

de conversar com o prepara
dor' físico Dacica, às 8 horas,
deverá observar o treino ma"

tina!. Na parte da tarde, às' 15

horas, será apresentado pela
diretoria ao jogadores e assis
tirá ao coletivo; "Deixarei o

Antes da chegada ao aero

porto do presidente José Na
zareno Vieira, do diretor de
futebol Valmir Martins e do
diretor financeiro Osmar
Schlindwein, o cunhado de
Luiz Alberto, residente .em

Camboriú e dirigente do Mar
cílio Dias, Alvaro Marcondes
relembrava os tempos em que
o novo técnico do Avai jogava
pelo Bangu, a boa campanha
à frente da equipe juvenil, e as

suas qualidades de liderança'.
Em seguida foi anunciada a

Luiz Alberto foi ce;ca�_�_pelos 'dirigentes do Avaí que foram recepcioná-Io.
I tanto, apesar de ressaltar que mas acredito que uma' mu- jogadores para depois tomar
o melhor seria assumir a dire- dança do treinador, podia ser algumas decisões.
ção técnica antes do início-do até outro, sempre influência' Luiz Alberto também co

campeonato, Luiz' Alberto na equipe, cria motivação. mentava que soube, através
está muito esperançoso: de 'informações colhidas em

- Não conheço o elenco, Primeiro terei que observar os sua última estada em Floria-

GARRA E MOTIVAÇÃO
Do atual elenco do Avai, o

treinador conhece 'apenas
Mickey, "que era um

excelente jogador". No en-

Souza trabalhar com o elenco
para depois começar a fazer as
alterações e aplicar uma tática
apropriada".

Bahia vence Santa Catarina
no Brasileiro'de
Basquete Juvenil

.

Pedro Lopes adia iogo e'

complica início do returno
Uma chuva fina, mas que per

sistiu desde o início da tarde em

Blumenau, acabou sendo o mo

tivo para a transferência da par
tida programada para ontem à
noite, no estádio Ad erbal
Ramos da Silva, entre Palmeiras
e o Figueirense - que segundo a

direção do clube local, espe
cialmente o supervisor Joel
Stein, foi avisado ainda por
volta de 18 horas do adiamento,
para esta noite, às 21 horas.
A medida foi determinada, a

pedid.o da direção do Palmeiras,
pelo diretor técnico da Federa
ção, Pedro Lopes, que teria
examinado o estado do gra
mado do estádio e conversado
rapidamente com.o árbitro esca-

lado para o jogo, Yolando Ro
drigues. Como' consequência,
outros jogos devem ser adiados
- os dois dá primeira rodada
do returno da Taça Santa Cata
rina, sediados nos estádios dos
dois clubes que deveriam jogar
ontem para respeitar o intervalo
de 72 horas de repouso ditadas
pelo CND para cumprirem a ta
bela do campeonato domingo.

Estes jogos, pelos comentá
rios do presidente do Palmeiras,
Altair Carlos Pimpão, ficariam
para a segunda-feira à noite, a

menos que houvesse urna auto
rização especial rara que os

dois times [oguern" em menor
prazo, o Palmeiras contra o ln-

ternacional e o' Figueirense em

"Florianópolis, contra o Carlos
Renaux.
No jogo desta noite, o Pal

meiras vai ter Nilson, Haroldo,
Valmir, Celso Sauer e Renato;
Sony, Dito Cola e Adelmo; Ed
ney,Lenilson e Marilton. O Fi
gueirense
está com apenas uma dúvida e

vai com Daniel; Pinga, Casa
grande, Reginaldo e Raulzinho;
Serginho, Balduíno ou Heleno e

Edison; Sebinho, Cabral e Mar
quinhos. Yolando Rodrigues
vai apitar auxiliado por' Valo. .

neide Carvalho e Luiz Oliveira.
O jogo está marcado para às 21 .

horas, no estádio Aderbal
Ramos da Silva.

missão Municipal de Esportes.
O delegado da Confederação Brasileira

de Desportos, Roberto Secco, vetou' o

prosseguimento das partidas do campeo
nato na quadra do CSU - Centro Social

Urbano, porque "ela não apresenta os re

quisitos necessários". Todas as-partidas
.serão realizadas n? Ginásio do Vasto

Verde, com início às 19 hor�s.
O Campeonato Brasileiro de Basquete

Juvenil prossegue hoje con estes jogos:
Ceará x Bahia, Santa Catarina x Goiás,
Paraná x Sergipe e Rio Grande do Sul x

Brasília.

"

Blumenau (Sucursal) - Prosseguiu on
,
tem, às 19 horas, no Ginário Nelson Buz

zarelo, da Sociedade Esportiva Vasto

,

Verde, em Blumenau, o X'XXII Campeo
nato Brasileiro de Basquete Juvenil mascu
lino com os seguintes jogos: Goiás 37 x 52

Pernambuco; Santa Catarina 66 x 72 Ba

hia; Rio Grande do Sul 78 x 72 Espírito
Santo e Brasília 41 x 48 Sergipe.
Grande público compareceu no Nelson

Buzzarelo, prestigiando o campeonato de

Basquete, "que sem dúvida, é uma força
para o engrandecimento do esporte ama

dor, comentou Daniel Rodrigues da CoO.

•
A Chapecoense não mais se manifestou

sobre o recurso que iria impetrar
'contra decisão da Federação que

homologou o Joinville corno
campeão estadual de 1978.
Qual será esse misterioso
e eficiente "cala a boca"

aplicado no clube do oeste?

•
O Avaí permitiu o televisionamento direto

de 'sua partida com o Carlos Renaux,
com a condição, é lógico, que a

transmissão não fosse anunciada.
I Certo.

O Avaí não cobrou um tostão da TV Catarinense.
Errado.

C�ç�dorense perd�u dern�is
.� dispensou Tonguinha

.Marcílio ainda' não desistiu
-

'

!

da contratação de Aladim
•

Itajaí (Sucursal) .. Otécnico Odilon Silva con
tinua mantendo entendimentos com a direto
ria do Coritiba na tentativa de conseguir por
empréstimo o ponteiro esquerdo Aladim.
Hoje a tarde o treinador - autorizado pela
diretoria - manterá novo contato telefônico

.

com o presidente do time do Paraná, já que
com o jogador tudo ficou acertado. Além de
Aladim, o Marcílio Dias anda a procura de
um lateral direito, podendo esse jogador ser
do futebol carioca, já que o Coritiba desistiu
de emprestar Reginaldo.

Por outro lado, Peninha, emprestado pelo
Coritiba, estreiará domingo em Rio do Sul.
Sua condição de jogo foi liberada ontem a

tarde pela CBD. O jogador que chegou sá
bado a ltajaí, continua treinando normal
mente, tendo agradado aos torcedores' que

Caçador (Correspondente) O. O treinador Tou

guinha não resistiu a sétima derrota da Caçadorense
no atual campeonato, distanciando-se cada vez

mais na última colocação, e foi dispensado na tarde
de ontem,depois de dois anos no cargo, Entretanto,
a diretoria da Caçadorense preferiu anunciar que o

treinador pedira demissão, com o próprio Tono.

guinha afirmando que "quando a equipe começa a

perder demais, é hora de mudar de técnico", Mais
tarde, sem a presença dos repórteres, o técnico pro
curou justificar com mais detalhes a sua saída,' di
zendo que não tinha condições de trabalhar, já que
o elenco era muito reduzido e o clube atravessa uma

situação financeira bastante ruim.

primeiros entendimentos foram mantidos, e ambas
as partes sairam satisfeitas.
INDISCIPLINA

Mas mesmo contornando o problema de treina
dor, a diretoria não conseguiu esconder os inciden
tes com os jogadores Jorge e Giba, que acabaram
sendo dispensados ontem por indisciplina. Além
dos dois, o ponteiro Delcio foi multado em Cr$
30.0.,0.0. pelo fato de ter sido expulsono jogo contra a

Chapecoense, já que os diretores entenderam que
foi o próprio jogador que provocou o recebimento
do cartão vermelho.
Como o elenco, com as dispensas, ficou ainda

mais reduzido, a diretoria, após reunião realizada
ontem, decidiu entrarem contato com Ariceu quese
encontra no interior de São Paulo, tentando trazê
lo de volta, já que ele defendeu a Caçadorense no

campeonato passado. Também viajou um ernissá
rioa Porto Alegre para tentar a liberação de três
ex-juvenis no Internacional que-estouraram a idade.
Possivelmente hoje o clube tenha uma solução sobre
os prováveis reforços.

j
,

acompanham diariamente as atividades do

clube.

TREINAMENTOS

o Tribunal de Justiça Desportiva, conforme fui cien
tificado ontem pelamanhã, está poradmitir o erro come
tido no processo que puniuSerrano, do Criciúma, com
dois jogos, Este jogador .foi utilizado irregularmente
contra'oPaysandu, que já. protesta junto a FCF. Como �
TJD reconhece sua falha - o secretário do órgão, Enio
Pessoa, deixou de citar por telegrama a parte indiciada
- deve acontecer nulidade do julgamento oco�ido na

última segunda-feira, por "vício citatório". O Criciúma
é que juridicamente tem condições de provocar isso,
resolvendo-se assim, sem muitas delongas, o que pode
da transformar-se em outra grande confusão do ano no

futebol de Santa Catarina.

Digo isso com certa convícçâo 'porque estive ontem

pelamanhã na sede da Federação, onde conversei com
-Harry Krieger e o próprio Ênio Pessoa: Por sinal, bas
tante chateado, o secretário do. TJD custou a acreditar
no seu erro, considerado por ele mesmo como "inexpli
cável para quem trabalha há 19 anos no Tribunal".
Mas, tanto Krieger como Ênio admitiram a falha e

suas conseqüências. De ambos ouvi, sem"mistérios
.

ou

'meias verdades, a confissão plena do erro. cometido. E
em tempo de evitar aqueles entreveros já instituciona
Iízados em nossos campeonatos. Isso só acontece

quando o bom senso fala mais ,alto que a vaidade e

interesses escusos.

Depois da folga normal, ontem os jogado
res foram submetidos, a treinamento físico
pela manhã e técnico-tático a tarde apesar da
forte chuva. Quatro jogadores estiveram au

sentes e-que deixaram Odilon bastante preo
cupado quanto ao aproveitamento deles na

partida de domingo contra o Rio do Sul. Le
leco está com inflamação no joelho, Edison
com dores no osso do coque, Belga sentindo
dores na panturrilha e Carioca com torção no
tornozelo. . \

Hoje a tarde o treinador reunirá novamente
os jogadores quando fará o coletivo apronto e

definirá o time que sairá jogando domingo.

Para que o clube não ficasse sem técnico, já que
domingo enfrenta o Joinville no estádio Municipal,
nessa cidade, a diretoria decidiu improvisar o pre
parador físico Rauli Amorim, que passará a acumu
lar funcões. No entanto. dependendo do resultado
de, domingo, há possibilidade

_

da Caçadorense
acertar com Rudi Lichs, ex-Jogador do clube. Os

TJD admite. erro e processo
pode ser anulado

o processo 48/79, julgado
segunda-feira última, poderá ser

anulado, por "vício citatório". Se
isso acontecer realmente, o meia
cancha Serrano, do Criciúma, es-.
tava legalmente em campo na par
tida de terça-feira em Brusque,
quando o Paysãndu foi derrotado
por 2 ao..

Serrano, um dos indiciados no
processo, havia sido punido com

doisjogos, umjácumprido,eoão
poderia, portanto, jogar contra o

Paysandu. Ocorre que o secretá
rio' do Tribunal de Justiça Des
portiva, Ênio Pessoa, esqueceu de
fazer por telegrama a citação das
partes indiciadas, isto. na sexta
feira da semana passada. Assim,
Celso Albuquerque, artigo 10.9
(Serranoj, xosrnatco 1 eixerra ,

artigo 112 (Naldo), técnico Lauro
Búrizo. artigo 50 e Osni da Silva
Pinheiro, presidente da Liga
Joinvilense, artigo 41, foram jul
gados segunda-feira a revelia pois
não receberam comunicação pelo
correio.

Ontem pela manhã Ênio Pessoa
tentou junto à seção especializada
do Correio, 'encontrar o texto do
telegrama que presumivelmente
havia passado sexta-feira. Mais
tarde, examinando as cópias dos
telegramas remetidos naquele
dia; o próprio presidente do TJD,
Harry Egon Krieger, constatou a

inexistência da citação ao Crio.
ciúma.
'Bastante chateado, o secretário

do tribunal não se conformava
com a falha, principalmente por
que está no TJD há 19 anos e isto
nunca havia acontecido antes.
"Não me conformo mas admito a

falha. Sou humano e posso errar,
só que estou muito chateado".

Sul Esporte Clube, suspenso por
dois (2) jogos, nos termos do ar

tigo 113 do CBDF.
6 - Processo n.? 47/79 - Relator
Dr. Amauri Farias Ramos
DECISÃO - DIRCEU SILVA
MELO CORREA, do Rio do Su,l
Esporte Clube, suspenso por um
(I) jogo, artigo 112 do CBDF.

GILMAR CAL!STO�DE OLI
VEIRA, da Associação Caçado
rense de Desportos, suspenso por
um (I) jogo, artigo 112 do CBDF.
ERMILO SOAR, médico do Rio
do Sul Esporte Clube, suspenso
por vinte (20) dias, na forma do
artigo 50. do CBDF. JAIR TO
BIAS, massagista da Asso
ciação .Caçadorense de Despor
tos, absolvido. RAUL! AMO
RI M ,_preparador físico da Asso
ciação Caçadorense de Despor
tos, na forma do artigo 52 do
CBDF, suspenso por dez (IO)
dias. ALCEBIADES BENJA
[VI IN, delegado da Federação,
suspenso por trinta (30.) dias,
como infrator do artigo 135 do
CBl;)F,
7 O. Processo n.? 48/79 - Relator,
Dr. Carlos Grisard Pessi
DEC1SAO - CELSO W. ALBU
QU ERQU E, do Criciúma Es
porte Clube, na forma do artigo
109. do-CBDF, suspenso por dois'
(2) jogos. ROSl NALDO SOA
RES TEIXEIRA, infrator do ar

tigo 112, suspenso lor um (I)
jogo. LAURO JOS BÚRIGO,
orientador tático do Criciúma
Esporte Clube," suspenso por
vinte (20) dias, na forma do artigo
50 do CBDF. OSNI DA SILVA
PIN HEIRO, delegado da Federa
ção, na forma do artigo 41 do
CBDF, suspenso por dez (Iü)
dias.

O Paysandu já encaminhou,
através do advogado Durniense
de Paula Ribeiro, o protesto
çontra a validade da partida, rei
vindicando para si os pontos que
perdeu, alegando exatamente a

condição' irregular de Serrano.'

No'entanto, o advogado Jacy
Casagrande, solicitado a defender
o Criciúma, recebeu ontem
mesmo um comunicado de dire-

. tores do clube, avisando que a

agência do Correio em Criciúrna,
já forneceu certidão compro
vando que no dia 27 e seguintes,
não houve recebimento de tele
grama do TJD, contendo a cita
ção dos indiciados no processo
48/79.

Diante das circunstâncias, o

caminho agora é um só, ou seja, a
anulação do processo por "vício
citatória", figura que só poderá
ser criada pelo próprio Criciúma,
o clube prejudicado caso seja
realmente comprovada a inexis
tência da citação.
Com a pauta rigorosamente em

dia e somente um processo para
ser julgado.,a reunião da próxima
segunda-feira foi suspensa. As
decisões dareunião de 30 de abril,
incluindo o processo 48/79, foram
as segu i n tes:
Reunião Ordinária O. 30.04.79 O.

Presidência O. Dr, Harry Egon
Krieger - Membros presentes O.

Dr. Amauri Farias Ramos; Dr.
Carlos Grisard Pessi; Dr. M. San
tos Dias e Dr. �lio Ballstaedt.
Auditor - Lauro dos Santos.
I-Processo n? 39/79 - Relator
Dr. Élio Ballstaedt.
DECISÃO O. AMUR OTÃVIO
SOARES, atleta do Joinville Es
porte Clube, suspensao de seis (6)
meses na forma do artigo 110. do

CBDF e, na forma do ãrtigo 10.9
do mesmo diploma legal, dois (2)
jogos de. suspensão. MUltar em

Cr$ 76,00 e Cr$ 60;00, respecti
vamente, o Joinville Esporte
Clube e a Associação Xanxerense
de Futebol, por infração ao artigo
73 do CBDF.
2 - Processo n? 42/79 - Relator
Dr. M. Santos Dias.
DECISÃO O. Absolver LUIZ
CARLOS GOMES DE OLI
VEIRA e determinar a baixa do
processo à Auditoria para anali
sar e emitir parecer sobre a con

duta do, árbitro LEONARDO
UI::::LLA Vl:::CHIA, constante do
relatório do delegado da Federa
ção.
3 - Processo n? 43/79 - Relator
Dr. Élio Ballstaedt
DECISÃO O. N1I.IR CORAL,
atleta do Clube Atlético Carlos
Renaux, suspenso por (1) jogo,
nos termos do artigo 112 do
CBDF. Suspender JOSÉ CAR
LOS LOOS, dirigente do Clube
Atlético Carlos Renaux, por dez
(10) dias, na forma do artigo.52
do CBDF.

.

4 - Processo n? 44/79 - Relator
Dr. Élio Ballstaedt
DECISÃO - LUIZ FERNANDO
NARDI, do Sport Ch.ib Interna
cional, suspenso por dois (2) jo
gos, na forma do artigo 114 do
CBDF. OLIVAR SALMORIA,
dirigente do Sport Clube Interna
cional, suspenso por um (I) ano,
por infração ao artigo 49 do
r:BDF.
5 O. Processo n.? 45/70 O. Relator
Dr. Amauri Farias Ramos.
DECISÃO O. JADlR HENRI
QU E, do Rio do Sul Esporte
Clube, suspenso por um (I) jogo,
na forma doartigo 113 do CBDF,
JAl R L. FERR EI R.A.. Ido Rio do

•
Pedro Lopes, o relatório
do Sócrates, dos Santos

vai continuar
enrustido?

•
A viagem das Comisso. missões mas, devido a

ões de Assembléia Legis- "forças ocultas" (nem tão

lativa e Câmara Municio. ocultas assim) que visam

paI, que irão ao Rio e Bra- dar .cobertura ao presi
sília com denúncias contra dente da Federação Cata
a Federação, está sendo rinense e seus assessores.

misteriosamente retar- Os nomes propulsores da

dada. Não por vontade dos chamada' "força" serão di
idealizadores das CoO. vulgados oportunamente.

Paysandu quer
ganhar os pontos

dO.Criciúma
o Paysandu quer ganhar os pontos perdidos terça-feira à tarde na

derrota de 2 a o. para o Criciúma em Brusque. Para tanto, entrou
quarta-feira com um recurso, alegando condição irregular do meia
cancha Serrano; julgado segunda-feira à noite e punido pelo TJD
com dois jogos. O jogador do Criciúma havia cumprido um somente
e por isso não poderia atuar contra o Paysandu na rodada do dia
primeiro.

Para Darcy Prunner, presidente do clube brusquense, não há·
dúvida sôbre o resultado deste julgamento, cuja data ainda não foi
marcada pelo Tribunal. "Mas. estamos confiantes porque Serrano

',' estava punido com dois jogos e legalmente não poderia ter jogado
terça-feira".

.

.

REFORÇOS
Enquanto a diretoria tratava do encaminhaniento do recurso fi

Federação, o supervisor Nilo Debrassi acertava a contratação de
reforços para o segundo turno da Taça Santa Catarina. Amanhã
chegam a Brusque o zagueiro central Fernando e o ponteiro direito
Duche, ambos emprestados pelo Campo Grande e com possibilida
des de estrear na partida do dia 13, contra o Avai.

•
Charles Borer, presidente
do Botafogo, vem este mês

a Florianópolis .para
criar a primeira

torcida organizada fora do
Rio de janelro. Será chamada

Fogópolis e já tem
.

»oitenta associados.

t
I

)
,Mário MedagliQ
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Santa Catarina

ACORDO fOIHOMOLOGADO. MINEIROS
NÃO FARÃO MAIS GREVE NO SUL

Florianópolis - O delegado regíonao do Ministério do
Trabalho para Santa Catanna, Airton Minogio do NaSCI

mento, homologou ontem à tarde na capital o acordo entre

. 'mineiros e mineradores, negociado na semana passada pel,o
governo com intenção de evitar uma greve de 16 mil opera
rias no 'Sul do Estado. A homologação foi feita em ato

'rápido e informal no Palácio do Governo, sendo assina��
por representantes dos mineiros e do Governo Estadual, ja
que os mineradores haviam assinado quando o acordo fOI

redigido.
.

".

Na quarta-feira em Criciúrna oministro Murilo Ma�edo,
do Trabalho, iria presidir a solenidade de homologaçao do
acordo mas tudo foi transferido na última hora, pois ele não
pode se'afastar de São Paulo por causa?a greve dos motoris
tas de ônibus. Com isso, 'o delegado Airton do.Nascimento,
através de um contato telefônico com o presidente do Sindi
cato dos Mineiros de Criciúrna, Aristides Felisbino, transfe
riu' no mesmo dia ii solenidade para a tarde de ontem na

capital. "

.

Além de Felisbino, participaram da solenidade como re-

presentantes dos mineiros, ? presidente ,da Federação dos
Mineiros para Santa Catanna e Paraná, Pedro Gustavo
Tavares e o presidente do Sindicato dos Mineiros de Urus

sanga, Alcioni Alfredo Libano. Após a homologação, Tava
res explicava que "este foi apenas um ato informal, pois tudo
já veio decidido de Criciúma. O difícil foi fazer o acordo,
Assinar e homologar é o mais fácil". Por sua vez, Aristides
Felisbino pouco falava da homologação, preferindo expres
sar os seus sonhos no sindicalismo. Segundo ele "vamos
partir para um trabalho mais forte de coriscientização da
classe operária para outros movimentos, se forem necessá
rios .. Também vamos tentar a formação de um fundo de
greve, já prevendo algum imprevisto. Se hoje estourasse uma
greve da nossa classe, não poderíamos aguentar muito

tempo, pois não iríamos ter uma cobertura. Muita coisa
temos para fazer em termos de sindicato. Resta saber se

vamos ter apoio, como tivemos agcra'vOntem, depois que
saiu do Palácio, e já com o acordo assegurado, Felisbino
comentava as pressões que recebeu durante movimento de
sua classe, quando ele assegurava a deflagração de greve se
não houvesse negociação nas bases exigidas pela classe.
VISITA ADIADA
O Secretário de Relações do Trabalho do Governo, Fer

nando CAldeira Bastos, depois da homologação do acordo
comentava que o governo precisa dar uma maior atenção
para o carvão catarinense. Dizia ele que "quando o governo
federal se conscientizar que a solução para o problema ener

gético do país poderá estar no carvão catarinense, saberá-

Prefeito de

S. Domingos
ap�esenta.
pedidos ePl. "'e_

Brasília
São Domingos (Sucursal de Cha

pecó) - O prefeito Leoclides Bigolin
se encontra em Brasília para solicitar
um auxílio financeiro a fundo perdido
da União no valor de Cr$
138.891.004,00 para atendimento de
quinze obras prioritárias do municí
pio.
Os recúrsos solicitados na Secretaria

de Planejamento da Presidência da

República serão aplicados na abertura
de açudes para a formação de reserva

tórios de água, dois tratores de esteiras
para manutenção das estradas vicinais
e aquisição de duas pás-carregadeíras,
uma retro-escavadeira e uma perfura
deira, além de três motoniveladoras e'
dez caminhões Mercedes-Benz. Tam
bém serão canalizados parte dos recur
sos para três pontes de concreto e cons

trução de 25 escolas municipais rurais
e implantação do sistema de abasteci-:
mento de água nos distritos de Coronel
Martins e Maratá, construção de uma
praça pública e um ginásio de esportes
coberto.

Para edificação do centro adminis
trativo de São Domingos, prédio do
Forum Municipal e ampliação das li
nhas telefônicas em -46 quilômetros,
será empregado esse montante. Os
demais projetos são: compra de má
quinas e equipamentos para instalação
de 'Um escritório modelo no colégio,
do Cnec, pavimentação e drenagem ur

bana, rede de esgotos sanitários e

canalização do Riacho Olaria.
Na justificativa que apresentou em

seu pedido de recu rsos, na Secretaria
de Planejamento, o prefeito de São
Domingos enfatizou que o município
ainda sofre as consequências dos pre
juízos causados pelas últimas estiagens
que assolaram a região e se encontra
desprovido de recursos financeiros
para arcar com novos compromissos. '

AGRICULTURA E EDUCAÇAO
. No Ministério da Educação e Cul

tura, solicitou auxílio de Cr$
36:310.000,00 para construção' de
açudes, pontes, escolas rurais, sistema
de água potável e aquisição de veículos
e máquinas rodoviárias.
A edificação de um ginásio de espor

tes coberto foi enfatizada junto ao Mi
nistério da Educação, pois,a cidade,
.corn 32 mil habitantes, não tem locais
adequados para a prática de despor
tos.

Com a Secretaria Geral do Conselho
de Segurança Nacional, o prefeito
Leoclides Bigolin reivindicou Cr$ 300
mil pára construção de pontes sobre o
Rio Saudades e facilitar o escoamento
da produção agrícola em cinco locali
dades do ,interior.

Para desenvolver a pesca, sugeriu a

criação de um sistema de açudagem e
de reservas permanentes de água, pos
�ibilitando uma atividade lucrativa su

plementar dos agricultores. Foi solici
tada ainda uma verba de Cr$ 20 milh
ões, que também servirá para aquisi
ção de dois tratores de esteiras, duas
retroescavadeiras, duas pá
carregadeiras, uma caminhão uma i1)Ç>-'
loniveladorã e uma l'erfuradeira.
0- chefe do Poder Executivo de São

Domingos retorna amanhã da Capital
Federal.

Os mineiros estiveram reunidos em Palácio com o Governador e com o Secretário' do Trabalho,

valorizá-lo". Segundo ele "seria necessário a criação de um

órgão específico para tratar da política carbonífera junto ao

governo. Este assunto deve ficar desligado do Conselho
Nacional do Petróleo", 'Esta solicitação é feita pelos minera-

.

dores catarinenses a muitos anos, mas até o momento o

governo ainda não atendeu.
Por sua vez, o delegado Airton do Nascimento explicava

que "a presença do Ministro seria apenas para tornar mais
simbólica a homologação, já que o ato é de minha alçada".
Ele informou que "a viagem doministro MuriloMacedo não
foi cancelada em definitivo, e foi apenas adiàda para uma
data bem próxima. Desta vez-ele viria acompanhado do
secretário de relações do Trabalho, Alencar Rossi

'

e do
secretário de Segurança e Medicina do Trabalho, Roberto
Rafael Webert. ISto prova o seu interessa em resolver o
problema dos mineiros pa região Sul, pois ele iria visitar uma
mina de carvão". Minogio garantiu que o ministro virá a

Santa Catarina assim que forem minimizados os movimen
tos grevistas que estão estourando no país. Na.quarta-feira
em Criciúma , Macedo permaneceria por I h30min, e além
de participar da homologação do acordo entre mineiros e

mineradores, se reuniria com outros .líderes sindicais do
Estado.
O delegado do trabalho também explicou que "é urgente a

homologação deste acordo, pois as empresas precisam
aprontar as folhas de pagamento. Os reajustes devem ser

pagos já a partir deste mês". Esta era a maior preocupação
de grande parte dos mineiros na Assembléia de terça-feira
em Criciúma, pois no acordo não foi fixada data para início
do pagamento.

O ACORDO
O acordo salarial negociado pelos representantes do go

verno, foi decidido no último dia 26 em Criciúma, depois de
14 hs. de negociações. O pedido inicial dos mineiros era a

fixação de um piso salarial de Cr$ 4.300,00 mas acabaram
aceitando Cr$ 4.014,00. Com isto, os mineiros de sub-solo,
que abrangem 80% da classe e recebiam o mínimo até
dezembro,' passaram a receber salários com aumento Ele
61%. O restante da classe teve um.aumento de 55%.

O acordo foi redigido em quatro cláusulas, e estabelece
também que o processo do dissídio coletivo continuará a ser

julgado pelo Tribunal Superior do, Trabalho. Em caso de
aprovação; o que é difícil, a 'parte da classe que teria reajuste
de 55% teria os 60% fixados no dissídio e os demais continua
riam com o aumento acordado. O dissídio foi aprovado em

fevereiro pelo Tribunal Regional do Trabalho, com sede em
Curitiba, mas os mineradores recorreram a decisão.

Prefeito reúne-se com médicos
,e forma comissão de,trabalho

';, "',,�:�! '..*-
.

Joinville (Sucursal) - "O Hospital São José
tornou-se alvo fácil às intervenções político
partidárias diretas e caminho certo para a estaii�·
zação ou anarquia, pois ignorou-se a tradição
comunitária e as exigências técnicas hospitalares
modernas".. Este é um dos ítens contido-no do
cumento entregue pela comissão do corpo clí
nico do Hospital Municipal São José ao prefeito
Luiz Henrique da Silveira (MDB), durante reu
nião de mais de 4 horas, quando ficou decidido
o impasse criado, com a nomeação de uma co
missão mista para estudar e opinar sobre as

reivindicações do documento, além de apresen
tar alternativas à "crise na estrutura administra
tiva", como foi classificada pelos médicos.

Após quatro horas de reunião, que contou
com a presença do ex-prefeito Pedro Ivo Cam
pos, hoje depu lado federal (MDB), os médicos
apresentaram o documento ao prefeito. Ele foi
elaborado esta semana e seria inicialmente .en
viado à imprensa. No entanto, como foram
convocados às pressas pelo chefe do Executivo
.Municipal, foi decidido sua entrega na reunião,
a qual foi realizada sem o conhecimento da im
prensa porque seus resultados poderiam trazer
consequências radicais, o que provocou segredo
de ambas as partes. Depois que foram encontra
das fórmulas conciliatórias - ou que pelo menos
adiasse a solução do impasse - a imprensa foi
comunicada.

A principal-decisão da prolongada reunião foi
a formação de um grupo de trabalho para anali
sar o documento e apresentaralternativas den
tro de 60 dias. Os componentes, entretanto,
foram escolhidos ontem à noite em assembléia
geral do corpo clínico, que contou com a pre
sença de autoridades municipais. A assembléia
foi convocada ontem como resultante do en
contro entre ambas as partes, já que sua princi
pal incumbência foi a de nomear os membros do
grupo de trabalho.

'

Durante o encontro, os membros da comissão
do corpo clínico do Hospital São José - formada
pelos médicos Djalrna Fardim, Mário Nasci
mento, Liberato Poffo, Amaro Alves e Márcio
Ocker - argumentaram os pontos contidos no

documento e exigiram que o diretor superinten
dente não seja nomeado por decreto do Execu
tivo, conforme lei aprovada, pela Câmara Muni
ciapl. Quanto ao prazo concedido de 15 dias
para o prefeito destituir a atual direção do Hos- .'

pital (decidida em assembléia-geral, na semana
passada) os médicos concordaram em esperar
pelo resultado da comissão de trabalho, for
mada por pessoas não ligadas às duas partes.
"Iremos esperar, porque esta, comissão certa
mente decidirá pela volta da legislação anterior,
ou seja, que o diretor-superintendente tenha
curso de Administração Hospitalar", comentou
ontem um médico.

Membro da Comissiío critica
as soluçoes apresentadas

JoinvilIe (Sucursal) - A sugestão do prefeito
de Joinville, Luiz Henrique da Silveira, de apli
cação das verbas do Hospital Regional de Join
ville a ser construído peloGoverno do Estado no
carente Hospital São José, foi encarada como
"um absurdo" pelo representante da Comissão
de Construção do Hospital Regional, Amaro
Joaquim Alves, ao declarar que "ninguém em sã
consciência iria aplicar no Hospital são José,
que é um verdadeiro Watergate da Prefeitura.
A proposta de Luiz Hennrique foi feita na

noite da última quarta-feira, quando se reuniu
,com a comissão do corpo clínico do Hospital
São José e ficou acertada urnaassembléia para a

formação de uma comissão mista para estudar
os problemas e apresentar_soluções para superar
a cnse por que passa o hospital.
O representante da comissão de construção

do Hospital Regional de Joinville, Amaro Al
ves, disse-ainda que "a decisão de construção do
Hospital Regional é irreversível, pois a aplica
ção de sua verba no Hospital São José de nada
adiantaria, uma vez que sua crise é político
administrativa e seria desperdício um investi
mento para regionálizar o São José antes de
superados os problemas que hoje justificam a

.

crise. "Argumentou ainda que aatitude do pre
feito em investir no Hospital S. José a verba do
Hospital Regional "caracteriza o estado de de
sespero do prefeito ,'porque ele prometeu um

hospital infantil durante sua campanha política
ao povo de Joinvillê e região, porém até agora
não fez nada".

-

O doutroAmaro Alves observou ainda que, a
par das atitudes tomadas pela Prefeitura há duas
semanas com a mudança do diretor superinten
dente e nomeação da secretária do "Bem Estar
para o cargo, "o prefeito Luiz Henrique não tem
conhecimentos das reais dificuldades do Hospi
tal S. José porque não teve argumentos para
justificar seu raciocínio e contradizer as propos
tas do corpo clínico. "Citou o exemplo da Uni
dade.de Terapia Intensiva, que, segundo a Pre
feitura, é uma unidade deficitária, e QS médicos

do corpo clínico comprovaram que a UTI é um
setor que pode dar lucro.
"A verdade - explicou o médico- é que há uma

falta de conhecimento de administração hospi
talar. Então, partem de premissas falsas, che
gam a conclusões também falsas e novamente

.

erram concluindo por soluções igualmente fal
sas. O corpo clínico também sentiu que um dos
grandes males do Hospital S. José tem sido o
valor político que representa em comprometi
mento de sua finalidade primeira que é servir a

comunidade. Também sentimos que o prefeito
está numa fase de contagem regressiva de Go
verno e está apavorado".
NOVO HOSPITAL

,

O representante da comissão de coJistrução
do Hospital Regional de Joinville comparou o
Governo de Luiz Henrique da Silveira com o

Governo do Estado, dizendo que "se em dois
anos a Prefeitura nada fez no setor de saúde
pública, o governador Jorge Konder Bornhau
sen está fazendo em menos de dois meses, pois
estará em Joinville no próximo dia 18 para assi
nar a transferência do terreno para a Secretaria
da Saúde e anunciar a abertura de concorrência
pública para construção do Hospital Regional,
assim como anunciar o atual estágio do pro
jeto".

O novo hospital que servirá a região de Join
ville será construído na zona norte da cidade, na
rua Dona Francisca, no centro do triângulo
formado pelos bairros do lririu, Bom Retiro e

.

Dóna Francisca, numa área de 56 metros qua
drados. Sua área construída será de 24 mil me
tros quadrados com 360 leitos atendendo os se

tores de Cirurgia Geral, Clínica Médica, Pedia
tria e GinecolOgia-Obstetrícia.

Segundo Amaro Alves, será um dos mais mo
dernos, sofisticados e aparelhados do Sul do
País, inclusive com um setor de Oncologia para
tratamento de câncer. E garantiu que, no prazo
máximo de 2 anos, estará pronto e totalmente
aparelhado para atender toda população. de Join
ville e demais municípios do Nordeste do Estado.

'Após a. reunião, que foi realizada à portas
fechadas, a comissão' desmentiu a informação
de que.a assembléia-geral de ontem iria decidir
sobre uma sugestão do prefeito no sentido de
propor ào Governador, quando este estiver em
Joinville, no próximo dia 18, para que a verba
destinada pelo Governo Estadual ao Hospital
Regional fosse transferida para o Hospital São
José. Segundo a Assessoria de Imprensa da Pre
feitura, esta sugestão foi apresentada pelo pre
feito e alguns membros do corpo clínico concor-

_
dararn emapresentá-laacgqvernador.
RUPTURA DE PRINCÍPIOS
O documento entregue pelo corpo clínico, e

que seráobjeto de estudo pelo grupo' de trabalho,
assim se manifesta sobre a estrutura administra
tiva e a legislação pertinente:
"Em dezembro de 1976 o hospital é surpreen

dido com a aprovação, pela Câmara de Verea
dores, de um substitutivo para o art. 9, aten-

.

dendo intenções do futuro prefeito (Luiz Henri
que) que se preparava para assumir. Não tendo
o substitutivo sido sancionado pelo então pre
feito Pedro Ivo Campos (MDB) , foi promul
gada pela Câmara uma proposição do vereador
Aderbal Tavares Lopes (MDB) , que dava nova

redação do 'artigo 9. concedendo autoridade ao

prefeito em nomear o diretor-superintendente
através de decreto do Executivo.

Esta lei suprimia o direito do hospital indicar
a lista.quíntupla, bem coino as exigências de
Curso de Administração Hospitalar e de tempo
integral no exercício, do cargo. Era o passo ini
cial para derrubar a 'filosofia do hospital como
entidade comunitária; e interromper a s'ua ca
minhada técnico-administrativa ..

"A crise atual que O corpo clínico procura
denunciar já é o primeiro fruto negativo damu
dança na filosofia e a política administrativa do
hospital. Abriu-se desta forma o caminho para a
estatização que poderá favorecer o ernpre
guismo e a burocratização, quando o ônus a ser

. assumido pela municipalidade, portanto, pelo
povo, será imprevisível, como acontece com os

hospitais semelhantes em outros locais e onde o
custo paciente-dia ft quatro vezes mais alto.
"O corpo clínico, consciente de sua responsa

bilidade como um dos componentes da estru-:
.tura administrativa do Hospital Municipal São
José, ao apontar o desvio da caminhada pela
ruptura de princípios da filosofia comunitária do I

hospital, não o taz SImplesmente por ter perdido
um direito e quem sabe um privilégio, mas tarn-

. bém estar consciente que esse desvio levará o hospi
tal ao caos, aí sim incapaz de resolver os
seus problemas e atender as suas necessidades,
pois viverá aos sobressaltos para enfrentar as

crises que a imprudência ou a ambição de alguns
poderão criar a cada momento".

E 'Luís Henrique contesta
taxando-o de "politiqueiro"
Joinville (Sucursal) - "As

declarações do Dr. Amaro Al

ves, através de uma rádio local e

para o Jornal "O Estado" evi
denciam que o seu propósito é
claramente' politiqueiro e que
está procurando deturpar e tu

multuar. Ao que parece, ele está
esquecido das posições que as

sumia na política acadêmica. O
referido médico, que esqueceu o

seu discurso como orador da'
Faculdade de Medicina,' aderiu
aos poderosos de hoje. Esque
ceu, igualmente, que a autenti
cidade é unia questão nunca

transitória. Quando existe,
existe, ontem, hoje e sempre" ..

Esta foi a reação 'inicial do
prefeito Luiz Henrfque da Sil
veira (MDB), ao tomar conhe
cimento da entrevista concedida
pelo médico:""_, Dr. Amaro Joa

quim Alves faz parte da Comis
são do Corpo Clínico nomeada
em assembléia-geral, e que es

teve reunida com o prefeito.
Segundo Luiz Henrique, du

rante a reunião, realizada sem a

presença da imprensa, foi discu
tida a possibilidade da Comis
são apresentar uma sugestão ao

: Governador para que os recur
.

sos destinados ao Hospital Re
gional fossem transferidos para o

"São 'José". No entanto, o Dr.
Amaro havia saído do encontro

Luis Henrique: conciliando

para atender um compromisso
mais urgente.

: "A
-

alternativa de se investir
os 60 milhões que o Governo do,
Estado obterá do 'Banco de Re
construção Alemão, no projeto
de ampliação do Hospital "São
José", foi proposta no encontro

que mantive com uma Comis
.são de Médicos que me procu
rou em meu gabinete na noite de

quarta-feira" - comentou Luiz

Henrique.

De acordo com o prefeito de

Joinville, esta é a alternativa
mais lógica, mais racional, mais

econômica, "uma vez que o,

Hospital São José já está equi
pado e a ampliação envolveria
basicamente o setor hoteleiro
deste hospital".
Luiz Henrique disse ainda

que o Governo do Estado não

pretende manter o futuro hospi
tal. regional e, caso o construa,
"o entregará, ao que parece, a

um grupo de médicos, dos quais
o próprio Dr. Amarofaz parte".
Acrescentou que a construção
deste hospital estaria dentro da
verba, mas não haveria recursos

para equipá-lo.
Quanto às afirmações de que

,haveria "intervenções político
partidárias no Hospital, Luiz
Henrique ressaltou que "certa
mente querem mascarar uma

realidade existente" ..
- A minha intervenção

político-partidária é para evitar
a continuidade de absurdos
como q fato de que todos os

funcionários, inclusive os mais

humildes, terem que pagar para
fazer refeições no hospital, en
quanto os médicos comem de

graça. É para acabar com certos

privilégios - que estavam enri

quecendo uns poucos, em de
trimento de toda a classe e da

população, principal destinatá
tia dos-serviços médicos ..:_ que
tomamos certas medidas".

Professor da

UFRJ faz

pesquisa da

fauna em

S.Catarina
Blumenau (Sucursal) - O

professor titular da Universidade
Federal do.Rio de Janeiro, à dis
posição do Museu Nacional,
Helmut Sick, juntamente com
uma equipe da Fatrna, está per-

.

correndo todo o Estado de Santa
Catarina, preparando um catá
logo da fauna no território catari
nense, objetivando fazer um es
tudo "mais a fundo sobre as espé
cies em extinção ou já extintas".
A equipe já visitou quase todo o

Leste até Blumenau, onde encon
trou muitas áreas destruídas e, se

gundo Sick, "a paisagem está
quase no fim e estamos, em ter
mos de floresta, na últimahora".

Ele responsabiliza a extinção de
aves, ao desmatamento e ao reflo
restamento de pinus eliotis e de
eucaliptos. Segundo ele "dificil
mente encontramos algum animal
naquela floresta artificial".
Além do reflorestamento, o

professor Helmut Sick aponta a

ação dos caçadores corno ou tra
causa do desaparecimento da
fauna.

Sick, juntamente com biólogas
da Fatrna, estão percorrendo mu

seus e fazendo observações dentro
da mata, para melhor registrar as
espécies. Helmut Slck disse "que a

jacutinga, ave abundante há al
guns anos, hoje está classificada
como espécie rara. Segundo ano
tações do professor Fritz Mueller,
um dos pioneiros na colonização

,
de Blumenau, foram abatidas
mais de 50 mil destas aves na re

gião de ltajaí em 1866. Também o

gavião pega-macaco inclui-se
nesta lista. "A gtda nova- visita".
disse o professor, "deparamos
com mais pássaros à beira da ex

tinção, dando uma visão cruel
daquilo que o homem fez e está
fazendo".

O professor da Universidade
Federal do Rio de' Janeiro e chefe
do Museu Nacional, elogiou o

.

trabalho de alguns conservacio
nistas, como Udo Schadrack e
Wille Hofrnann, que mantém em

suas propriedades diversas espé
cies totalmente livres e sob segu-
rança. ,

O trabalho da equipe não se

restringe somente ao continente;
pois "estamos fazendo levanta
mento também das aves aquáticas
que vivem no litoral catarinense e

em ilhas, para se ter uma verda
deira idéia do potencial da fauna
no Estado de Santa Catarina",
observou Sick, acrescentando que
"este é o Estado que mais abriga
pássaros, mas a Agricultura e ou
tras está acabando com eles".
A pesquisa da Fatma começou

no ano passado, e, segundo a bió
loga Tania Raut, que acompanha
os trabalhos de Sick, "devemos
.publicar uma lista das aves no Es
tado, para servir de .basc para c

nosso catálogo".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, Indústriq
mudou de
ramo por
� Ita de

. .'

,n° ent.vos
r' r: ngua (Correspondente)

'\. I idustrra Metalúrgica de Ara
dr

c
uá abandonou o fabrico de

1 lementos agrícolas como gra
tes arados e. ceifadeiras, acu

an lo o Governo Federal pela
dra de estírnulo ao setor agrí-

cola. que não pode comprar a fer
iamenta para o desenvolvimento
o .etor lav outeiro.
DIz o presidente da metalúr

gica, Gerei Pascoali, que sua in
dúst ria há I'; anos vem Iabri
'ando implementes agrícolas, com
'll 11 le 80 técnicos e administra
dores e que, na hora da venda do

produto, o Governo não libera o

j nheiio para o Banco do Brasil,
que financia o produto para a la
\OUf1 e. com ISSO, afoga uma in
J JMnJ que gira con capital pró
prro " rnan em u a base de 200
iC -endentes.
\H DANÇA

..

vgora", frisou Pascoali, "a
lal til' de primeiro de maio vamos.
'TI I ar de ramo nossa indústria

I'1C ara novo pavilhão no
I-, rr e Mato Alto. com dois
1. e oitocentos metros quadra
dos para fabricação de conjuntos
p r' ndustrialização do arroz,
que nclui prensas. fornos, seca-

re correias ransportadoras e

ocla 'es. cujos produtos são lar

garnerue vendidos no Rio Grande
ío Sul com muitas propostas
para a Argentma",
'Jen;l. Pascoali lamenta o fato

dê It. q te mudar de ramo de ne-

,u· ,J2r anuo seus técnicos e

rat .tauores na nova função,'
1Ic1I,[\'e ter que construir novo

, pav .lhao. por falta de dinheiro no

Banco do Brasil para a lavoura.
\1 rma ele: "Passamos o ano lodo
f .buc ando passando trabalho
0,11 o pi.gamento dos operários e

duplicatas. inclusive 'brigando'
cor-i gerem s de banco e, na hora
c \ ender o produto estocado,
u o agricultor, o Governo

cor a o dmheiro no Banco do Bra-

Prefeitos do Oeste
tem reunião hoje

Chapecó (Sucursal) :...:_ Os prefeitos da microrregião Oeste estarão
reunidos hoje com o vice-governador do Estado, Henrique Córdova, e
com o presidente do Tribunal de Contas, em Assembléia da Associação
dos Municípios Oestinos Catarinenses.

.
.

A reunião foi extraordinariamente convocada e nela serão debatidas
as modificações introduzidas na sistemática de controle externo dos
municípios. conforme antecipou ontem o assessor técnico de Adminis
tração e Controle Interno da Amosc, Ernidio Migliorini.
Ao encontro estarão presentes técnicos do Tribunal de Contas do

Estado, que explanarão as modificações geradas pela resolução número
04 do TCE que modificou e substituiu a resolução 48, em vigor desde
1969. A nova. resol ução define os critérios e métodos para prestação de
contas dos municípios junto ao tribunal, algumas delas ainda não de
conhecimento dos prefeitos e assessores.
A presença do vice-governador, Henrique Córdova, segundo a

Arnosc, se relaciona com o convênio existente entre o Governo e o
T.e. E. para prestação de assistência aos municípios catarinenses.

No final deste mês, o governador Jorge Konder Bornhausen e seu
secretariado estarão no Oeste para despachar com os prefeitos. Fontes
governamentais informaram que Jorge Bornhausen fixará seu Governo
em Chapecó ou em São Miguel do Oeste, dependendo do volume de
assuntos que serão tratados em cada uma das microrregiões Oeste e
Extremo Oeste. .

.

Vianna vai Inaugurar
mais um centro social

Blumenau (Sucursal) - O prefeito Renato Vianna, acompanhado de
seus secretários, inaugura hoje, às 16 horas, ooitavo Centro Social do
município, localizado no bairro da Escola Agrícola, cujos investimen
tos de implantação superam a quantia de Cr$ 100 mil.
Dotado de uma creche com capacidade para atender 20 crianças, na

faixa etária de O a 3 anos. o novo Centro Social terá ambulatório e um
gabinete médico, os quais, além de oferecer assistência à população
infantil, proporcionarão atendimento a todos os moradores da região.No próximo dia I I, a Secretaria de Saúde e Bem Estar Social entre
gará uma outra creche, localizada, agora, no Bairro doGarcia, junto às
dependências do Centro Social da rua da Glória, recentemente refor
mado, através da .aplicação de Cr$ 300 mil, Esta creche, segundo o
titular das Sesbes, médico Sérgio Schaeffer, terá capacidade para rece
ber até 60 crianças entre O a 3 anos.

Concorrência para'
construção de ponte

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria da Administração da Prefeitura
Municipal de Blumenau lançou, ontem, edital de concorrência pública
para a construção da segunda etapa de uma ponte sobre o Ribeirão da
Velha, estabelecendo a ligação das ruas Alberto Stein e Almirante
Tamandaré, localizadas, respectivamente, nos bairros da Velha e Vila
Nova. A primeira fase dos trabalhos já foi concluída e custou à Prefei
tura a quantia de Cr$ 700 mil.
A nova ponte terá uma extensão de 17,5 metros e uma largura de 22

metros, dos quais 2 em cada um dos .lados destinado para os pedestres.
Segundo o secretário de Obras e Serviços Urbanos, engenheiro Luciano
Balsini.Iogo após o julgamento da concorrência, a firma vencedora terá
um prazo de 15 dias para iniciar a execução da obra.

Revendedor

DA I S.A.

ECESSITA:

iii FIAT·ALLlS

PARA ADMISSÃO IMEDIATA

VENDEDORES DE EQUIPAMENTOS RODOVIÁRIOS E IN
DUSTRIAIS, RESIDENTES EM FLORIANÓPOLIS OU BLU
MENAU.

A data da inauguração ainda não foi anunciada

Centro Interesco/ar de

IJoaça&a está concluído
Joaçaba (Sucursal) - Os traba

: lhos de edificação do Centro In
terescolar de Primeiro Grau de
Joaçaba já foram concluídos,

: totalizando uma área de 13 mil
! metros quadrados em um ter
reno de 20 mil metros quadra-
dos. O custo, sem os móveis ne
cessários ao seu funcionamento,
'foi de Cr$ 4.800.000,00.

.

Segundo o professor Manoel
do Lago Almeida, coordenador
de ensino da 9.a UCRE, embora
o CIP já tenha condições de en
trar em .funcionarnento, ainda
não existe data definitiva para
sua inauguração. Esta demora,
segundo ele, prende-se ao trei
namento e à contratação dos
monitores para os vários cursos

que serão implantados.
O CIP atenderá alunos das

escolas básicas de Melo e Al
vim, Oscar Rodrigues da Nova,
Passos Maia e Antonieta de
Barros, o que representa apro
ximadamente 2.500 alunos,
com aulas em três turnos. Ali,
serão feitas sondagens de aptid-
.ões, iniciação para o trabalho e

habilitações profissionais e sua

implantação viabilizará a edu-:
cação continuada de oito anos
no ensino de Primeiro Grau,
com ênfase na educação geral,
para alunos da 5. a à 8. a série.
Segundo o professor Al

meida, inicialmente será efe
tuado um estudo para se saber o
número de turmas, bem como

os cursos a serem implantados,
através de uma pesquisa junto
às escolas. Os alunos não paga
rão matrícula ou mensalidade,
sendo que a sua frequência às
aulas lhes dará o direito de fre
quentarem o Clf'. Entretanto,
conforme decisão da direção, há
a possibilidade de ser criada a

Associação de Pais e Professo
res que, após seu registro, po
derá cobrar uma mensalidade,
cuja arrecadação será aplicada
no próprio estabelecimento,
.Como o CIP fica distante do

centro da cidade, a empresa de
ônibus local já garantiu a im
plantação de uma linha perma
nente de atendimento' até o lo
cal.

Prefeitura seleciona novos
táxis para Chapecó

Chapecó (Sucursal) - Seis novos veículos irão reforçar
novos carros de aluguel passa- os pontos de táxis do centro
rão a incorporar a frota de urbano e de alguns bairros. Os
táxis desta cidade a 'partir do novos concessionários de ser

próximo. mês. A informação viços de transporte individual
foi transmitida ontem pelo serão nomeados através de
presidente, do Sindicato dos decreto do prefeito municipal
Condutores Autônomos de de Chapecó,
Veículos Rodoviários, Carlos. Segundo Bertoglio, o Sin-
Bertogiio. .. dicato e o prefeito Milton
O líder classista disse que os Sander firmaram acordo no

sentido de manter inalterável
a frota de táxis por dois anos,
depois que os novos seis car
ros forem emplacados e ab
sorvidos. Essa medida - expli
cou - objetiva impedir o avil
tamento do mercado de tra
balho dos motoristas.
Atualmente, os motoristas

. que pretendem ganhar pontos
endereçam requerimento à

,
Prefeitura Municipal e aguar
dam a abertura de pontos.
Mas esse procedimento, disse
Bertoglio, será modificado: as
próximas concessões serão
feitas mediante concorrência
publica e a ela poderão se ha
bilitar os interessados apenas

no momento de sua abertura.
"Isso facilitará a penetração

de empresários em detrimento
dos condutores autônomos,
mas é, mesmo assim, a melhor
solução", comentou o presi
dente.
O sindicato dos Condutores

e a Prefeitura Municipal deci-
. diram suspender, na última
semana, os veículos de Luiz
Winckler e Paulo Pereira Put
zel; por não cumprirem o

prazo de oito dias de inativi
dade decretado pelo executivo
chapecoense, face a irregula
ridades constatadas.
Atualmente Chapecó conta

com 50 táxis em seu perímetro
urbano e, de acordo com a lei,
deve existir um carro para
cada mil habitantes. As sus

pensõese cassações de pontos
são aplicadas quando os mo
toristas cobram os serviços
acima da tabela ou do taxí
metro, maltratam 'os passa
geiros ou não observam as

normas de higiene ç segu
rança.

q..: \ , . .i

EM 'FLORIANÓPOLIS
HOTEL É SORIEDEM

ELETROMOTORES WEG S.A.
CGC n.? 84.429.695/0001-11

.

COMPANHIA DE CAPITAL ABERTO
Rua Venâncio da Silva Porto, 399 •

JARAGUA DO SUL - SC

GERD EDGAR BAUMER
Secretário

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÀRIA E EXTRAORDINÀRIA

Aos onze dias do mês de abril de mil novecentos e setenta e nove, pelas oito horas, reuniram-se em Assembléia Geral,

Ordinária e Extraordinária, acionistas da Eletromotores WEG SA, representando mais de 90% (noventa porcento) do
capital com direito a voto, conforme demonstrado pelas assinaturas lançadas no livro "Presença de Acionistas",
convocaõos que toram por Editais regularmente publicados noDiário Oficial do.Estadode Santa Catarina, nosdias 15, 16e
19 de março passado, e no matutino "A Notícia", de Joinville, nos dias 16, 17 e 18 de março passado. Constatado haver
quorum para deliberarem validamente, consoante a legislação em vigor, eleitos por aclamação assumiram a mesa dos.

trabalhos, os senhores Eggon João da Silva e Gerd EdgarBaumer, para i"residente e Secretário, respectivamente. Assim,
declarouo Senhor Presidente aberta a sessão, ordenando a leitura do Edital de Convocação, que contém o seguinte teor:
"ELETROMOTORES WEG S.A. - CGC n.O 84.429.695/0001-11'. COMPANHIA DE CAPITAL ABERTO - DEMEC/RCA-200·
76/281-JARAGUA DO SUL-SC. ASSEMBLEIAGERAL ORDINARIA E EXTRAORDINARIA- EDITAL DE CONVOCAÇAO:Oonvidamos os senhores acionistas desta sociedade para se reunirem em Assembléia" Geral Ordinária e Extraordinária, a
ser realizada no dia 11 de abril de 1979, às 8,00 horas, na sede social, à RuaVenâncio da Silva Porto, 399, nesta cidade, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA 1. Exame, discussão e votação do Relatório da Administração,
Demonstrações Financeiras, Parecer da Auditoria Externa e demais documentos relativos ao exercicio social encerrado em
31 de janeirode 1979; 2. Aumento do capital social mediante capitalização da correção monetária do capital realizado e de
outras reservas de capital; 3. Conseqüente alteração estatutária e, 4. Outros assuntos de interesse social. Jaraquá do
Sul-SC., 13 de março de 1979. Eggon João da Silva. Diretor Presidente e Presidente do Conselho de Administração".
Ato contínuo, foi lido o Aviso aos Acionistas, com o seguinte teor: "AVISO AOS ACIONISTAS - Comunicamos que se
encontram à disposição dos senhores acionistas, em sua sede social, à Ru�Venâncio da Silva Porto, 399, osdo�umentosa
que se refere o artigo 133, da Lei n.o 6.404, de 15.1�.76, relattvos ao exercrcio SOCial. encerrado ei'!' 31 de janeiro de 1979.
Jaraguá do Sul, SC, 22 de fevereiro de 1979. Eggon João da Silva. Diretor PreSidente e PreSidente do Conselho de
Administração", foi publicado no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, nos dlas01, 02 e 05 de março passadO e no
matutino, "A Noticia", de Joinville, nos dias25 defeverei roe 8e 9 de marçopassado.Aduzlu, ainda, que osdocumentos a q ue
se refere o artigo' 133, da Lei n.o 6.404, foram publicados no Diario Oficial do Estado de Santa Catarina, no dia 30.03.79, nos
jornais "A Notícia", deJoinville, no dia quatro, "O Estado", de Florianópolis, no dia três, ':0 Estado de Santa Catari�?", de
Blumenau, no dia quatro, "A Gazeta", de Jaraguá do Sul, no' dia seiS,

.

Correio do Povo., de
Jaragua do Sul, no dia sete "Gazeta Mercantil", de São Paulo, _no. dia CinCO, todos no mes de
abril. Colocadosem pauta osassuntosdaordem dodia,apósasdevidasdeliberações, foram aprovadas porunanimidade: 1.
Relatório dos administradores, demonstrações financeiras. contas e atos praticados pelos administradores no exercício
social encerrado em 31.01.79; 2. Proposta dos órgãos da administração, destinando do lucro liquido do exercício social
encerrado em 31.01.79: a) participação estatutária, conforme o artigo 41.°, dos Estatu!os Sociais, Cr$:7.020.500,00; b)Reserva Legal, Cr$. 4.090.728,00; c) Distribuição de dividendos, a razão de Cr$.O,30por açao do capital SOCial, a ser exerCido
pelos acionistas portadores de "ações ao portador", mediante apresentação do cupom n.o 18 e os portadores de açóes
nominativas terão atribuído o direito sobre as que estiverem inscritas no Registro de Ações Nominativas. nesta data, Cr$.
21.009.000,00; d) O saldo remanescente: de Cr$. 56.714.836,00, retido o lucro para financiar plano de investimento previsto
em orçamento de capital, conforme Ata da Reunião do Conselho de Administração, n.o 14, de 09.03.1979.3. Aumento do
capital social de Cr$. 108.985.924,00 para Cr$. 210.090.000,00, mediante o aproveitamento das seguintes reservas: a)
Correção Monetária Capital Realizado, Cr$. 40.471.862,00; b) Correção Monetaria do Imobilizadofl Reflorestamento, Cr$.
36.719.352,00; c) Manutenção de Capital de Giro Próprio. Cr$. 4.851.991,00; e d) Fundo Aumento de Capital, Cr$.
19.060.871,00. O aumento do capital social é efetuado sem aumento do número de açóes, passando em conseqüência a
redação do artigo 5.° dos Estatutos Sociais, a vigorar com a seguinte redação: "Artigo 5.0 - O capital social é de Cr$.
21 0.090.000,00(duzentosedez milhóes e noventa mil cruzeiros),.dividido em 35.015.000(trintae cincomilhóesequinzemil)
açóes ordinárias e 35.015.000 (trinta e cinco milhões e quinze mi.l) açóes preferenciais, sem valor nominal, podendo ser
nominativas, nominativas endossáveis ou ao portador, livremente co'nvertidas de uma forma a outra, a vontade do
acionista". 4. Ata do Consel ho de Administraçãode n.o 1 O, de 29.01.79, q uetrata dos honorarios dos admi nistradores, sendo
estabelecido Cr$. 9.948.000,00(novemilhões novecentos e quarenta e oito mil cru�eiros) anuais e divid ido entre si conforme
proposto, a vigir a partir de 01.01. 79.5. Efetuar a publicação dos atos da empresa, na forma do artigo 289, da Lei 6.404/76e
InstruçãoCVM 2/78, além do Di ári o Ofi cial do Estado de Santa Catari na, nos segui ntes jornais: "ANotícia", de Joinville-SC e
"O Estado", de Florianópolis-SC. Nada mais havendo, deu o senhor Presidente porencerradaasessão,após ter agradecidoãpresença de todos, da qual para constar e surtir os efeitos legais lavrei-a presente ata, que dl'pois de lida e aChada conforme,
vai devidamente assinada. Jaraguá do Sul, 11 .de abril de 1979. ·Ass. Eggon João da Silva-Presidente. Gerd EdgarBaumer-Secretario. WEG Participaçóes e Empreendimentos LIda" pelos Srs.:Eggon Joãoda Silva,Werner RicardoVoigt eGeraldoWerninghaus.WernerRicardoVoig!. EggonJoãoda Silva. GeraldoWerninghaus. Vicente Donini. EugênioJoséda
Silva. Gerd Edgar Baumer. Por meus filhos menores, Heidi Werninghaus e Marti" Werninghaus- Geraldo Werninghaus.Lilian Werninghaus. Laura Augusta da Silva. Tânia Marisada Silva. Por minhas filhas menores, Kátia da Silva e Márcia da
Silva - Eggon João daSilva.Wally Elia Schlupp Voig!. Por minhas filhas menores, Mirian Voigt, Cladis Volg!.Werner Ricardd

. Voig!. MoacyrRogério Senso Reiner Modro. Henrique Reis Bergan. Alidor Lueders. Udo Voigt. �dolfo Reimer. Euclides
Emmendoerfer. Alvaro Mann. Nelson Tarnawski. Diether Werninghaus. Armin Werninghaus. Décio da Silva.

E apresente cópia fiel da Ata da Assembléia Geral Extraordináriada Eletromotores WEG S.A.,/CGC n.o 84.429.695/0001-11,
lavradas às páginas 59 a 63, do competente "Livro de !)tasdasAssembléias Gerais", n,o 3, registrado sob n.00220178, em 30
de janeiro de 1978, na Ju nta Comercial do Estado de Santa Catarina.

Jaraguá do Sul (SC), 11 de abril de 1979.

CERTIDAO- Certifico que este documento foi REG/ARO sob númeroe data estampados mecanicamente. 24.ABR.1979-
4230001220/03 - asso Secretário Geral em Exercício-Junta Comercial do Estado de Santa Catarina--JUCESC.

EGGON JOAO DA SILVA
Presidente

BADESC- BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE
SANTA CATARINA S.A.

SociedadeAnônimé}-de Economia Mista Estadual
CGC/MF - 82.937.293/0001-00

Carta Patente n.O 1-350, de 20.08.1975, do
Banco Central do Brasil

EDITAL DE LICITAÇÃO N.o 001/79
O BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BADESC,
"'GC/MF-82,937,293/0001-00, coloca à venda os bens de sua propriedade, de conforrrr1-
"'ade Com suas normas internas e no que prevê a legislação específica.

OBJETO DE ALIENAÇÃO
1 f'l apartamento de 1)0 1.595., sito à rv.a Felipe Scl.1midt, 27 ;"Edifício Dias Velho, oe.sta
pita com área total de 104 &2m2

.

Preçó à Vista: Cr$ 4Ob.t1ào,ótY"
. <" -Óv.Ót 'p,,' ," ,_o ,,' '''' \, "

:'"1 2 Um terreno no município de Rid do Sul, final da 'rua Ibirama, Bairro Canta Galó com
.15.000m2 de área total.
Preço à Vista: Cr$ 2.200.000,00

•

13. Um terreno urbano no município de Taió, Estrada Bela Vista, com 30,231m2 de área
total e as seguintes acessões: 06 galpÕes de madeira com área de 1.500m2.
Preço à Vista: Cr$ 825,000,00

.

1 4 Lotes de nas 84,85 e 86 no município de Taió, linha do Rio Itajaí do Oeste, com as

seguintes areas: Parte do Lote 84: 97.837m2; Parte do Lote 85: 197m2; Parte do Lote 86:
208.000m2.·
reço a Vista: Cr$ 800.000,00.

é PRAZOS E LOCAL •

:2 1 As propostas deverão ser entregues em envelopes lacrados no Setor de Protocolo do
Banco, à rua Manoel de Oliveira Ramos, 33, 2.0 andar, a partir de 20.04.1979, diariamente no
•

ano das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 até o dia 17.05.1979.
2 As propostas serão abertas na presença dos interessados às 15:00 horas do dia
8.051979, cuja classificação ou resultado final será conhecido no dia 25.05.1979, no
r es 'T o local e horário.
3 - CONDIÇÕES DE APRESENTAÇÃO
As propostas serão encaminhadas em envelopes lacrados, com as seguintes inscrições:
À .

GERÊNCIA ADMINISTRATIVA/BADESC
Rua Manoel de Oliveira Ramos, 33 - 3.0 andar - Estreito
88.000 - Florianópolis· se

.

4· CRITÉRIO DE JULGAMENTO
Os crrtérios que deverão orientar o julgamento dos processos serão:
a'- Pelo maior lance do proponente; b - Pela idoneidade do proponente.
S - PARTICIPAÇÃO
Poderão participar pessoas físicas e jurídicas desde que, se vencedores, se submeterem às
formalidades de habilitação para contrato.
6 PRESTAÇÃO DE INFORMAÇÃO
roda e qualquer informação será obtida junto à Gerência Administrativa do Banco.
7 - INTERESSE DO BANCO
O Barco se reserva o direito de, a seu exclusivo critério, rejeitar parte ou todas as propostas
se r ão julgá-Ias convenientes a seus interesses, ou porque as propostas não tenham
cumprido o que determina o presente EDITAL.

Florianópolis (sq, 17 de abril de 1979

OFERECE
SALÁRIO FIXO
COMISSÕES SOBRE VENDAS

ESAS DE VIAGENS PAGAS
MENTO DE KILOMETRAGEM RODADA

'I fERESSADOS DEVEM DIRIGIR-SEAOS SEGUINTES
JE F-ÇOS:

.

ORIANÓPOLlS-BR-101, KM 105,.FALAR COM SR.
GUI R.
b B LUMEf'.JAU -' RUA 7 DE SETEMBRO, 1595, FALAR
M RA. INGRID.

Rua: FERNANDO MACHADO, 39
Fones 22-8144 e 22-8424

E··T·'·····C····�·l...,._
,

'

i
,

'. ._ _. :;.I

Blumenau .(Sucursal) - A Secretaria de Obras e Transportes e
Serviços Urbanos da Prefeitura de Blumenau iniciou esta semana a
construção deumagaleria em concreto armado para'escoamento de
águas pluviais, próximo à Empresa Catarinense de Refrigerantes
como parte do projeto de ligação da rua Gustavo Lued com a
Hermann Tribess, no bairro da Fortaleza. A obra, segundo o enge
nheiro fiscal da Prefeitura, Nelson Heschel, ficará pronta em 45 dias
e seu custo está estimado em Cr$ 1,2 milhões. Com a conclusão
desta obra, acredita o engenheiro, que os trabalhos de infra
estrutura, como a canalização e preparação das pistas e canchas
para futuro calçamento serão acelerados. A abertura desta rua gu�
ligará os bairros Itoupava Norte' e Fortaleza, iniciou em princípios
de março e compreende um corte de 6 mil metros cúbicos de terra e
43 mil metros cúbicos de aterro. Seu término está previsto para o
mês de julho.

•
Brdsquf.. (Sucursal) - A agência da Acaresc em' Brusque, s�B a

Iresponsabilidade do agrônomo Edson Luis Santiago, entregou
na semana passada ao prefeito Alexandre Merico, relatório de
atividades do órgão, desenvolvidas durante o ano. passado.

, Diz o texto, que durante o período, onde foram abrangidas
assistências à Agropecuáría, Educação Sanitária e Educação

. Alimentar, foram trabalhadas 3.650 horas.' .

.

Nesse tempo, a Acaresc realizou 5 treinamentos agrícolas,"168 visitas para informações e demonstrações técnicas, duas
excursões com agricultores aos municípios de Urubici e São
Joaquim e supervisionou-se dois projetos novos, um de batata
e outro de frutas cítricas.
Nomesmoperíodo foram elaborados e liberados cinco proje

.tos d�rfinanciamentos. no total de' Cr$ 89.000,00. No âmbito
geral, diz o relatório, foram atendidas 428 famílias rurais,

•
Alfredo Wagner (Sucursal de Lages) - Rogério Kretzer, prefeito
de Alfredo Wagner, ao expôr os resultados de sua recente viagem à
Brasília, afirmou que o Ministro da Agricultura se comprometeu em
melhorar as condições de comercialização da produção de cebola da
região, evitando a importação deste produto. O prefeito frisou que a
previsão para a safra deste ano é de aproximadamente 20 milhões de
toneladas de cebola. contra 16 milhões alcançados na última safra.
Ele também adiantou que possivelmente será liberada ainda-neste.

semestre uma 'Verba do Governo Federàl destinada à aquisição 'de'
máquinas e veículos para á'municipalidade,

•
Chapecó (Sucursal) - Um grupo de escoteiros integradopo;40
garotos está sendo estruturado em Chapecó pelo comissário
Irineu Konopatzki da União dos Escoteiros do Brasil.

Os escoteiros contam com um auxílio oficial e inicial de
Cr$ 10 mil com os quais adquiriram material de apoio como

livros, material de acompanhamento, binóculos e picaretas.
Atualmente o comissário da UEB vem reunindo os garotos

-na Escola Básica Marechal Bormann para. a elaboração do
plano de ação para este ano. Pretende Konopatzki organizar os
grupos de escoteiros de Chapecó até o final do primeiro se-

mestre. '

Para a aquisição de uniformes, barracas, cantis e outros ins- I

trumentos do gênero, os escoteiros promoverão campanhas de
arrecadação de fundos. Eles pretendem também participar do
patrulhamento de ruas em dias festivos, controlar o trânsito e

organizar solenidades cívicas.
Para o grupo de Chapecó estão sendo aceitas crianças com

. faixa etária superior a sete' anos para facilitar a divisão de
lobinhos, juniores e pioneiros,

•
Chapecô (Sucursal) � A comunidade de Alto da Serra esteve reu-

nida com o prefeito Milton Sander e secretários municipais, apre
sentando suas reivindicações. O intendente distrital e os líderes de.
Alto da Serra pediram a construção de um reservatório de água,
reforma da rede de eletrificaçâo rural, instalação de um telefone
público e encascalhamento das estradas vicinais de acesso à 21
aviários de agricultores integrados às empresas Saic e Sadia.

•
Mafra (Correspondente} - A nova denominação do acesso à
EstaçãoFerroviária.da rua Conselheiro Mafra é de Benemérito
Pedro Kuss", cujo primeiro aniversário de morte transcorreu
recentemente. A iniciativa foi da Câmara de Vereadores local
com o objetivo de prestar uma homenagem ao "maior político
mafrense de todos os tempos", Eleito prefeito para três gest
ões, Pedro Kuss também foi deputado estadual.

• •
Lages (Sucursal) Cento e cinquenta universitários matriculados

no primeiro anoda Faculdade de Direito de ltajaí, estiveram em

Lages fazendo visita a algumas indústrias e ao Projeto Lajeano de
Habitação.
A viagem objetivou a coleta de subsídios e informações,. que

futuramente serão utilizados em aula, da realidade catarinense no

setor da economia.

•
Itajai (Sucursal) - Reuníram-se na sala nobre da Prefeitura
Municipal os membros que formarão a ComissãoMunicipal de
Defesa do Consumidor, A comissão, formada por membros da
comunidade itajaiense, são: Dalmo Vieira, Célio Alves Ma
rinho, Edith Mello, Deolindo José Pereira, josê Fernando
Medeiros, Marco Aurélio Gastaldi Buzzi, Ezequiel Montanha,
Adélia Marchetti, João Almir da Silveira, Antonio Helio Pe
reira e Delmiro Moreira Cardoso,
Amilcar Gazaniga, prefeito municipal, teceu comentários a

respeito das diversas comissões que auxiliam a administração
pública a atingir seus objetivos,'

.

Mencionou, ainda, que a finalidade das comissões não é de
modo algum fazer política, mas prestar trabalho de utilidade
pública à coletividade,

.

Prosseguindo a reunião, o prefeito solicitou eleições provi
sórias para definir que até a primeira reunião de trabalhos irá
presidir a Comissão de Defesa do Consumidor.
I
Dalmo Vieira foi escolhido por unanimidade pelos seus co-

legas que compõem a comissão.
.

•
Lages (Sucursal) - O distrito de Correia Pinto, em Lages, terá ITOva

sinalização estatigráfica e nov.os equipamentos de diversão no Jar
dim de Infância. Cogita-se também da mudança do a'tual depósito
de lixo e da criação de um horto de essências nativas.
Após visita realizada em Correia Pinto, o secretário municipal de

Serviços Urbanos da Prefeitura de Lages, Cosme Polese, acertou a

.melhoria da sinalização nas vias de mais movimento daquele dis
trito. Afirmou, também, que o Jardim de Infância do Centro Pro
mocional de Correia Pinto deverá receber brevertlente novos equi
pamentos de diversão. Segundo ele, o trevo da BR-I 16, na entrada
do distrito, não será paralisado, devendo ser concluído brevemente.

•
-- - _.

Araranguá (Correspondente) - A Associação de Pais e Professores
do Centro Integrado lntercolegial de Araranguá - CICIAR - rece
berá a visita de Jorge Coelho, assessor especial do Secretário de
Educação de Santa Catarina, amanhã, especialmente convidado
para falar na primeira assembléia geral, sobre o setor educacional,
iri�luindo bolsas de estudó e intenções do :novo Gbverfl1dor. para'
coni o ensino secundário d'e Araranguá. .

.

.

1\ palestra de Jorge Coelho, assessor especial da Secretaria de
EdiÍcação, será às 9 horas, no Araranguá Tênis Clube, onde estarão
presentes os pais e professores dos 800 alunos de segundo grau que
estudam no CICIAR. Além da palestra sobre educação, haverá
lançamento de um livro pe autoria do Padre Dall'Alba que fala da
história de Laguna e extretno Sul catarinense.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Após reafirmar a priori
dade à agropecuária, como
solução para os problemas da
inflação e do desequilíbrio no

balanço de pagamentos, o

Ministro da Agricultura disse
que no .caso da pecuária "de
vemos redobrar. os esforços na
busca de recursos e soluções
que reduzam os prazos natu
ralmente longos de recompo
sição de rebanhos".

Econclamou os pecuaristas
de vários Estados brasileiros,
reunidos ne

Parque de Exposições, a se

unirem ao Governo, "para
ajudá-lo a estabelecer uma po
lítica bem definida e estável
que marque a década de 80,

,

como o período de consolida
ção definitiva desta nobre ati
vidade". Prometeu que os
contatos serão permanentes,"
visando a troca de experiência
e idéias entre produtores e

Governo.

Economia - 11

Turfa: uma nova fonte de

energia alternativa no Sul.
Porto Alegre -O Instituto

de Geociências da U FRGS
concluirá em dezembro as

pesquisas que vem realizando
nas jazidas de turfa existentes
numa área piloto no municí

pio de Viamão, a 24 qui-:
lômetros -dacãpitãi, que
darão condições ao Governo
de avaliar a viabilidade eco

nômica de aproveitamento do

material como f�nte de ener

gia alternativa.

,A estimativa do Instituto de

Geociências é de que apenas
na área piloto em estudo exis

tam 15 milhões de toneladas
de turfa - combustível fóssil
que pode ser usado inclusive
na indústria, devendo a planí

,

cie costeira do RiQ Grande do

Sul se constituir numa grande
reserva do produto.

pequeno porte, é usado em

larga escala na Europa COI1l0'
combustível doméstico, e

corno combustível industrial
sob a forma gaseificada. Na
União Soviética, é empregado
em termoelétricas, e serve

ainda como corretivo de solos

para cultura de cereais".

A conclusão dos estudos
será à Finep órgão
do Governo Federal - que o

encaminhará ao' governo
gaúcho. Estas conclusões in
teressam ao governadorAma
ral de Souza, que se mostrou

entusiasmado, depois de re

cente viagem a Europa,
quanto as possibilidades de
uso da turfa como fonte de,
energia alternativa, e deter
minou, há duas semanas, que
a Secretaria de Energia,
Minas e Comunicações iniciq
também pesquisas sobre o as

sunto.

PREÇOS DE, HORnGAANJEIROS,"
'Ola 25/04/79

Produto

, P,"o médio
,

ÍIII Ce... hoje
Margens
razoévels'

, Batata,-Kg., '

.

.Tornate - Kg._, .. ,

'

..

· Alfáce - cabo , .

Cenoura - mo. c/5 r

•

Repolho - cabo c/25 kg ..

Laranja - dz.' '

'

Banana branca � Kg 1.
E:lan�na nanica - Kg ..

,
.

Morango - Kg .

:
... " .. ; .

Cr$ 3,33
.c-s 6,53
Cr$ 1,50
Cr$ 5,67
Cr$ 8,00
Cr$ 4:57
Cr$ 400
Cr$ 4:63
Cr$ -,

30%
30%
�O%
50%
30%
30%
30%
30%
'50%

Cr$ 4,33
,

Cr$ ,

8,49
Cr$ 2,25
Cr$ 8,51
,Cr$.10,40
Cr$ .

5,94
Cr$ 5,20
Cr$ 6,02
Cr$

•

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados.emtrês níveís: ,

Mais alto, mals.comum ernaís baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no di�. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comerclaüzaçâc.

· Os mars baixos constituem o preç'o menor encontrado.
'

O pr�o re.....nc:la deste le,antamento é o mala comum.
Os tipos �odutos comercializados; são variados:

'

O tipo ref ela d.te levantamento,é o mais comum. ..

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucroS, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos considerados neste levantamento são:

,
'

- Batata �oml.lm lavada especial'em saco de 50 Kg, convertido em Kg.
_: Tomate extra A em caixa de 25 Kg convertidos em Kg. ' '

'

- Alface 'tamanho médio liso em cabeça.
..,.,Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5. Kg) em cabeça.
- Laranja, pera média caixa, com 150. a 190 ,laranjas coóvert�da em d\Âzias. (C)(. el14 dz.)·
,_ Banana branca madura em.caixo convertido em Kg. •

. "

,

-(
i;T.Banana naf1ic�i8m,ça;xa,de 13-1<91'corWertida errt Kg, '.'

·

- Morang,O ,cl(lixeta cem 8 caixinhas de Vz �g, convertida em Kg. "

, , J

rir /) /J.
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CORRETORA DE VALORES

MOBILlARIOS

:-
50 anos de tradiçáo no mercado de capitais membro das Bolsas

de Valores de Sáo Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul
Av, Osmar Cunha n,o 15, _ loja 17

Edifício Ceisa Cr."tEo.
Telefones 22-4906 e 22-0" • 4

,

Intermediaçâo na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letra- de '

Câmbio _ custódia de títulos -'tncentivos fis ....sis

• SOLSA DE VALORES DO EXTREMO SUL

BOLSA 'OE VALORES DI! slo PAULO _ .....6cIc* RNII&adM,

COMPANHIA

200.000 - 3.4
1.144.000 - 1,0'
432.000 + 0,7
227.000 - 1,5

ASER, FECH. QUANTIDADE

BOLETIM DIARIO N� .º.�Y.I�.
MoVIMENTO DA BOLSA EM .. 9)./..,115..L..1.,.9.19.

1,25 1,23

'BASE:03J01m'" 100

HÁ UM MI!S I'I HÁ UMA SEMANA II HÁ UM ANOONTEMHOJE

I 275.90 I214.94 I 275.53 225.81

OSCILACAo " COMPONENTES 00 laVES

I ONTEM I SUBIRAM 02,- 0,21

I HÁ UMA SEMANA I BAIXARAM 01- 0,35

I·H.I. UM M�S + 4,85 I I ESTÁVEIS 02

RESUMO DAS OPERAÇOES

T('rULOS "'sucos
.

TI'ruLOS Nq NEGOCIOS QUANTlOAOES VALOR VENAL

548.303 844.955,97TI'TUL06 P"IVAOOS 26

01�EITOS DE SUBSCRlç40

Pund08 !l1.1376 _ 390.090 106.683,9405

938.393 951.639,91TOTAL DO DIA 31

Açoes - COMPARATIVO ACOES MAIS NEGOCIADAS

PEREOeO '�.L�: RELAÇA�. AçOES �SL�� %el�
1. 560. 9Q 100,OC 1-W."-R-COP-0-LO-PP-+3=70'-'.0=00+3-=8,"-88-4M�DIA DIARIA 00

ULTIMO TRIMESTRE

�:���t_'A"-0A--4�74�3.�764-�47�,6�5rro-L�---PP-q-'�6-11-9-.5_48,_'2�,5�6
r=���OI:���'�=��-4�64�0.�3���41�,O�2rPm_a CI_4-8�7_.8�974-'9�,�24
1-- -4-=.:95.;:.1.;_6«"I-_60-"'9'-'-17 t,;UHSn. PPC/16 77.911 8,19

535.� 34,33 SULBRASILBIBO PI< 68.850 7,23

VAL. HOM. QUANT. ABT. MIN, M�O, MÁX. ÚLT,ESPE�IFICAÇ"O
w;

:r�SILEIBO
'IDEII

PPC/16
05
PI!

49.100
22.950
68.850

1,60
1,00
1,00

1,56
1,00
1.00

1,60
1,00
1,00

1,00
1,00

mAallm
BlM'l'JIEB ppc/18
CREIIBR OPC/l0
Ill!UI PPC/l0

�J"LO �C/2e
'

POLAR PPC/16
IDRK PPAC/16
SID J.COIlOFlTE OPC/25
SID GUAIBJ. opc/12
SIn RIOGlUlID OPC/29
3ID RIOGRAftD PPC/29
Uo DE am (Jf

VARIG pp IlfT

IQn§..z�lIlUnQ§
BRASIL PPC/16
DIST IPIRJJfGJ. OP
POLAR

• FPC/16
ZIlIWUhl..llli

I )IlI1.
fIlloR
p:ISET-PESCA '

PISET-REP'LORESTJ.1l
lI9IT_1'URIS1lO

36.422
9.449
•• 635
1.235

200.000
79.000
5.000
14.800
1.800
3.150
1.531

38.534
10.000

1,00
3,58
3,58
2,35
1,85
1,50
1,50
1,01
1,45
1,80
2,30
1,00
2,03

1,00
3,58
3.58
2,35
1,85
1,50
1.50
1,01
1,45
1,80
2.30
1,00
2,03

1,00
1,00
1,00
l�QO
1,00

i:gg,
1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1,.00

1,00
1,00

300 1,55
789 3,56
723 1,45

1,55 1,55
3,50 3,50
1,45 1,45

,.

313.921 0,28 0,28
24.098 0,25 0,25
29.346 0,21 0,21
19.090 0,22 0,22
3.'635 0,66 0,66

0,28 0,28
0,25 0.25
0,21 0.21
0,:22 0,22
0,66 0,66

AlfD CL.A.YTOK
APARECIDA.

AlllIO

BIC J40NARK

DRADESCO

BRASIL

IDEII

BRASILIT

BRASlI>TOR

CACI�E
CAP BRASILIA pp

CASA ANGLO·

!DEI<

CASA IlASSOR pp

CERV POLAR

C E S p'

1,16 1,14 4)0.000 - 1,7
660.000 _ 0,8
202.000 �.3,5

2.234.000 - 1.,6
500'.000 - 3,7
650.000 /

1 .. 288.000 + 4,5
1.020.000

1,45.000
373.000
749 .•000 - 4.4

1.120.000 - 5,2
169.000

552.ÓOO + 2,7
219.000 - 6,6

3.395.000 - 1,8

OP

PP 0/19
OPC/35
PPC/35
OPq17
PPB

PPC/65

3,11 3,00
2,95 2,90
1,30 1,30
0,60 ,0,60
2,25 2,30
1,80 1,80
0,90 0,90
0,70 0,70
0,88 0,86
1,67 1,63
0,81 0,80
1,90 1,90
1,47 1,37
1,56 1,55
2,(() 2,40

4,30 4,25
5,80 5,70
3,59 3,60
2,34 2,32
2,30 2.30 162.000 + 4,5 '

100.000 - 1,9
104.000 +13,2
100.000 - 8,8
330.000 + 1,5
305.000

'

•

4.303.000 + 9,3
3.009.000 + ),1
626.000

1:ii26.ODO + 0,6
145.000 + 1,9
57.000
50.000 + 1,3

Os resultados da
Convenção cooperativista,

de Cam&oriú

, ,

Delílm descarta reforma

agrária no atual Governo

Consumo de petróleo aumenta 4,2

por cento nos países 'ocidentais

Crise petrolífera será analisada
\

em conferência especial

Paris - O consumo depe
tróleo nos principais países do
ocidente aumentou 4,2 por
cento em 'fevereiro e janeiro,
em plena crise iraniana" se

gundo estatísticas divulgadas
ontem pela Agência Interna
cional de Energia - AlE.
O aumento foi de 4; I por

cento nos Estados Unidos, 3,8
no Japão e 4,5 em cinco países
europeus - Grã-Bretanha,
França, Alemanha Ocidental,
Itália e Holanda, de acordo
com o relatório.

O'auménto e'devido princi
palmente ao maior consumo
de gasolina e óleo diesel: O

Oslo, Noruega - O vice
Ministro norueguês de Petró
leo e Energia Trygie Tamburs
tan disse que seu país apoiará
a iniciativa mexicana de or

ganizar urna conferência
mundial da onu sobre a crise
petrolífera.

Tambustuen falou em uma
assembléia da Associação de
Comissários do Exército No
rueguês, na qual-o Embaixa
dor mexicano Juan Pellicer
Lopez pronunciou um dis
curso sobre a política e a in
dústria petrolífera de seu país.
O Vice-Ministro norueguês
falou também sobre as atuais
semelhanças e' diferenças
entre a política petrolífera
mexicana e norueguesa
atuais.
Soube-se na capital mexi-

serão mantidas até o final. -O final os estudos para a elimi
Governo Figueiredo, n� "nação do aval produtor na

campo da agricultura, vai nota promissória rural e pro
manter a coerência, dar o mí- meteu linhas de crédito para

, niino de segurança ao produ- investimentos em pastagens
tor e rernunerção justa pela cultivadas, inseminação arti

produção". ficial e conseqüente melhoria
O Ministro não' acredita reprodutiva. Esclareceu ainda

que haverá escassez de leite e que o programa de financia
negou que o Governo pre- mente para a retenção de ma

tenda importar o produto em trizes "não deixará de consi-
derar a necessidade de des
carte seletivo dos animais pre
judicados na sua capacidade
produtiva".

Assegurou que o País conti
nuará a importar arroz, fei
jão, milho e carne, até que
haja normalização no abaste
cimento interno.

Na palestra que fez a cria
dores de gado do triângulo
mineiro, o Sr. Delfim Neto
prometeu que o Governo
construirá um quarentenárió,
des�inado a promoyer expor
taçoes no futuro. "Mas, o Im
portante no momento, é esti
mular a produção pecuária e

aperfeiçoar o rebanho".

AFTOSA
• Uberaba - Discursando
na abertura da 45a Exposição
Nacional deGado Zebu, nesta
cidade, o ministro Delfim
Neto anunciou já ter exigido
dos fabricantes de vacinas a

elevação imediata da eficiên
cia de seus prõdutos,
"induzindo-os a introduzirem
em, curto prazo tecnologia
mais evoluída, como por
exemplo a vacina oleosa
contra a febre aftosa".

Disse que já estão em fase
I

'consumo de gasolina durante

os primeiros dois meses foi 5 %
superior ao mesmo período
do ano passado, quando o

.

aumento mais acentuado
ocorreu no Japão: 10%. O
consumo de óleo diesel nos

sete países aumentou 3,9%.
A AlE, criada por países

consumidores de petróleo de
pois do embargo petrolífero'
árabe de 1973, diz que os pri
meiros cálculos indicam que o
consumo foi bem menor nos

Estados Unidos em março.
Até o fim de 1978, as impor

tações líquidas dos sete países
tiveram um crescimento

cana que o presidente Lopez
Portillo tem consultado pri
vadamente outros Chefes de
Estado latino-americanos
sobre a possibilidade de con
vocar uma Conferência da
ONU para uma discussão
ampla sobre a crise da energia
através do 'mundo.
"Consideramos que a ONU

é o. lugar adequado para se
realizar uma análise válida da
produção, distribuição e con
sumo do petróleo, do desen
volvimento de alternativas,
estabelecimento de sistemas
financeiro na transferência
justa da tecnologia etc.", disse
Pellicer. Acrescentou que "urge
racionalizar estes aspectos a
fim de se encontrar soluções
duradouras e universais que
possam ser uma base sólida e
efetiva para a tão desejada

CUMPOM N.o 31.164 - SÉRIE "A"
Sr. LEO A. MACHADO DA SILVA
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SANTA CRUZ DO SUL - RS.
1 DODGE POLARA
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1 MOTO HONDA

maior do que o consumo, o

que motivou um aumento dos

estoques, afirma o relatório
da AlE. Depois, devido à
perda da produção iraniana e

a outros fatores houve, uma
baixa acentuada nas importa
ções' em janeiro e fevereiro,

,
apesar do aumento do con

sumo ..

Segundo a AlE, depois de
um aumento significativo dà
produção petrolífera interna
ocidental no quarto trimestre
de 1978, a extração nos dois
primeiros meses deste ano

'começou a declinar porque o

.mau' tempo causou uma

queda na produção na Alasca.

nova ordem econômica inter
nacional", disse o embaixador
mexicano.

Entre os presentes estavam
os embaixadores da Vene
,zuelae Espanha, representan
tes das embaixadas norte
americanas e Soviética, assim
como convidados do Exército
norueguês, das grandes com

panhias petrolíferas interna
cionais, da indústria e do setor'
financeiro nacional.
O Vice-Ministro acrescen

tou que 4 países produtores
não filiados a OPEP
MÉXICO, Canadá, Grã
Bretanha e Noruega - concor

daram em sé reunir com re

presentar.t:-s cia Venezuela e

outros 3 países da OPEP em

Londres, no final do verão
para discutir a situação do pe
tróleo.

Aos contemplados os nossos efusivos parabéns
LOJAS HM/HERMES MACEDO S.A,
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A criação de cooperativas de contadores e auditores em todos Uberaba - O Ministro da

os Estados da Federação, a criação a nívellatinoamericano de Agricultura, Sr. Delfim Neto,
uma entidade de intercâmbio e apoio aos contabilistas'e audito- disse ontem, nesta cidade, que
res dos países da região e a proposição de elaborar um pro-

.está fora de cogitação uma re

grama nacional de Política de Desenvolvimento ao Cooperati- forma agrária no Governo Fi

vismo para ser apresentado às instâncias mais altas de decisão gueiredo, na forma de uma

do_ Brasil, foram as principais co conclusões da La CONVEN- socialização do campo. Ela

ÇAO BRASILEIRA DE ADMINISTRADORES E CONTA- será feita através do Imposto
DORES DE COOPERATIVAS - La COBRAC _ encerrada Territorial Rural, que servirá
anteontem no Balneário de Camboriú e que contou com repre- de instru�ento �ara est�mular
sentantes de 16 estados da federação. ··a utilização das areas nao cul-

Na plenária final da I, a COBRAC, foram aprovados 40 teses, tivadas.
,. _

.

trabalhos e proposições que as cinco comissões técnicas e uma Defendeu a eliminação de

sub-comissão analizararn e debateram durante os seis dias que todo tipo de tabelamento de
durou o _ , produtos agropecuários,

,

Na se.ssão de encerramento, o Chefe do Departamento de desde que o Paí� obtenha u!lla
Sindicalismo e Cooperativismo do INCRA, Dr. Osvaldo Freire grande produçao. Anunciou
da Fonseca Júnior, vindo especialmente de Brasília para parti- ainda, para este, seme?tre, um
cipar dos trabalhos da I.a COBRAC, disse que o cooperati- programa de financiamento
vrsmo brasileiro vive hoie horas de profunda definição, e que

de matnz�s_para promover a

seu crescrmento e fortalecimento servirá para impulsionar o recomposiçao do rebanho bo-
desenvolvimento dà agricultura brasileira, meta prioritária' do vtno.

., .

novo Governo.
' O Ministro da Agricultura

O Presidente da OCESC, entidade organizadora da I. a CO- afirmou ,que não. pode existir
BRAC despediu-se em dome de Santa Catarina aos irmãos uma política nacional para o

coooerativist_as vindos de outros estados e países da América setor agropecuário, por causa
Latina, manifestando sua confiança em que o sistema coooera- das grandes diferenças regro
tivo dará respostas reais aos problemas do Brasil.

.

nais. "No Sul,.por exemplo,
_

Na sessão de encerramento, foi feita entrega solene de men- podemos amph31r a oferta de

çoes honrosas aos palestrantes Juan Enrigue Rojas Rodrigues, �atnzes, atraves da Imp�rta
dirigente cooperativista chileno; Rogério Villezgs. da Univer- çao, o que sena impraticável,
sidade Católica da Bolívia; Maria Henriqueta Magalhães, da no ce�t�,o-oeste e no nordeste

Secretaria da Agricultura de São Paulo e Diva Benevides Pinho, do Pais .

,

professora da USP, e ainda ao cooperativista chileno Jorge .Garantlu qu� o �o��rno
Salas Sanhueza, que colaborou com os trabalhos técnicos, e ao Figueiredo co�tmuar� a obe
Dr. Carlos Marques Pinho, que atuou como coordenador das decer dOIS cn!erIos baslc?�: a
Comissões Técnicas. regionalização da política
CONTABILIDADE agrária, inclusive com a diver-

. Além da iniciativa de se criar cooperativas de contadores e' sificação de credite, e a ajuda
auditores no Brasil inteiro, a Comissão de Contabilidade apro- pref�rencial ao p'e4ueno e

vou teses sobre o' conceito de materialidade aplicado ao setor m��lO produtor.L
agropecuário, a necessidade de leis claras' e uniformes na área O mais Importante, con

contábil e "tributária.: e a adaptação dos planos de contas à tudo, é que as regras do jogo
realidade eçonômica que vivem as cooperativas.
A Comissão de Política e Macro-Economia aprovou a suges

tão de elaboração de um programa de desenvolvimento do
cooperativismo, para servir de subsídio aos ministérios para
orientação do sistema em seu todo, Será criado um grupo de
trabalho que elaborará este plano, que será submetido a consi
deração da OCB e às Organizações Estaduais, e após, apresen
tado ao IX Congresso Brasileiro de Cooperativismo que
realizar-se-á em Brasília. Neste plano será. incluída também uma

prop,?sição de seguro integrado, ,

FOI apresentado também nessa comissão um trabalho do
professor Roque Lauschner sobre Complexo Rural (Agroin
dústria), que será divulgado posteriormentepara conhecimento
da comunidade cooperativista. roi aprovado também um tra

balho sobre política de crédito cooperativo e estabelecimento de
um sistema adequado à realidade brasileira,
ADMINISTRAÇAO
Nesta comissão, foi aprovada tese que solicita ao Ministério

da Fazenda isenção do ICM nas ooeracões com cereais realiza
, das pelas cooperativas; outra tese que propõe que as coope
,I rativas assumarr ' controle acionário do BNCC, e uma outra

I que propõe a contratação de Diretores Profissionais como
forma para maximizar o rendimento operacional das coopera
tivas. FOI aprovada também tese sobre a necessidade de criação
do setor de comunicação dentro das cooperativas, com apoio
das organizações estaduais, para promover a participação dos
associados dentro da cooperativa.

.

DOUTRINA
Na área de doutrina, foi aprovada tese que solidta seja feita

educação cooperativista através de serviços de Rádio-Difusão
do MEC. Outra tese, querepudia a comentada volta 'ao.Con
gresso Nacional do Projeto de Lei n.6 5.727. Foi aprovada
ta�bém sugestão de que as cooperativas assumam a responsa
bilidade da educação cooperativa nas escolas de sua área de
ação. ,

����������������������������������-� Aprovou�e�m�ma��ques�ici�dasEMATERsum
trabalho amplo de conscientização e doutrinamento cooperati
vista.
A Sub-Comissão de Ensino e Educação aprovou a tese-de que

as cooperativas utilizem, obrigatória e urgentemente, seus fun
dos de Assistência Educacional na Assistência Técnica, educa
cional e social, e' que se organizem cooperativas escolares prin- ,

cipalmente nas áreas ,yrbanas.;.

quadrados, com <:I turfa en

contrada, segundo o diretor

do Instituto, geólogo Jorge
Alberto Villwock, "com exce

l�ltes características, a pro
fundidades que variam de 50
centímetros a três metros".

As pesquisas, custeadas

pela Financiadora de Estudos
e Projetos (Finep), e que en

cerram em dezembro, deter
minará o volume das jazidas
na área piloto e as caracterís
ticas fisicoquímicas da turfa,
dando condições ao Governo,
conforme o Sr. JorgeAlberto
.Villwock, "de estabelecer as

diretrizes para o seu aprovei
tamento econômico".

Embora dizendo não saber
se o aproveitamento da turfa'
do .RGS baratearia os custos

doi energia, o Diretor do Insti
tuto de Geociências lembra

A área escolhida para pes- que o produto, resultante da

quisas, tem 30 quilômetros· decomposição de vegetais de

,J.CESITA
AÇOS VILL

ALPARGATAS

,_------------------------------------------------------------------------�I IDEII
'I S V E S

00"_

ltCISA

ELEDIROZ

IDEII

Em..1,56
1,00
1,00

OPC/08
PI!

OR

PPC/16
OP, 300.000
OPC/67 189.000 - 1,1

349.000 - 1,7PP

515.000
143.000OP DIV

PP nIV

1,00 1,00
PI!

PPAC/l
PPC/23
PPC/44

0,60 0,60
1,55 1,55
0,65 0.65
1',65 1,6,5
1,29 1,40
3,20 ),30
0,80 0,82
1,48 1,48
1,03

,
1,05

6,30 6,30
3,65 3.65
1,73 1,69

PP

PP

PPC/06
PPC/06
PI!

PPBC/38
PPC/lO
OPC/l0
PPC/53
(]PC/18

1,70
0,78
0,85
0,88
1,55
1,75

227.000

606.000 - 6,0
444.000 :t16,4
�94.000 +17,3

2.388.000' + 3,3
665 •.000 + 2,l

1,70
0,80
0,80
0,80
1,50
1,71

PPP

PP mT

PP

IDO

ERICS50l'f OP DIV

ESTRELI. PPC/82
:rn c B.ElfJ.tJX PPC/17

pp P

2,77' 2,80
1,77 1,80
1,60 1,63
1,10 1,11
2,10 2,.10
6,70 6,40
3,21 ),35

2.058.000 +11,0,
643.000
758.000 - 4,4
265.000 + 8,0

3.000.000 + 0,7

1,00
3,58
3,58
2,35
1,85
1.50
1,50
1,01
1.45
1,80
2,30
1,00
2,03

7EBRO LIGJ.S

PORD BR1SIL

PRIGOBlU5

PIJIID TUPI

IDO

GUJ..R1RAPES

:DfD VILLABBS

!.OBRAS PJ;'.9U'B· 2,52 2,51 127.000 + 0,4
LOJ.lS J.ImBIC OP 2,35 2,)5 255.000
IlUJll CP 1, 75 �,75 '300.000,
IIolRCOPOLO pp 1,85 1,90' 500.000 /
IIBCPI:Wl< OP 3,40 3,40 1.087.000 + 4,6 ,•••••••7 '__,••

'

=.·.1••_DBS JIl PPC/13 1,35 1,32 209.000 + 1,5 -- _. I .-
KI'l'J..L LEVE PP.DlV 2,"'73 2,75 360.000 - 0,3
.,nmo SAlfr O1'C/49 1,90 1,90 1.095.000 - 2,5 .---------'--- _

ilJnmo UPA. PPC/14 1,70 1,70 200.000 /

-:;=========�===�==�==�I
10BDOl! DT OPC/14 3,61 3,65 348.000

r
OFERTA DE TITULOS QUANTIDADE COMPRA VENDA

:rD.Dlalo PPO/03 3,00 3,00 988.000

);;;;;====-----+-----+----+----11 Pft IPIlWHlJ. PP 3,90 3,.eo 120.000
iAIIW�Wp.AlUü :rllTBOBRAS PPO/22 1,47 1,43 3.479.000 - 2,7
000 crum B.BJ.L RS (li' '70.000 1,85 :rnnLr OPC/46 1,30 1,20 1.143.000 - 4,0

�:D.lS IDE1L: ;g:go� i:gg ID_ PPC/46 1,15 1,15 210.000
STI. CRUz sm OI 143.000 3,30, :ru. ".S,"O pp l,ao 3,êo 258.000

in� IDEAL � ��:ggg �:� :rnufU.. pp 0,80 ·0,80 220.000 _11,1

=s � l�:Jgà 1,30
6,80 Ul'B,PiJWU. pp lI1B 3,.w 3,38 507.000 - 0,5

LIVRJ.RI.l DO GLOBO CP 50.000 1,20
IBBVII IIIG CP 0,52 0,52 1.595.000 -.3,7

DIB HIDBJ.ULICAS o. 15.550 1,00 lIl.UP pp 1,10 1,70 260.000

���OB :i 5�:g::g 1,63
' 1,30, IID �çOJlo.n OPC/25 1,08 1,03 448.000 - l,9

IDBIl PII 9.000 1,32 In.
, PP�C/25 ,1,37 1,35 1.094.000

=ro � �:ggg i:� IID CDftI.BlZ ai 0,61 0,62 225.000 + 1,6
.lfA OLDlPll PP m

.

1,55 1,60 1.250.000
IDl!II PP P 1,40 1,40 I 231.000 /
'ICEI. S .1081 CP 5,20 5,20 200.000

!BC'Rlfé:e BEL GP 0/12 2,35 2,50 610.000 + 9,6
f.... Pl'O/21 2,10 2,20 1.353.000 + 4.'
HLKSP OI' 0,21 0,19 1.184.000 +26,6
flWfSP11Wf" PPO/15 1,05 1,02 1.2i4'.OOO - 2,8
UlIIB.UfCO PPO/23 1,15 1,12 226.000 - 2,6
TALI 'I DQCJ: pp DIV 1,73 1,70 289.000 - 6,5
T"LIII! oPC/lo 1,30 1,)0 500.000
1'J.BIG

'

pp:nrr 2,10 2,00 250.000 - 3,8 .

ln. pp 1,96 1,95 500:000 -2,5 Av. Paulista, 2000-SP
________________�� � _L ��=��n�;

.._R_m_.���Po�n�2��:����:�:�'�·���=:::�·L-�2�'6�11E1I2I1S.ZS......
'

..�9.1.11.".Nj••I....ta_a�k�3....d.j'd1..L.L...11........111

I'UUlWJCO

LIOBT

441.000
102.000

.779.000
PB

PP B/S
OPC/04
PPC/l8
(]PC/69
PPC/69
OPC/20
PPC/20
PII m.

OP!V25

1,28
982.000

,.

esc, "

CHEFE DE TESOURARIA

Empresa de porte em fese de expansão ADMITE, .

elemento para exercer a função de:
CHEFE DO SETOR DE TESOURARIA

REQUISITOS:
- ler cursado ou estar cl,lrsando curso superior
nas áreas de Administração de Empresas, Ciências
Contábeis ou Ciências Econômicas.
- Experiência mínima de 2 anos

:- Facilidade de Comunicação e relacionamento in
terpessoal.
- Di namismo e liçlerança.
Os interessados deverão comparecer munidos de
Curriculum Vitae e foto 3/4, a Rua General Bitten-

, court n_.. 06, para entrevista no horário das 08:00 às
12:00 horas, nos dias 07 e 08.05.79.

- 2,0

+ 1,4.
- 0,6. �

... 2,3

-.

Resultado do sorteio mensal
dos Títulos de Capitalização SULACAP

ABRIL

JRSI .ANK NeM
VAF ueu Mel

COMPRE TíTULOS DE CAPITALlZACAO SUlACAP
SUL AMÉRICA CAPITALlZAÇAO S.A_.

Empre'sa "SUL AMÉRICA
SEGUROS

As lojasHM informam oResultadodoSorteio realizado atravésda Loteria Federa(dodia28.04.79
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A prova deverá atrair um

grande público,. motivado,
principalmente, pelo equíli
brio de forças entre os prin
cipais concorrentes, em

ambas as categorias em dis

puta, pois a diferença dos

primeiros classificados nas

duas primeiras etapas do

campeonato é mínima.

Assim, na l.a/2.a Catego
ria, Concatto é o líder com
16 pontos, contra Rodolfo
Jahn Filho, de Guaramirim, ,

com IS; Nélio Abreu Filho,
de Blumenau, com 13 e

'" Etapa do Catarinense de Kart
será disputada no domingo em Lageso Campeonato Catari-' Jener Armando Silva, tam- lotos de Santa Catarina, irá ção do-campeonato.

nense de Kart, que verru bém de Blumenau, com 12 para a pista com a real ne- Na l.a/2.a Categoria, a
sendo liderado pelo chape-: pontos, cessidade de uma vitória, o grande ausência neste cam-
coense Clóvis Concatto, terá' que fará o blumenauense dar peonato, continua sendo
prosseguimento no próximo Na 3. a Categoria, o líder é tudo nesta prova, que ga- Antônio Dias Ramos, vice-
domingo, em Lages, com a' Osderley F. da Silva, de Ca- nhará, assim, maior atra- campeão catarinense de
disputa da 3. a Etapa do cer- çador, com 19 pontos, 'se- ção, forçando um "train" de 1978, e que está fora das cor-
tame. guido de Ivonir Rotta, corrida mais rápido. ridas da presente tempo-

igualmente de Caçador, com rada, por falte de patrocí-:
16 e por Edvar Silva, de Marco Antonio Di Ber- nio.'
Blumenau, com 14. nardi, de Florianópolis, que Na 3. a Categoria, os favo-

.

Outra promessa'de uma fez uma excelente corrida na ritos são os pilotos da cidade
boa corrida, é o desejo de 2'. a etapa do campeonato, de Caçador, a qual estão,
recuperação do atual carn-: ainda não tem confirmada praticamente dominando.
peão catarinense, Cláudio sua presença na pista de Osderley F. dã Silva e lvonir
Simão, que vem fazendo Lages neste domingo, mas se Rotta, são os que re�nem
uma campanha' absoluta- alinhar, é outro forte candi- .maiores chances.
mente anormal nesta tempo- dato à vitória e mais uma Edvar Silva é o único que
rada, tendo ficado em 7.0 atração para a corrida. poderá chegar na frente dos
lugar na primeira corrida e Concatto, que sempre caçadorenses, já que Ro-
em 11.0 na seguwllu rem anda bem em Lages e, berto Gaidzinski Bastos, de
panda a l2.a posição neste agora, com seu Kart melhor Criciúma, não estará cor-
campeonato, com apenas 4 acertado, é o favorito de rendo e que seria outro com

pontos.' Simão que é, sem .Concatto (N," 17) é o favorito, mas Cláudio Simão (N.? 5) domingo e poderá possibilidades de vencer os

dúvida, um dos melhores pi-, promete dificultar a vitória do chapecoense. çlistanciar-se na classifica- pilotos de Caçador.

Com o Chevette N.O 888, Aderbal-Murrllo é a segunda dupla
de SC a ter presença garantída no]. Rally���";;ac-iõ'nar(fo Brasil.

Aderbal e Murillo correrão no

Rallye Internacional do Brasil
Aderbal GrilIo e Murillo da Serra Costa

Filho, com o patrocínio do Café Pelé, é a

segunda dupla catarinense a ter sua presença
assegurada no "I Rallye Internacional do Bra
sil", a ser disputado no trecho São Paulo-
Rio-Campos de Jordão, nos dias 20 e 24 de'
junho próximo. A outra dupIajá confirmada,
� a integrada Qor Willando Kurt-Alexandre
Traple, com o Fiat n.? 8I3, da equipe Rádios

.

F raharn-Schrader-�_ó_bJ�2é!��I§_99� �.�J.._'.
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Uma terceira- dupla 'de Santa Catarina
poderá confirmar sua participação na Impor
tante prova nos próximos dias. Trata-se da
dupla da equipe Giorarna-Itavel, de Itajaí,
com o Chevette n.? 866, que seria tripulado
por Luiz Felipe Sada Graf-Issacar Leonidas
Leal.

OS PREPARATIVOS

Aderbal e MurilIo, no "I Rallye Internacio
nal do Brasil", conduzi rão o Chevette n. ° 8&8,

'da equipe Hoepcke Veículos, disputando na

Categoria "F', para carros nacionais.
Para 'dara maiores chances de um bom re

sultado, a dupla está organizando uma equipe
de apoio, que será chefiada por Milton Con
ceição, devendo contar com mecânicos e, pelo
menos, um carro auxiliar.
A equipe deverá seguir para a prova uma

semana antes da largada. para treinar e

'familiarizar-sê com o roteiro, no qual serão

·i:!íSpütadai':2'7 provas de classificação - tre
chos de; velocidade -, estas num total de,
�8km.

'

Além do ralIye, será realizada, em lnterla
gos, uma prova especial, no dia 24 de junho,
disputada parte na pista de asfalto e parte em

trechos de terra. Será uma prova de veloci
dade, disputada em cinco voltas, com os con

correntes divididos em baterias de oito carros.

Para enfrentar' o rigor desta competição, o
Chevette n.? 888 já está sendo preparado nas

oficinas de Hoepcke Veículos, devendo estar

pronto nos próximos dias.

Em i980, Lauda poderá correr pela Renault e Piquet passar a 1.0 piloto da Brabham.
,

.

Lauda poderá mudar de'
. , .

eqUIpe no prOXImo ano
O ex-cainpeão mundial Niki Lauda, depois

de rejeitar um convite da própria fábrica Alfa

Romeo, que ofereceu um milhão de dólares

para o piloto austríaco diTigir o seu Alfa

Romeo na próxima temporada de F-I, poderá
defender a equipe da Renault em 1980.

•

Quando tio lançamento do novo modêlo da

fábrica fraÍ1cesa, os comentários em torno do
'nome de Lauda e de sua ida, para a Re�ault,
que já vinham sendo o assunto nos bastidores
do circo da F-I, ganharam intensidade.

Apesar dos insistentes comentários, nada

transpirou quanto ao valor do contrato de

Lauda, embora todos acreditem que o mon

tante deve superar à oferta da Alfa-Romeo.
Na oportunidade do lançamento do carro-asa

francês, ó que transpirou, fora possível defec
ção de René Arnoux: que poderá deixar a

eqüipe Renault, mesmo depois de ter feito
duas boas c�rridas, principalmente, no GP da
África do Sul.
Por outro lado, o argentino Carlos Reute-

111ann, está inclinado a devolver ao Banco In
ternacional, em Buenos Aires, o meio milhão
de dólares que havia recebido como patrocí
nio e, ainda, como parte de seu pagamento
para integrar a equipe Lotus, de Colin Chap
mann. Esta nova posição de "Lola", seria to

mada'em razão do surgimento de um novo e'

mais forte patrocfna a equipe, a Exxes, que
exige a pintura de sua marca nos baús laterais
de ambos os carros da escuder'ia inglesa.

Dois
.Bandeirantes
com-JOmil.·
horas de vôo

Dois aviões
Bandeirante-EMB-110
acabam de completar

10 mil horas
de vôo, são eles os

aparelhos de'

prefixos PT-TBB
e PT-TBC, ambos

pertencentes à Nordest�
Linhas Aéreas
Regionais S.A.,
que foram os

primeiros bimotores de
fabricação nacional

à executarem

transporte regular
de passageiros no

país, começando
a operar nas linhas
da Transbrasil no
Paraná e Santa
Catarina, em

17 de abril de 1973,
Por outro lado, dados
levantados pela Divisão

.

de Assistência
Técnica da Embraer,
indicam que os 45
aviões Bandeirante
da aviação regional
-, 'brasileira, já'
transportaram até a

presente data
mais de I milhão e

200 mil passageiros,
realizando uma média
mensalde 10 mil pousos
e decolagens, mantendo

ativo um sistema
rápido e eficiente, que
atende a ma is de 200
cidades brasileiras,
a maioria das quais
antes não dispunha

de um serviço regular
de transporte aéreo.

AlJTOMOTOBES
........ L.

de MedelrOll

Balneário Camboriú poderá
ter um moderno autódromo

Sempre voltada para o maior aprovei
tamento de suas potencialidades turísticas,
a comunidade de Balneário Camboriú,
através do seu Automóvel Clube, está par
tindo para mais uma iniciativa de grande
vulto, que é' a construção do seu autó
dromo, que deverá ser o primeiro a ser

implantado em Santa Catarina,
A iniciativa, merecedora do integral

apoio de todos os amantes do automobi
lismo e mesmo do público em geral, foi
anunciada no último domingo, pelo des-

'

portista Sérgio Bayer Laus, presidente da
entidade, durante o jantar que ofereceu em

homenagem e agradecimento aos vereado
res que integram a Câmara Municipal de
Balneário Camboriú, que aprovaram o

projeto de lei considerando o Automóvel
Clube de Balneário Camboriú corno enti
dade de utilidade pública municipal, e que

Ioi sancionado pelo prefeito Armando
Cesar Ghislandi.

Desta forma, com a construção de seu

autódromo, com possibilidades de realiza
ção de provas de campeonato brasileiro
das mais variadas categorias e até mesmo
internacionais de F-3 e F-2, Balneário
Camboriú teria condições de atrair um

.
grande fluxo turístico na chamada baixa
estação, no inverno, o que manteria a ci
dade intensamente movimentada durante
todo ano:'-inclusive com a promoção de
corridas de kart e motociclismo.

Agora, a primeira preocupação dos diri-.
gentes do Automóvel de Balneário Cam
boriú, é a escolha e aquisição da área de
terra onde será construído o seu autó
dromo, que prometem ser dos mais mo

dernos.

Fiat-127,
continua

sendo o carro

mais vendido
no mercado
europeu.

Desde ·1973, em recorde que
prossegue, sem interrupção já há
seis anos , o Fiat-'127, irmão
gêmeo do brasileiro 147, foi tam
bém, em 1978, o carro mais ven-"
dido da Europa, segundo os

dados oficiais publicados através
• I

deis respectivos Automóveis Clu- :

bes de todos os países daquele
continente.
No último ano, mantendo a po

sição de líder n.o mercado euro

peu, foram licenciados 408.981
Fiats-127; em segundo lugar
classificou-se o VW-G.olf, com ,

,400._909 unidades comercializa
das e em terceiro, com 376.212
unidades, o Renault R-5.

Este foi o sexto ano consecutivo
que o Fiat-l27 alcança tal resul- ,

tado, desde que, em 1973, tornou
o lugar do VW, sedan - o "Fusca"

'

-r+, o que se constituiu, talvez, -no
maior feito da marca italiana,
ainda maisse for considerado que
o modelo está somente há nove

anos no mercado, pois foi lan-
•

çado emmarço de 1971, e o título,
segundo as venda dos três primei
ros meses de 1979, parece que vai.
ser confirmado pela sétima vez.

Numa classe onde aparecem os

maiores c.onstrut.or\;s europeus e

que representa 22 por cento do
mercado total, ganha significado
o fato de que nos anos anteriores,
se alternaram no segundo lugar,
modelos de diferentes categorias,
como: o Fiat-128, enrJ973; o Ford
Escort, em 1975 e o Ford Taunus,

. em 1977.

MOTOR BRASILEIRO
Além das suas tradicionais qua-

'

lidades de, robustez economia, o

Fiat-127 encontrou um bom im

pulso de venda "no rnotor brasi
Ieiro de 1.050 cilindradas - o ori

.ginal italiano é de 900cc--, que
registrou um grande sucesso na

Europa" representando 65 por
cento das vendas do 127 na Ale
manha e Inglaterra; 85 por cento
na, Suécia; até 90 p.or cento 'na
Suiça, enquanto na França e lta-.
lia a preferência pelas versões com
motor de 1.050, fabricado no

Brasil, ficava em torno de .30 por
cento-
OS MAIS.VENDIDOS
Nos últimos anos, os modelos

mais vendidos na Europa foram:
Em 1972, em I. o lugar o VW

l300, com 439.200 unidades co

mercializadas; em 2.0_ Fiat-128,
408.600 e em 3.0 lugar, o Fiat-
127, com 347.100 carros vendi-
dos.

,

N.o ano de 1973, o Fiat-127f.oi �
primeiro classificado, com

399.400 unidades vendidas,
contra 347.600 do Fiat-128.
No.ano seguinte, novamente o

Fiat-127 foi o mais vendido, 'com
479.100 unidades, enquanto o

, Renault-R5 ficava em segundo
lugar, com 323.300.

Em 1975, o Fiat-l27 vendeu

4�6.500 unidades, seguido pelo
Ford Escort, que colocou no mer

cado europeu 312.200.
Continuando na primeira posi

ção, foram vendidos, em 1976,
439.100 Fiats-127, contra as

343.200 unidades comercializa
das pel.o Renault-R5.

Em 1977, mais 453.300 Fiats-
127 entraram ,em circulação na

Eur.opa, enquant.o o segundo
lugar de vendas passava para o

F.ord Taunus, com 406.400 uni
dades vendidas.

Finalmente, no al'lO passado,
foram comercializadas 408,981
unidades de Fiats-I27, passando
o VW-Golf a .ocupar a segunda'
p.osição, com 400.909 unidades
comercializadas e com as c.oloca
ções seguintes assim distribuídas:
em 3.0 lugar, Rénault-R5, com

376.212; 4ü":_ Ford Taunus, com
371.316; 5ü-F.ord Fiesta, com

346.l38 e em 6.0 lugar, o Opel
Ascona, com 292.660 unidades
vendidas.

Fórmula Honda: Tadeu Vieira
corre no domingo em Tarumã

Tadeu Emílio Vieira, piloto da equipe Jóia
Posto Competições, estará alinhando, neste
domingo, em Tarumã, onde será disputada a 2. a

Etapa do Campeonato Sul-Brasileiro de. Fór
mula Honda.
O Ilorianopolitano espera nesta etapa uma

melhor sorte, já que vinha fazendo uma boa
corrida na prova de abertura do torneio, dispu
tada também em Tarumã, no dia I. °.de abril, até
o momento que sofreu um acidente, sendo obri
gado a abandonar a corrida.

.

Naquela etapa, Tadeu largara na 18a posição
e quando sofreu o acidente, na quarta volta, já

.

ocupava a 6. a colocação e partia para a disputa
da quinta. O acidente aconteceu na Curva do

Laço, onde Tadeu, na ânsia de ultrapassar o

adversário que corria à sua frente, entrou

"quente" de mais naquela difícil curva, rodando

e sofrendo uma queda que, felizmente, não lhe
causou ferimentos, somente alguns danos leves
'e,m sua moto,

,.

A moto n.? 77, de Tadeu, já foi' recuperada -

pelo preparador da equipe, Ademir Rocha, e

está "tinindo'' para correr em Tarumã.
A equipe Jóia

_ Competições, chefiada
por José Cristovão Vieira, está confiante num

b.om resultado de seu piloto, que na última cor

rida disputada na pista gaúcha, "virou" em

lm41s, um bom tempo se considerarmos que o

recorde do circuito é de I m39s, que deverá ser

batido neste domingo, inclusive pelo piloto flo- .

rianopolitano, que tem reais condições de bai
xar este tempo e tido pelos "experts" gaúchos,
corno um dos fortes candidatos à vitória nesta

. 2. a Etapa do Campeonato Sul-Brasileiro de
Fórmula Honda.

Camionete Chevrolet Diesel,
agora com nova bomba 80sch

Atendendo as modernas
exigências de máxima eco
"nornia e mínima poluição,

.

os novos Chevrolets 0-10,
da General Motors do Bra- .

sil, equipados com motor
diesel' Perkins, já estão
sendo dotados com' a nova
bomba distribuidora
Bosch-VE, sendo a camio
nete 0-10 o primeiro veículo
nacional a ter a nova bomba
injetora como equipamento
original.
A boinba distribuidora

diesel Bosch, apresentada
pela empresa ao público e ao

governo brasileiro em no
vembro passado, no último
Salão do Automó.vel, em
São Paulo, chamada pelos
técnicos de "V E", é bem me

nor, muito mais leve, com- I.

pacta e especialmente ade
quada a motores pequenos
de alta rotação. O fato de o

regulador mecânico, a

bomba alimentadora e o

avanço automático serem

integrados, formando uma
só unidade, é a principal no
vidade da Bosch-VE, o qu�
lhe proporciona as mais di
versas posições de monta-

rnaís variadas condições de
carga e velocidade, a bomba
distribuidora Bosch ga
rante, mesmo sob as mais
críticas condições de opera
ção, o envio aos cilindros da
quantidade exata de com

bustível, assegurando, desta

gem no motor, tornando,
assim, a manutenção muito
mais fácil.

'

forma, a máxima economia
e a mínima poluição.
Outra importante vanta

gem oferecida pela bomba
Bosch-V E, é o débito de par
tida ser exatamente dimen
sionado para que o motor

vença seu estado de inércia.

Como o motor diesel tem
um princípio operacional
que requer uma exata dosa
gem do combustível, sob as

A camionete Chevrolet D-IO, é o primeiro carro de série a sair
da linha de montagem com à nov� bomba �'Boschrr:

A···· •
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Polícia - 13

Sociedade da Luz Clara
.

deseja legalizar
uso damaconha no Japão

Tóquio -Uma organiza
ção chamada Sociedade da
Luz Clara está planejando a

realização de um simpósio
para apressar a campanha em

prol da legalização do uso da
maconha no Japão, algo que
não tem precedentes neste

país.

berdades civis e é tão anti
constitucional como a proibi
ção do conumo do álcool em

alguns locais antigamente".
Akutagawa é um importante
pintor de estilo oriental e está
sendo julgado pelo uso de ma
.conha. Disse em uma entre-

vista, que muitos médicos e
'"

grupos de investigação, inclu-
A sociedade, que reúne sive o Instituto Nacional

cerca de 300 membros, pro- Contra o Abuso de Drogas
gramou o simpósio para o dia dos EUA, determinaram que
5 de junho e espera demons- a maconha não é uma droga

. trar em tal ocasião que as leis que vicia.
'japonesas e de outros países Muitos países ocidentais,
asiáticos em relação ao uso da assegura Akutagawa, aderem
maconha são excessivamente atualmente à política segundo
severas. a qual a posse e consumo da

. As leis .�tabelecem desde "erva" já não é mais algo con-
-, um máximo de peria de morte trário à lei: "Nosso movi
na menta não se destina a estirnu

Malásia, Filipinas e Coréia do lar as pessoas a fumar ma

Sul, a prisão perpétua em . conha porque 'nós gostamos,
Hong Korrg, 30 anos e 15 chi- dela", advertiu. "Só queremos
cotadas em Cingapura, 7 anos que a lei seja reformulada, a

de cadeia no Japão e 3 na Ín- fim de que os cidadãos pos
dia. sam decidir se querem ou não

,
'Koh Akutagawa, de 45 consumí-Ia, como ocorre com

anos, presidente da Sociedade . O álcool".
da Luz Clara, declarou que

.

Um oficial da- polícia desta
"acredita que a lei viola as l!- capital disse que os membros

da Sociedade da Luz Clara mas lhes pedi que se abastives
"tem liberdade de se reunir e

.

sem de beber álcool", diz o

falar". Funcionários judiciais pintor.
nipônicos recusaram-se a co- Loichi Tamura, um dos ad
mentar sobre a constituciona- vogados de Akutagawa e as

lidade da lei sobre a maconha, • sessor legal da sociedade,
que está'em vigor há 31 anos, disse que as nações asiáticas,
tendo sido sancionada' a pe- com exceção talvez da Índia,
d'ido das forças militares onde. o consumo da "canna
norte-americanas de ocupa- bis" era proibido pelo regime
ção. \ de ocupação britânica, copia-
'No simpósio,.a sociedade -

ram as leis contra a maconha
fundada há 2 anos - reunirá dos países ocidentais após a

dezenas de advogados, médi- Segunda Guerra Mundial.
cos, investigadores, escritores "Estas nações,' assim como

e outros especialistas, infor- ocorre no Japão, evitaram
mau o pintor. A acusação qualquer tipo de estudos ou

contra Akutagawa em 1977 investigações 'no momento de
por fumar maconha cultivada .estabelecer leis sancionando o
em seu jardim determinou a consumo da maconha", disse
fundação da Sociedade da Tamura. "Até então, muitos
Luz Clara em Kyoto. Ele _se países da Asia deixavam seu

encontra e1 liberdade en- cultivo em liberdade, assim
quanto aguarda o veredito do como o consumo da erva que
tribunal daquela cidade; que era e continua sendo uma ma

deve ser conhecido no final do téria prima para a fabricação
-ano.

\ de cordas e para a indústria do
"Tenho dois filhos homens, tecido de fibra há muitos sécu-·

o caçula éum estudante de 19 Ias", acrescentou.
anos. Como tenho fumado No Japão, cerca de 4000
maconha nos últimos anos, pessoas foram detidas culti
deixei que fizessem o mesmo vando, consumindo ou trafi-
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cando maconha nos últimos 6
anos. A polícia disse não dis

.

por de estatísticas corretas,
· mas indica que muitos dos
,acusados foram libertados
após serem "admoestados" ou
terem recebdio sentenças com

surcis. Acrescentou que 'a
pena mais rigorosa de 7 anos
de cadeia é obrigatória devido
à lei contra o cultivo e tráfico
ilegal da maconha.

Na Índia, a maconha é ven
dida por lojas autorizadas em

algumas regiões, em. quanti
dades máximas que variam de'

· estado a estado. f: fumada por
homens santos, peregrinos
hindus conhecidos como

"sadhus".
Em alguns Estados india-

,

nos, um fumante regular pode
obter um certificado médico
atestando que o paciente é um
viciado o que lhe permite com

·

prar a erva em uma loja auto
rizada. A maconha é culti
vada atualmente em quatro
estados da Índia, mas o go
verno decidiu suspender a

produção a partir de 1958.
Na Coréia do Sul, um rá-

pido aumento dos fumantes
demaconha provocou urna vio
lenta ofensiva oficial em 1976
contra traficantes, plantado
res e usuários, entre os quais
artistas muito conhecidos. Os
funcionários não explicaram'
o porquê do aumento do con

sumo mas afirmaram que na

quele' ano foram presas I .460

pessoas.

O número 'de prisões caiu,
mas o autoritário govern? sul
coreano não se sentiu satis
feito e em janeiro de 1978

promulgou uma nova lei esta
belecendo até a pena de morte
para os acusados, de crimes
vinculados à maconha.

Não há informações sobreo
que ocorre com a maconha na

China, Coréia do Norte,
Vietnam e outros países co

munistas da Asia. Não obs
tante; sabe-se que estes regi
mes costumam adotar uma

atitude firme diante do con

sumo de drogas, que qualifi
cam como remanescente do
passado colonial. (Por K. P.

Hong)

, 'Família d mais de
mil pessoas ameaça
I·

saquear uma cidade
Natal -Mais de 1 mil 300

trabalhadores rurais do muni
cípio de João Câmara, a cerca
de 190 km da capital, ameaça
ram invadir e saquear a sede
do município 'na próxima
segunda-feira caso' a prefei
tura e o governo do Estado
não levem adian te o programa
de obras públicas. para absor

ção de toda a mão-de-obra
ociosa.

O. prefeito Aldo Torquato,
já desiludido.com.os.recursos.
prometidos pela Sudene, disse
ontem que está num "im

passe" e nada pode fazer para
evitar o saque. Em Areia

Branca, a 300 km de Natal, 60
pescadores foram presos e ti-
-veram seus equipamentos
queimados depois de invadir
uma salina da empresa
Norsall-Norte-Sali neiras
S/A.

Na opinião do secretário es

tadual de Interior e Justiça,
Sr. Manoel de Brito, a ameaça
de saque em João Camara é
um "ato de rebeldia", porque

.

a região está incl uída no Plano
de Emergência Estadual. Ele
disse também que nada po
derá fazer em relação às pre
feituras de João Câmara,

programas municipais de

obras públicas, porque não

autorizou' ninguém a fazer

planos com o dinheiro dá Su
dene.

A ameaça de saque em João

Câmara partiu de uma única

família, formada por mais de
I mil pessoas: os Mendonça.
Eles vivem na Vila Agrícola de

Amarelão, a 6 km da sede do
.município. Desde os primeiro
dias dI':' estiagem, o prefeito
Ala� 1Ó.�quato anunciava que
essa ._0 uma invasão dos

Mendonça - seria uma·

grande tragédia para o seu

município.
Ele já aplicou Cr$ 25 mil de

recursos municipais num

plano de emergência para 50
homens. Ontem anunciou

que, com a suspensão do con

vênio de Cr$ 244 milhões da

Sudene, terá' que suspender
também o seu programa,
mesmo diante de uma ameaça
de saque, ,

João Câmara, na região do
Mato Grande, é o município
do Rio Grande do Norte mais

atingido pela seca. As últimas
chuvas caídas no Estado não

chegaram até lá e o prefeito
calcula em mais de Cr$ 6

Mossoró e Jucurutú, que já milhões os prejuízos na agri
tinham elaborado e iniciado cultura.

96 pessoas morrem
no deslizamento de
terra em Jacarta

rupias (mais de quatro milh
ões de dólares).

O Legislativo provincial
pediu ao Governo Central, em
Jacarta, o envio urgente de

medicamentos, roupas, víve
res e barracas para abrigar os
camponeses das zonas afeta

das,
Sete aldeias foram parcial

mente destruídas devido ao

e Tanahdatar dão conta de deslizamento provocado pela
erupção do vulcão Marapi.

Cerca de 10 mil pessoas ti
veram que ser evacuadas das

regiões atingidas,

Polícia procura
Galaxieque
raptou menor\ -

- .

Ainda não foi encontrada a mesmo período, foram efe-
menor de 16 anos de idade tuadas inúmeras buscas nas

raptada na tarde da última praias dos Ingleses, Canas
terça-feira. Segundo denún- vieiras e Jurerê mas nada foi
cias de seu pai, feitas à Dele- encontrado.
gacia de Costumes e Menores A Rádio Patrulha -tarnbérn
ela foi levada pelo motorista se manteve em alerta durante
do Ford-Galaxie, placas AA todo o dia de ontem, mas as

ou AD-I024 em direção a Ca- buscas não tiveram sucesso.

nasvieiras. Durante toda a Durante a tarde de ontem o

Jacarta :_ O número de

mortes causadas por um desli
zamento de terras I1a região
ocidental de Sumatra subiu

para 96, com 46 feridos, en
quanto que 19 pessoas foram
dadas como desaparecidas,
informou ontem o porta-voz
do Governo provincial.
Outras informações proce

dentes das Iocalidades de Garn

que as perdas materiais pro
vocadas pelo deslizamento,
'segunda-feira à noite, são cal
culadas em 3.400 milhões de

. ,

manhã de Cintem a Polícia
Rodoviária Estadual colocou
duas viaturas nos acostamen

tos da SC-40 I, na tentativa de

interceptar o veículo, No

pai da menor esteve por algum
tempo conversando com o de

legado adjunto da DCM, em
seu gabinete, na tentativa de

agilizar as buscas.

RONDA

Menor internada
Encontra-se internada com fraturas no crânio, depois de ter sido

atropelada às l3h30min de ontem, a menor Jane Maria da Silva (7
anos, residente na avenida Aniceto Zach, perto da Ponte do lmaruí,
em Palhoça). O motociclista que dirigia a Honda ano 77, placa
AA-438, Joe Alves (rua Fúlvio Aducci, Estreito), não teve culpa,
segundo policiais de plantão ontem na Delegacia de P.alhoça. A
menor atravessou na frente da moto num local bastante perigoso,
perto de sua residência .

Os pais da menor, Oenivaldo e Osvaldina da Silva, preocupados
com o estado de saúde da filha, foram até o Hospital de Caridade
acompanhar os primeiros socorros.

A moto ficou danificada e o'motociclista sofreu ferimentos (fra
tura do maxilar) e foi internado no Hospital Celso Ramos.

Código para maconha
.

Miami -A empresa aérea, Aero Condor transportava em seus
vôos entre Miami e a Colômbia um estranho presente para o planta
dor de café Raul Davila Jimeno: caixas de fraldas descartáveis.
Segundo agentes federais dos EUA, tais entregas significavam um'
código para que Jimeno enviasse carregamentos de maconha para a
Flórida.
Est� era uma das dezenas de operações ilegais realizadas �r um

.

grupo acusado hoje por um júri investigador de contrabandear 500
toneladas de drogas para os Estados Unidos entre 1974 e 1978 e que
renderam um total de 12 milhões de dólares em um ano,

Quatorze pessoas foram identificadas como membros do grupo e

todas, com exceção de Jirneno, foram presas terça-feira no que a
procurador geral dos Estados Unidos, Graham Bell, denominou de
"uma das maiores prisões da história das autoridades federais".
Explicou que a organização tinha a seu cargo cerca de 5 por cento do
total de tráfico ilegal de drogas no País.
"Isto é uma forma do departamento de justiça responder as

exigências de fazer algo em relação ao tráfiCO de drogas", disse o

procurador Neal Sonnet, que representa o estado na acusação.
Agentes federais disseram em Miami que o homem de negócios
Robert Jay Meinster e Robert Elliot Platshorn organizaram o grupo
em agosto de -1974. Os dois da sentenção de 5 anos de prisão
que lhes foi fixada em outubro de 1978 por terem sido declarados
culpados do tráfico de drogas.

Operário atropelado
Blumenau (Sucursal) -Pedro Correia, operário da Artex

Fábrica de Artefatos Têxteis, de 61 anos, foi atropelado na noite de
quarta-feira, quando saía do trabalho, por volta das 22h l5min. Ele
encontra-se internado no Centro de Tratamento Intensivo do Hos
r ital Santa Catarina, para observação médica, já que seu estado
inspira cuidados. O veículo atropelante, Volks Sedan, era dirigido
por Leonor Pinheiro. A vítima reside na rua Machado de Assis, 120,
em Blumenau.
INCÊNDIO
O incêndio que irrompeu às IOh30min de ontem na Cerâmica

Royal, na rua Gustavo Zimermann, no bairro Itoupava Central,
não causou vítimas. As chamas destruiram um forno e grande
quantidade de madeira, causando considerável prejuízo. O Corpo
de Bombeiros de Blumenau esteve no laçai e fez o isolamento de
outros setores para evitar a propagação do fogo.

Terrorista procurado,
Nova Iorque -F�i oferecida uma recompensa de 5 mil dóla

res por qualquer indício' que conduza à captura de Carlos Al
berto Torres, de quem se suspeita seja o chefe das Forças
Armadas de LibertaçãoNacional, Faln.ientídade terrorista de
Porto Rico.

.

Ao fazer o anúncio, as autoridades divulgaram o que disse
ramsezuma fotograf.ia recente do suposto chefe.que está na

lista dos. delinquentes mais procurados do FBI e de várias
policias estatais. .

A Faln assumiu a responsabilidade por uns 110 atentados a

bomba em todo o país, que causaram pelo menos cinco mortes
e o único membro da organização que foi pr.eso até agora é
Guilhermo Morales, apôs a explosão de uma bomba que fabri
cava em casa, nobaírro de Quens,

. Não socorreu vítima
Depois de atropelar o pedreiro Valmir da Silva (casado, 42 anos

de idade) a motorista de um Volks vermelho, evadiu-se do local sem
par a devida assistência à vítima, Ele foi internado nas últimas 'noras
da noite de quarta-feira no Hospital de Caridade, com ferimentos
por todo o corpo. Valmir reside na Servidão Farias, 13 - fundos,
uma perpendicular da rua Crispim Mira e, na ocasião em que deu
entrada no hospital, "estava visivelmente embriagado", segundo os
registros da Delegacia de Segurança, que atendeu ao acidente.

SSI firma convênio
Depois da assinatura do convênio com a Secretaria de Segurança e Infor

mações, Campos Novos passou a ser a 27, a cidade catarinense a contar com o

serviço de rádio patrulha, executado pela PolíciaMilitar, com o emprego de
dois carros e uma centralAutorizado pela Lei Municipal n.? IOI3, de 14 de
fevereiro de 79, o convênio terá a validade de cinco anos, Através dele, a
Prefeitura garantirá os recursos pa�a a manutenção dos serviços, com fundos
provenientes do ICM.

.

O serviço de rádio patrulha já vinha sendo executado em caráter experimen
tai por uma única viatura. De agora em diante, passa a contar com duas
viaturas e um maior contingente de policiais militares e com um postocentral
com condições, inclusive, para receber equipamentos de alarme da rede
bancária local contra assaltos, Os carros e o posto são equipados com rádios
em VHF (de alta frequência) para assegurar a plena a plena cobertura da região.
Assinaram o convênio, o secretário de Segurança e Intormações, coronel Ary
Oliveira, e o prefeito de Campos Novos, sêbastião' Corrêa.

Autor de latrocínio
em Lages foi condenado
a 18 anos de prisão

Lages (Sucursal) - O servente de pedreiro Nereu Lima de
Souza (26 anos, casado, residente no Bairro Vila Nova, em

Lages) foi condenado por sentença do juiz da I a Vara Criminal

daquela' cidade a pena de 18 anos de reclusão, mais dois como
medida de segurança e ainda a multa de 6 mil cruzeiros, por
crime de latrocínio, com fundamento no artigo 157, parágrafo
30, segunda parte.
O crime aconteceu às 2,Oh30min do dia 22 de dezembro de

1977, num. matagal, .distando seis quilômetros do centro da
-cidade de Lages. O acusado se dirigiu para o local de carro,

acompanhado pela vítima, Antenor Mazzochi Filhoe outra

pessoa, identificada apenas como, Soly. Esta última teria fi

cado aguardando .Nereu e Antenor, que se dirigiram para o

matagal. Como demorassem para voltar, Solydirigiu-se à pro
'cura de ambos, só encontrando o acusado, que disse não saber
onde a vítima se encontrava: "Não sei, ele desceu lá prá baixo" .

CINCO FACADAS

Após várias diligências, efetuadas pela Polícia Militar e Civil
de Lages, o corpo do jovem Antenor Mazzochi Filho (21 ano�
de idade, solteiro, estudante, filho de tradiciona,l família 1&11geana), fOI encontrado no intenor do matagal, próximo ao no'

Guará, com 5 facadas, duas na região inter-costal, 'duas no

pescoço, uma na nuca. Mais tarde, a polícia localizou e prendeu
Nereu Lima de Souza, calçando os sapatos da vítima. Em suas

primeiras declarações na polícia, Nereu confessou que havia
roubado da vítima também um relógio de pulso e dois mil
cruzeiros. No júri que condenou Nereu Lima de Souza funcio
nou o juiz Aroldo Pabst, o promotor Hans Peter Eduard Pil
chowski. A acusação esteve assitida pelo advogado Julio Cesar
Maliverni e a defesa foi exercida pela advogada Margarida
Matriotti. Q acusado cumprirá sua pena em Florianópolis.
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Inglaterra escolhe: ou o

socialismo brando ou 'o
,

salve-se ,quem puder.
POR JAMES RI'EIPERT lucro, competição e eficiência, rada do 'trabalhismo prometem

, Londres - A questão de como di- "Esta gente está disposta a por alguns cortes no imposto de
rigir a economia britânica em em jogo o futuro do nosso povo renda, mas e�plicam que o pro-moldes socialistas ou capitalistas -

para dar marcha-à-ré e voltar ao, grama de desmantelamento fiscal
tornou-se o principal tema da século XIX e seu sistema denorni- d f dide en I o por Thatcher signifi-campanha para as eleições gerais nado de mercado livre, não obs- cará a liquidação parcial do sis-de ontem, tante as desastrosas conseqüên- d' tema e previdência social que osO primeiro-ministro James cias sociais que isso trará", ad- socialistas e os sindicatos implanCallaghan, cujo partido Traba- verte Callaghan, o primeiro mi-
Ihista està no governo desde nistro de 67 anos,

taram a partir do fim da Segunda
março de 1974, ,defende pará o

Guerra Mundial, em meio ao de-

país uma economia planificada, Já a Sr." Thatcher, de 53 anos, ����recimento do império britâ-

na qual os fatores sociais tenham assegura que deve ser o "indiví-

mais importância que o lucro, Ou duo" e não o Estado a chave da

seja" um sistema econômico no prosperidade, "Qual é a força mo- Os conservadores acham que os

triz da s iedade? É d êio d impostos' devem castigar não os lU,'
qual a ocupação dos trabalhado- ocre e, ° esejo o

indivíduo de fazer o melhor p cros masos gastos e, por isso.advo
res seja a principal preocupação, or

seu país", argumenta ela - mais gam uma maior tributação sobre
ainda que isso suponha even-

tualmente uma redução da efi- parecendo uma chefe de êscoteí- a venda. A direita propõe, além

ciência da economia. ros. disso, a liquidação do controle
sobre os lucros e limites aos inves-

Esta alternativa admite que o A Inglaterra financia seus gene- timentos estrangeiros,Estado deve financiar empresas rosos e mundialmente conhecidos O desemprego é atualmente de
em dificuldades, como a poderosa serviç

, .

di
.

d"I os SOCiaiS - me reina, e u- cerca de 5,6 por cento e 0S traba-
'fábrica de veículos British Ley- cação, aposentadoria, seguro de- lhistas sustentam que uma arma
land, um gigante industrial em semp

.

bá
.

rego - com um Imposto a- eficaz para lutar contra tal situa-
mãos do Estado. Os críticos de SICO de 33 por cento sobre a renda ção é a intervenção do Estado,
direita, porém, dizem que o ba- equivalente. a 1.500 dólares para, evitar que a dinâmica eco

lanço em vermelho da empresa anuais. Na faixa mais alta, a alí-
--

nornia elimine as empresas e' re-
nacionalizada se deve ao fato �e quota é de 83 por cent<? para os duza a oferta de trabalho,
ter o governo trabalhista se recu- 'rendimentos anuais superiores a Os trabalhistas conseguiramsado a fazer dernissôes em rnassa e 50 mil dólares, _ num dos êxitos mais claros de
a não fechar unidades de produ-' Os conservadores alegam que seu governo _ reduzir a inflação
ção no momento de depressão do . esta escala fiscal penaliza os em- dos 26 porcento em 1975, quando
mercado mundial do aço, presários eprovocou o êxodo der acabavam de chegar ao poder,
O direitista Partido Conserva- país do que a direita _<lhama de

para os 9 por cento de hoje.
dor, que tem corno candidato a "gente mais talentosa", incluindo "Não há substituto para este
"premier" Margareth Thatcher, conjuntos de rock como "The Rol- instinto humano elementar, e o
assegura que a prosperidade che- ling Stones" e muitos médicos. Os pior qye pode fazer um governo é
gará à Inglaterra quando a eco0- conservadores querem que o irn

. , ,- tentar anular ta'! instinto cornple-
norma for aberta aos tradicionais posto para os ricos não passe dos tarnente, desenvolvendo alterna
fatores de mercado de uma socie- 60 por cento , tivas que partam da base dó
dade capitalista: oferta, procura, Callaghan e sua facção mode- bem-estar da coletividade", corJ-

pleta a líder conservadora,'
Para ela, ariqdeza britânica de

hoje - 60 por cento da qual é pro
duzida por empresas estatais '- se

dissolve como a neve no inverno e

assegura que será o contrário com
a "liberdade de opção", que reto-:
maria o processo de criação da

riqueza,
A maior parte dos temas que

té\n sido discutidos na campanha
eleitoral - desemprego, inflação,
impostos, controle estatal- deriva
desta diferença entre o traba
lhismo e o conservadorismo',
entre uma visão socialista (ou
social-democrática) da realidade
e um ponto de vista capitalista. '

Uma espécie de herói folclórico
entre os conservadores _- bem
como entre o chamado "jet-set":
aristocratas, artistas, gente 'frí
vola - é "sir" Freddie Laker, o em
presário que fundou uma compa
nhia de aviação com vôos transa
tlânticos de tarifas reduzidas. La-
-ker, que começou como'cbntíuuo
numa fábrica de aviãér,::tutgJdu
rante seis anos com a:� 'autorida
des de aviação dos dois lados do

atlântico. para conseguir que o

"trem aéreo" começasse a operar,
o que ocorreu em 26 de setembro
de 1977.
Grandes companhias aéreas,

como as norte-americanas Pan
Am e TWA, e ainda a estatal Bri
tish Airways, temeram que a em

presa de Laker, com seus preços
reduzidos, significasse uma com

petição séria. Laker declara que a

chave para a recuperação da
Grã-Bretanha é "deixar a gente
que tem dinheiro a fazer coisas
para ganhar dinheiro".

C " n· ImOVEIS
Rua Deodoro, 22 - 1.0 Andar· Coni. 11 - Centro

Fones 22-8t;88 . 22-8026 - 22·1179 - 22-9514

VENDE

APARTAMENTO CENTRAL
060 AP - 2 quartos, sala, bwc, cozinha, área servo dep.
empregada e garagem - Entrada Cr$ 450.000,00 a combi-

.

nar, saldo prestações mensais de Cr$ 7.300,00,
050 AP - 3 quartos, sala, bwc, cozinha - Entrada Cr$
390.000,00 a combinar - saldo financiado. Preço total Cr$
570.000,00.
t155 AP - 2 quartos, sala, bwc, copa-cozinha, garagem, dep.
empregada. Entrada Cr$ 150.000,00 facilitados e saldo fi
nanciado CEF.
CASA CENTRAL
061 CS - Living, 3 quartos, 2 suites, 2 salas, lavabo, área de
serviços, Ia,vandeiria,'garagem e jardins de inverno, carpê
e armários embutidos. Preço. Cr$ 3.000.000,00. .

003 - CS - 2 quartos', 1 suite" copa/cozinha, 'gabi'nétEÍ, s�la
de jantar, sala de estar, dep. ernpreqada, armários embuti
dos, totalmente acarpetada, garagem p/ 2 carsos: Preço
Cr$ 2.600.000,00.
CASA TRAINDADE
055 CS - Living, sala de jantar, 2 quartos, suite, cozinha,
bwc, dep. empregada, churrasqueira, quintal, jardim, ga
ragem etc., Entrada Cr$ 650.000,00 a combinar, saldo de
Cr$ 300.000,00 financiado com prestações mensais de Cr$
4.130,00. .'

.

,

054 CS - 2 quartos, 1 suite, sala, cozinha, dep. empregada,
lavanderia, garagem. Entrada Cr$ 400.000,00' a combinar e
saldo financiado. .,

APARTAMENTOS NA TRINDADE 6 ULTIMAS UNIDADES
COM 2 OU 3 DORMITÓRIOS, BANHEIRO SOCIAL, L1VING,
COZINHA, ÁREA DE SERViÇO, p,EP.,EMPREGADA, GA
RAGEM E PLAY-GROUND. CARPE 4mm ABERTUI'lAS DE
ALUMINIO. PEQUENA ENTRADA FACILITADA E SALDO
COM FINANCIAMENTO GARANTIDO.

"

COMUNICADO
ÀS INDÚSTRIAS

DE TRANSFORMAcAo
-

'

COMPRADORAS
.

DEACÚCAR
E AOS CONSUMIDORES

EM GERAL
.Corn o intuito de desfazer rumores improcedentes sobre

eventuais falhas no abastecimento de açúcar, vimos esclarecer:

1. às indústrias que utilizam açúcar cristal superior como

matéria-prima componente de seus produtos, que a Copersucar
está .apta a fornecer imediatamente, a preços oficiais, todo o açú
car que desejarem adquirir.

Nas áreas de abastecimento a nosso cargo; podemos atender
- qualquer pedido para retirada nas Usinas Cooperadas, ou em

nossos Depósitos em Porto Alegre, Curitiba, São Paulo, Rio de
Janeiro, Belo Horizonte, Brasília, Anápolis, Cambé, Campos, Ja
ciara, Limeira, Ribeirão Preto e Santos.

2. aos consumidores de açúcar, que estamos produzindo, em
regime de plena capacidade, açúcar cristal empacotado marcas

Cristalçucar e Cristalvo e açúcar refinado marca União (produzido
pelas nossas coligadas. Cia. União dos Refinadores - Açúcar e

Café e Refinaria Piedade), estando .aptos a atender plénamente à
demanda normal. nada havendo que justifique os boatos sobre
falhas no abastecimento.

,. '.

,

,

\I-Q COPERSUCAR
COOPERATIVA CENTRAL DOS PROOUTORES DE AÇÚC,AR E ALCOOL DO ESTADO DE SÃO PAULO

80LSÀ
DE

·OE 'pi1'tJrl'êif�t!óm()faz t�das as. sêmarras;
�a tabela'companitiva de preços c:los'.principais.

'prod9t�os supertriercados de Florian'Ópolis� Àntes. de; fazer
'.. : '�ompras,. consulte-a, para maior economia, ". . t. I

(Qi".I.tti� foJlu�éidos pelos prôpríos supenne�ado�)

LATIcíNIOS , COMPER SOBERANA ODIVAN PFUETZENREITER ECOAGRO PÃO DE AÇÚCAR RIACHUElO COBAl'

Manteiga Frigor, 200 gr. 14,40 14,28 14,30 14,40 14,40 14,40 13,97
Margarina Primor, 400 gr. 13,45 12,84 12,40 13,70 12,85 12,92 12,88
Margarina Flor, 400 gr. 11,47 10,82 11,70 11,90 11,22 11,60 10,99
Leite 6,10 6,10 6,10 '6,10 6,10 6,10' , 6,10 6,10
Iogurte Chamb. natural 6,24 6,10 5,70 6,20 5;70 6,35 6,48 5,52
Iogurte Danone natural 6,24 6,10 5,70 6,20 5,70 6,35 6,48 ' 5,52
Iogurte c/frutas 4,98 5,81 5,20 6,00 . '5,52 6,47 5,98, 4,81
Queijo Prato Frigor 500 gr. 44,46 40,60 43,00 41,40 43,SO 40,80 46,17 41.40
SALGADOS

Carne Seca 112,00 87,00
'

84,00 108,00. 9",00 128,00 .22,00 91.,00'
'Costela Salgada 78,00, 49,00 55,90 67,00 63,00 71,00 54,00" 56,06
Toucinho 39,00 36,00 38,00 39,00 38,00 39,00 40,00 39,00
Linguiça Mista Frigor 52,00 56,'00 51,00 49,00 55,00 64,00 57,00 60,00
Lil!guiça Mist.a Eliane 61,{l0 56,90 56,,00 60,00 57.00 67.00 57.00 65,00
Ling. Sadia Calabresa 52,70 53,78 44,00 50,00 46,44 .46,40 53,73 46,00
Ingrediente p/feijoada 1 kg 71,50 70,50 64,80 . 70,00 75,60 69,50 72,30 70,00

HORTIGRANl EIROS
Ovos Vermelhos 19,50 18,74 19,90 19,80 19,44 19,80 19,05 19,44
Ovos Brancos 18,50 17,95 17,30. 17,60 18,72 17,98 19,05 18,34
Alface 1,90 2,00 1,85 2,00 1,86 4,00 3,50 3,00
Tomate 15,00 16,00 12,00 12,00 16,80 16,00 16,80 17,00
Cenoura 7,00 8,00 7,20 7,00 8,40 8,00 15,80 8,00
Vagem 7,00 7,00 6,SO 7,50 8,20 10,00 7,80 7,00
Pimentão (4) 3,00 6,00 4,20 10,00 10,00 8,00 6,90 5,40

. Beterraba 10,00 12,00 8,70 10,80 11,00 12,00 9,00 12,00
Aiplm 3,90 5,06 4,60 7,00 .4,20 5,00 6,9'0 5,00
Pepino (3) 8,00 12,00 8,40 8,00 12,00 9,00 8,50 12,00
Cebola 15,00 15,00 14,50 13,80 15,20 15,00 ' 16,70 16,00
Alho(6) 17,60 8,50 12,90 7,00 6,80 20,8\)
Batata Inglesa 2 Kg 10,40 9,80 9,80 12,00 8,40 13,20 14,80 9,70
Couve Flor 12,60 16,OQ 14,50 9,00 1{00 18,40 14,80 15,00
Tempero verde 1,50 0,80 1,50 1,50 1,50 1,50 1,50 1,00
Chuchu (2) 1,90 7,00 5,30 2,00 6,00 8,00 4,40 5,20
Repolho 10,00 8,00 8,00 8,00 11,20 9,00 8,50 10,00
FRUTAS

Limão (8) 4,00 5,00 4,50' 4,00 7,45 5,0€) 6,90
'

6,00
Laranja comum (8) 8,00 9,00 4,30 6,00 8,50 4,00 9,90 8,00
Laranja Lima 8,50 10,00 7,80 7,50 10,95 8,50 9,80 11,50
Laranja Kiki 2 Kg 11,50

-s.,
12,50 10,00 12,80 13;78 12,80 13,00

Banana 6,00 4,00 5,20 7,00 7,00 ,12,00 7,00 6,00
Oêra Argentina 6,00 6,00 6,40 6,50 7,70 7,00 7,90 ,8,00
Maçã Vermelha 5,30 7,00 6,20 7,50. 4,95 5,95 7,40 6,00
Abacate 4,25

.

8,00 ' 7,00 MO 5,30' 10,00 10,00 8,00
Abacaxi 11,00 10,00 10,60 10,50 11,00 13,00 12,00 13,00
Melão 18,00 21;00 17,90 20,00 �2,00 22,00 28,50 21,00
CEREAIS "'.

;'/111" ,

Arroz Capital 1 Kg'
�... ,

'J ()2,�0 12,30 12,30 12,30 12,10 12,20 12,33 12,30
Arroz Soltinho 5 Kg

,

61,50 61,50 61,60 61,70 '60,SO 61,00 61,65 61,00
Feijão vermelho, AAs 19,04 19,80 18.40 20,60 19;55 15,60 18,70
Feijão preto

.

12;20 ,12,10 10,90 12,20 '10,97 ,12,60 11,20 11,84
Farinha Mandioca 6,10 5,85 5,SO 6,40 6,05 6,40 8,06 8,05
Farinha Trigo Primor 3,60· 3,60 3,68 3,70 3,60 3,60 3,78 3,71
Farinha Trigo Única 3,55 3,65 "3,50 3,60 3,,49 3,60', 3,70 3,60
Farinha Trigo Flor 4,60 4,70 ,4,60 4,70 4,53 4,70 4,70 4,66
Fubá 6,05 .6�5 5,85 6,05

'

6,05 6,70. 7,48 7,48
Canjica Granfino ,12,20 ,13,78, : 13,78 13,68
MASSAS

Spaghetti Stein 6,93 5,70
.

5;50
"

6,9Ó 7,10 5,70 ' 7,46 {;l,63
Pastinha Stein 4,;33 3,98 3;80 3,30 3,97 3,40 3,50 3,79
Massinhas Adria 4,93 4,97 4,97 ,5,97 5,05 5,50 5,70

.. 5,��
Soltinho Adria 4,93 4,97 5,20 5,59 5,06 5,50 5,70

. 5,23
Macarrão Caseiro, SIt. 12,98

'

11,25 "

13,50 12,40 12,00 12,80
' 12,60' 11,60

Talharim Caseiro; coro, 17,80 17,80 '17,60 16,98
Massas Isabela 13,86

'

13A8 12,70 12,80 11,70 13,40 14,30 13,63

CAFÉ E, ALI�ENT. INFANTIL

Café 41,2!? 41,26 41,26 41,26 41,26 41,26 41,26 41,26
Café Pelé, solúvel médio " 26,25 25., lO 24..80

•

.25;40 26,10 26,40 25,90 27,18
Café Cacique, lata 100 g. 26,30 26,70" 25,80 25,20 27,40 ,27,10 26,50 31,00
Nescafé (vidro) 200 g. 51,78 48,00. 51,00 52,98, 52,61 53,78 52,20 54,,18

Nescaté, 50 g. 14,10 13,79,
.

14,80 14,60 14;62 14,50 14,70 15,80

Nescau, 500 g.
'

35,40 35;64' 31,95 ,32,84
' 33,13 31,90 35,90 37,72

_Joddy, 200 g. 20,30 17,98 17,67 20,60 15,98 17,30 18,20 16,10
Leite Ninho 36,35 36,40 36,90 36,00 35,51 32,70 37,50 35,48
Farinha Láctea 23,80 21,70 21,74 21,90 23,56 22,90 23,50 22,68

Nestogeno 40,30 41,20 39,80 36,80 40,57 38,50 42,25 41,41,
Maizena, 290 g. 4,10 3,98 3,60 4,10 .4,80 3,80 4,52 5,80
Alimento Infantil Gerber 8,75 8,40 7,56 8,30 8,16 8,30 7,97

LATARIA

Azeite Primor 20,30' 20,,30 '

20,30 20,30 20,30 20,30, 20,30
Óleo de Sojà Violeta 20,30 '20,30 20,30 20,30 20,30 20,30 . 20,30
Ervilha Juréma 10,30' 9,70 8,74 9,40 9,17 8,70 6,86
Salsicha Swit 12,90 14,78 14,80' 15,90 15,15 ,17,80 16,98 16,94
Extrato Tomate Elefante 13,95 15,68 15,40 18,80 16,91 15,50 19,25
Leite Moça 17,90 18,10 18,94 18,30 18,84 17,€15

- 17,35 17,49
Creme de Leite Nestlé 20,20 19,10 19,90 19,90 19,04 18,90 18,40 19,70.

Pêssego em caldas 42,20
..

32,80 31,40 31,90 31,42 32,85 35,90 . 32,21
Abacaxi (Spat) 31,00 31,00 29,70 30,90 27,53

'

30;50 31,00 25,94
Pêra (Agapê)

33,10 32,50 30,80Ameixa (Etti, 400 g.) 30,85 ; 30,00 27,85 30,70 29,80

BEBIDAS

Coca-Cola (litro) 6,43 6,80 6,90 6,90 6,79 6,80 7,50
Cerveja Brahma fgarrafa) 11,30 11,40 9,70 10,70 10,94 11,60 11,20 11,20
Guaraná Brahma 3,41 3,71 3,69 3,60 3,�7 3,20 2,59 '3,28
Refresco 3,68, 3,81 3,78 3,86 3,52 3,30 3,80 3,33
Água Mineral Guarda 2,20 2,00 2,15 2,00 2,30 1,98 2,18 2,16

UMPESA E HIGIENE

Pinho Sol (peq.) 14,25 13,79 10,70 13,78 12,90 12,90 14,48 12,14
Sabão Gaúcho 9,88

"

8,98 8,70 9,90 ' 9,42 9,40 9,10 . 8,75
Sabão Côco 4,40 5,80 7,10 4,40 5,80 5,50 6,40 4,98
Álcool 18,79 20,10 18,40 17,30 18,78 19,40 17,30 20,07

Sapólio Radiurr: 8,40 8,50 8,90 7,90 8,76 8,55 9,70 9,25

Viva, 500 g. 21,60 22,80 23,80 22,50 23,20 22,50' 23,78 21,27

Alba
Véu 16,15 17,85 18,75 18,40 18,92 18,70 20,40 18,64

Papel Hig. Dalsey 6,56 6,20 6,39 6,40

Papel Hig. As, c/4 rolos 13,99 15,20

BELEZA

Xampu Johnson's 81,80 63,00 68,00 78,10 72,48
Pasta Gessy, 100 g. I 9,30 8,70 8,10 8,70' 9,80 9,80 8,80, 8,40
'Pasta Kolynos, 100 g. 10,30 9,10 9,80 9,30 10,40 10,80 8,70 9,80
.Sabonete Lu.x 5,89 6,80 5,70 5,40 4,78 5,84 4,97

OUTROS

Vinagre 6,40 8,70 . 6,80 8,60 .8,,86 8,38 8,30 10,21
,

Maionese Hellrnann's 35,98 27;85 28,90 �7,89 26,59 25,60 32,90 35,78
Mostarda Cica 14,80 13,91 13;75 13,90 12,78 13,90 15,40 13,38
Banha 39,96 39,80 39,98 39,60, 44,00 39,96 41,20 43,78

Açúcar União 8,88 7,98 8,55 8,60 ' 8,42 8,80 8,90 8,40

Açúcar Diana 8,79 8,10 7,98 8,79 8,20 8,48 8,30 8,40
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Blumenau (Sucursal) - O Cal

çadão da rua XV de Novembro

reabrirá, neste domingo, dia 6,
com a 'realização de uma Mara
tona Juvenil, envolvendo partici
pantes de duas categorias, de 8 a

12 anos e 13 a 18 anos, respecti
vamente, com a distribuição, a tí
tulo de premiação para os melho
res colocados, de um total de 20

agasalhos esportivos e 20 meda
lhas. A largada da prova; mar

cada para as 10 horas, irá ocorrer
defronte a praça Dr. Blumenau,
seguindo os corredores pela ave

nida Beira Rio até o acesso da
Ponta Aguda para tomar, então,
a rua XV de Novembro até o

.ponto de chegada diante da Casa

Flamingo. A categoria de 8 a 12

.

anos dará apenas uma volta no

percurso, enquan to a categoria de
13 a 18 anos cumprirá duas vol
tas. O colégio ou escola que con

cluir a maratona com o maior
número de atletas será declarada
campeã da prova.

Comida típica

Mostra do Campo é

em Bocaina do Sul

Habilidade da arte da montaria

Com um coquetel às 19 horas de hoje
nas dependências do Florianópolis Palace

Hotel, a Sharp fará o lançamento de uma

nova aparelhagem de som. Para tanto;
está convidando a imprensa em gera!
e os lojistas da Capital e das cidades

vizinhas, que poderão na oportunidade
conhecer, entre doces e salgados, a

última novidade eletrônica da conceituada marca.

Lti.(s Veríssímo

Joinville (Sucursal) - Há exatamente um ano

O· engenheiro boliviano Ciro Perez fundou
a primeira, discoteca em Joinville. No primeiro
dia de funcionamento, ele presenciou a poro
roca dos jovens joinvilenses com o fenômeno
das discotecas, que em outras cidades já estava
amadurecido. Bem instalada, decorada com

leves sintomas de suas congêneres nos grandes
centros, a "Flipper Díscothêque" passou a

preencher uma lacuna na noite dos joinvilenses,
antes acostumados apenas com bailes nos tradicio
nais salões de sociedade.

MISERICÓRDIA
As perspectivas não eram boas em agosto do

ano passado, seis meses após sua fundação a

"Flipper" recebeu o golpe de misericórdia. Lu
tando contra suas concorrentes, mais um,abor
recimento ocorreu quando atendendo a-uma so

licitação do juiz de menores, dois delegados e
um comissário foram até a entrada da "Flipper"
fazer plantão e exigir documentos para evitar
que menores de 18 anos entrassem na discoteca,
corno os freqüentadores da "Flipper" eram em sua

maioria menores de 18 anos, entre os 16 e 18 anos,
ela foi' prejudicada relo boato �e a "polícia
estana sempre rã.i:t:íldo batidã na entrada". Em

conseqíiência disto, a faixa entre os 16 e 18 anos
migraram para o Tênis Clube (classe média alta)
e para o Sargento (classe média). Resultado:
alguns meses depois a "Flipper" fechou suas por
tas, ou, como preferiu Ciro, "apenas ·interrom-
peu sua programação".

.'

-15

A guerra das discotecas

O fenômeno que muitos acreditavam "efê
mero" resistiu bem ao verão e novas casas foram
surgindo. Hoje, o espaço parece estar total
mente ocupado. Os maiores de 21 anos, para ser
mais exato, a faixa entre os 21 e 29 anos prefere o
"American", que reina absoluto nas' noites de
sextas-feiras. A classe média alta continua com o
Joinville Tênis Clube (um dos clubes mais tradi
cionais da cidade), enquanto a "Sha-na-na" re
cebe freqüentadores mais jovens dos bairros,
porém fiéis. Por sua vez, a "Sargent Pepper's"
permanece liderando aos sábados à noite, e,
mesmo tendo a pista maior de todas, é a que

A experiência, a até certo ponto ousada, por- mais freqüentemente continua lotada.
que poucos acreditavam na iniciativa pioneira Um ano depois do surgimento da Flipper, até
("em Joinville não cabem estas coisas", dizia a o Bairro de Fátima, um dos mais pobres da
maioria) serviu como teste para solidificar esta cidade possui também uma discoteca que, du
nova opção de lazer. Com isto, aos poucos, foi rante a semana, abriga também um pequeno
surgindo concorrente, tanto nos clubes da ci- supermercado. Enfim, a discoteca consolidou
dade quanto na "iniciativa privada". A primeira se em Joinville não mais como uma opção, mas
concorrente foi a "Arnerican Discothêque", ins- como uma solução de lazer. E espalhou-se pela
talada no estádio do extinto América Futebol região. No município de Garuva, próximo a

Clube. Embora indiferente a esta rival, a "Flip- Joinville, há uma discoteca funcionando todos
per" sentiu foi a abertura da boate do Joinville os sábados à noite na sede do Jockey Club de
Tênis Clube, cujo som em poucos meses atraiu Garuva, ou mais exatamente na sede do Centro
os jovens da classe média alta, antes freqüenta- de Tradições Gaúchas (CTG) "Leon Marcos",
dores assíduos "da pioneira". O movimento bai- de propriedade do ex-prefeito Dorico Paese.
xou. E Ciro viu sua discoteca morrer de "hernor- Contudo, o pioneiro das discotecas em Join
ragia" com a fundação da "Sargent Pepper's ville está olhando seus concorrentes darem as

Discothêque", uma realização conjunta do .cartas. Como a aposta está alta, Ciro Perez pre
Clube dos Sargentos e subtenentes de Joinville e para uma nova cartada. No intervalo entre a

o radialista Wilson França. '. saída da última sessão de cinema e o início das
discotecas, muitas pessoas curiosamente obser
vam uma estranha movimentação no antigo
local da "Flipper". Secretamente Ciro está espe
rando a oportunidade de usar o seu ás escondido
na manga. De certa forma será' outro pionei
rismo na região: ele abrirá uma "discoteca privê
na cidade, ou seja, somente entrará quem for
sócic.serneihante .a muitas discotecas do eixo
Rio-São Paulo. A'data de funcionamento está
prevista para dia 4 de maio, embora dependa do
final da decoração, "Será como as discotecas do
Rio, com

_

uma decoração alucinante, cornple
tamente nova ria região", foi somente o que ele
adiantou. O resto, detalhes ele assegura que re

velará uma semana antes da abertura. Certa
jnente será um novo capítulo nesta "guerra das
discotecas em Joinville".

Sexta-Super apresenta o '"
Alerta .Geral às 22 horas

"Sexta Super"apresenta hoje, . cantar. No início foi. difícil; ':se reira foi coroada com seu su

através da TV Catarinense, o eu insistia que quena tambem cesso no teatro, onde se revelou

terceiro Alerta Gerai, que irá cantar eles davam sempre uma como show-wornan, cantando,
para o ar a partir das 22 horas. desculpa e não deixavam". Mas, tocando e contando histórias de

O programa, apresentado peJa depois de cantar durante muito sua terra e de sua vida.

cantora Alcione, focalizará a tempo em shows e ter tentado -Quando foi procurada
Bossa Nova, a música nordes- algo nos programas-de calou- para fazer Alerta Geral na tele

tina e o samba de breque mos- ros, além de excursionar pelo. visão, confesso que fiquei um

trando, além de Alcione, músi- país e exterior como instrumen- pouco com medo. Achava que
cas de Miriam Batucada; Jair tista, surgiu uma oportunidade, era coisa para uma atriz. Eu não

J f
.

to sei' ficar fazendo cara e bocas.'Rodrigues, Elza Soares, or- que OI, como sempre, o es -

ginho do Império, Nara Leão, pim. O primeiro compacto: Eu sei é cantar. Mas, com a

Carlos Lyra, Luiz Gonzaga, e Dendé e O Sonho Acabou, foi ajuda de colegas e com a expe-
Sivuca entre outros. gravado em 1975. riência dos shows vou aos pou-
ALCIONE Alcione revela que no início cos me corrigindo. Tenho cer-

A apresentadora do pro- não se preocupava muito com teza de que não estou sendo ra- .

grama, Alcione, é maranhensee os discos. Somente depois, dical no programa. Não sou

foi descoberta no final dos anos quando Roberto Menescal a contra a música estrangeira.
60', quando atuava como ins- convenceu de que o disco era o Não gostei foi da invasão da dis
trumentista em shows de teatro documento do artista, foi que coteca, que chegou mesmo a'

e' programas de televisão e rá- "decidi também me dedicar perturbar, um pouco a Música
dio. Mas nem o pistão, com o quase só ao samba e gravei meu Popular Brasileira. Além disso,
quaí tocàva os sucessosda época, primeiro LP, A Voz do tem rádio que só toca música
nem no seu trabalho diªJÜ) Samba". O disco vendeu mais estrangeira. Meu programa não

como professora, a jovem ma- de 70 mil cópias, enquanto que é um radicalismo, só estou de
ranhense: se considerava satis- o seguinte passou dos 100 mil e, o nunciando algumas coisas que
feita: o que queria mesmo era terceiro dos 300 mil. Esta car- prejudicam a MPB.

Blumenau (Sucursal) - Um

total de 195 fotografias 05 na ca

tegoria profissional e 160 na cate

goria amador) estão inscritas no I

Concurso de Fotografia "Vale do

Itajaí" natureza preservada, natu
reza destruída", promovido pelo
Museu de Ecologia "Fritz Muel
ler", Assessoria Especial do Meio

Ambiente e Associação Gatari-

nense- de Preservação da Natu-
reza. O julgamento dos trabalhos

será efetuado no sábado, dia 5,
estando a entrega dos prêmios
marcada para o dia 19, no Museu

Lages (Sucursal) - No próximo dia 6 será realizada a primeiraFritz Mueller", por ocasião da

abertura de uma exposição-réu- Mostra do Campo em Bocarna do Sul, Distrito de Lages, numa
- nindo as melhores obras apresen- promoção da Secretaria Municipal de Cultura, Esporte e Tu-

tadas. rismo da Prefeitura.

Somente as fotos da categoria - Às 9 horas do próximo dia 6, domingo, serão realizadas as
amador estarão concorrendo a solenidades de abertura da Mostra do Campo no distrito de
prêmios nas sub-categorias preto Bocarna do Sul. Eventos semelhantes já foram promovidos pela
e branco, colorido e "slide''. Ha- Prefeitura de Lages nos distritos de Capão Alto, Painel, Otací-
verá ainda a premiação do se- lio Costa e Índios.
gundo e terceiro lugares de cada A primeira atração será um desfile típico, seguido de missa.

uma destas sub-categorias e mais
.

' . . .
. .

'

dois prêmios especiais: um para a. _ campal as 10 horas e o tradicional churrasco ao meio. dia .. A

foto mais oIjginal e o outro��_t�rde_2�ãO r�ali�d2� .. 2�...fQ!lÇ!l,rso�:_a.I�.â.!ic�(QS,foto que receber o maior numero trovadores, declamadores e outros. A norte sera realizado um

de grande baile. Como ocorre sempre nessas promoções, durantevotos populares dentre as pessoas todo o dia são mantidas as exposições de artesanato (executadasque visitarem a exposição. .

.

por artistas locais), rodas de chimarrão, carreteiro e pinhão,A Comissão Julgadora encar-

regada de apontar os trabalhos bem como doces regionais e mostra de produtos agropecuários.
vencedores. do concurso é com- Segundo o titular da secretaria, a Mostra do Campo é um

.
posta dos seguintes nomesKarin esforço de resgatar a cultura campesina, em que se reconhece'

Esernann, Luiz Fernando Polli, um valor cultural apreciável, ameaçado por influências massifi-
Edvaldo Ângelo, Daniel Curti- cantes da cultura urbana, especialmente através dos meios «íe
passi, Sidney Saut, Lindolfo comunicação de massa. Nessas promoções, todos os artistas
Bell, Nélcio Lindner e Erwin Curt são valores da comunidade local. Os moradores participamTeichrnann, também como organizadores da festa. A Prefeitura de Lages
Maratona tem um projeto similar para os bairros da cidade, denominado

"Mostra Suburbana" que já cobriu a maior parte dos bairros da

juvenil é cidade.

domingono
Calçadão

ELDORADO-9 13:30 - Scooby Doo
16:30 - Maria Bueno 14:00 - Sessão das
17:00 - Revista Feminina Duas - "O Milagre
17:30 - Gente Jovem da Rua 34"
17:50 - Mary 15:50 - Festival

Tvller Moore Tom e Jerry
18:20 - Novelinha 16:10 - Tarde Cor Especial
18:30 - Desenho "Laboratório

.

Animado Submarino�'
18:45 - Os Biônicos 16:30 - Zás-Trás'
19:50 - Cara a Cara Homem Aranha
20:40 - Jornal 17 :00 - H. B. 79

Bandeirantes Fantasminho
21:00 - Nostalgia 17:15; Sítio do

Especial - Francisco Picapau Amarelo
Petrônio .18:00 - Memórias de Amor

22:00 - Futebol 18:55 - Jornal das Sete
Guarani x Olímpia 19:00 - Feijão Maravilha

00:00 - Nove Noticias 19:50 - Jornal Nacional
00:10 - Bola Nove 20:20 - Pai Herói
00�20 - Viagem Fantástica 22:00 - Sexta Super

23:00 - Jornal da Globo.
23:30 - Semana Um

"Os Imigrantes"
00:30 - Coruja Colorida

"A Princesa e o Pirata"

CATARINENSE-12
12:45 - Telecurso

2.° Grau

13:00 - O Mundo Animal

Rede Catarinense-6
Não fornecemos nesta edição a programação
da Rede Catarinense de TV porque a mesma

não foi fornecida pela empresa.

NO CINEMA
-

Chineses poderão ver
sucessos de bilheteria

CAIXA ECONÔMICA DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.
CGC/M F 93.900.159/,0001

RETIFICAÇÃO DE EDITAL
A Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina S/A., torna
público que os itens II e XIII, do EDITAL DE ALIENAÇÃO DE
IMÓVEIS de n.O 03/79, não fazem parte do mesmo.

Qualquer proposta para a aquisição dos mesmos, que Ja
tenham sido encaminhada ou venha ainda a ser apresentada,
será desconsiderada.

Florianópolis (SC), 30 de abril de 1979.
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA,
através do GRUPO EXECUTIVO DE LlCITAÇOES (GEL), leva ao conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL n.? 26/79,
para construção. de PLAY-GROUND no Setor AI do Aterro da Baía Sul, em

Florianópolis, com prazo de entrega das propostas até às 9:00 (nove) horas do dia
16 de maio de 1979, no Protocolo Geral do DER-SC, localizado no 7.0 andar do
Edifício das Diretorias, à rua Tenente Silveira n.? 32, em Florianópolis:
Cópias do reterido Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos-junto

ao GEL, no mesmo endereço acima mencionado.
.

DER-SC, em Florianópolis, 03 de maio de 1979

Eng.o Civil Osny Berretta
Chefe do GEL

Eng.o Civil José Antônio Soares Amabile
Diretor de Construção

POR VICTORIA GRAHAM

PeqUim__:: Alguns dos filmes de maior sucesso
de bilheteria produzidos por Hollywood - como

"Guerra.nas Estrelas" e "E o Vento Levou" - pode
rão ser exibidos em breve nas salas dos centros

.c,9mHjli��rios operários e nos.rcinemas da China.
,.Nçsta semana, a China assmou contrato com uma

empresa .de exportação.e importação de filmes" para
receber filmes norte-americanos e fornecer produ
ções chinesas.
O presidente da empresa norte-americana que fez

o contrato, Van S. Lung, de Washington, anunciou
que três funcionários do Departamento Cultural dó
Governo Chinês visitarão os Estados Unidos nos,
próximos dias para escolher filmes. "Eles estão inte
ressados em tudo, .desde "Guerra nas Estrelas" até
,"E o Vento Levou", explicou Walter Dureis, da

. .

mesma empresa.
"Os funcionários chineses disseram que não im

porta que hajam cenas de sexo, demasiadamente
.

explícitas em nossos filmes, porque eles podem cor

tar", conta Dureis. "E eles têm toda razão porque
não se pode mostrar o nu a um povo que não se

acostumou aos biquínis".
Segundo os empresários norte-americanos, os

filmes chineses que serão mostrados !'lOS Estados -

14 ao todo - são "muito vendáveis" além do mais,
explicam, os funcionários chineses deram autoriza
ção para que os filmes sejam alterados livremente,
para que melhor se adaptem ao gosto norte
americano.
O filme chinês que maior entusiasmo despertou

nos' visitantes norte-americanos foi "Deus Ma
caco", um desenho animado de duas horas e meia de,
duração sobre um macaco que vai ao céu e de lá
expulsa os deuses.
"OUo Preminger, o diretor, disse que é melhor

que qualquer produção de Disney", orgulha-se Du
reis. "É melhor até que "Fantasia". Segundo Dureis"
as técnicas de animação da China são-extremamente
sofisticadas e jamais poderão ser repetidas nos Es
tados Unidos, onde o custo de um minuto de ani
mação.é de cerca de 12 mil dólares.

Os filmes de argumento chineses, entretanto, não
seriam de tão boa qualidade, uma vez que foram
produzidos por câmaras remanescentes da década
de 30. Mas o filme "Primavera em Fevereiro", po-.

derá ser bem apreciado no Ocidente. Trata-se de
uma história de amor, de 1964, sobre um revolucio
nário que volta para casa e se apaixona por uma
professora, irmã da viúva de seu melhor amigo.
"Este filme contém a melhor atuação da China. É
muito natural, honesta e descreve maravilhosa
mente bem a vida nas pequenas comunidades rurais
chinesas", diz Dureis.
Vários dos outros filmes que irão para os Estados

Unidos são documentários sobre a guerra sino
vietnamita, a vida do comediante Mai-Lung-Fang,
as avalanchas do Tibet e os alunos de uma escola de
música. "A maioria dos filmes é de muito longa
duração.para nosso gosto e por isso haverá cortes".

Antes que o vice-primeiro-ministro Peng Xiao.
Ping iniciasse a abertura para o Ocidente, os chine
ses não permitiam cortes ou qualquer modificação
em seus filmes. Seis anos atrás, por exemplo, uma
distribuidora norte-americana adquiriu o�direitosdo filme "A Guerra do Ópio", mas teve que desistir
de mostrá-lo nos Estados Unidos por causa de sua

longa duração. No ano passado, porém, a mesma

empresa conseguiu permissão para fazer cortes e

agora o filme está sendo mostrado em 15 cidades
norte-americanas e mais de I ,5 milhão de pessoas já
o viram.

LAVA-SE
CARPETES E CORTINAS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para cortinas e estofados,
atende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22-6322 e 444645. R.

� São'Cristavam, 650 Coqueiros - Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA
I .BRASIL.

. __ . .
.,

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ
QUE GARANTE O QUE FAZ

RUA SÃO JOÃO BATISTA, 60
FON E 33-1 768

BESC FINANCEIRA S.A. CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
Rua Deodoro 17 - Fones 22-0823 - 22-0223 - Cx. Postal. 993 - Florianópolis - S.C.,

EDITAL DE LICITAÇÃO
.

BESC FINANCEIRA S/A., Crédito, Financiamento e Investimentos - BESCREDI, coloca a

venda dentro das condições abaixo, os segu intes veículos no estado em que se encontram:
-Automóvel marca Chevette ano 1974 cor verde, no valor mínimo de Cr$ 22.000,00, sendo
30% de entrada e o saldo em até 18.meses.

.

- Automóvel Volkswagen ano 1972 cor branca no valor mínimo de cr$ 12.000,00 à vista,
- Automóvel marca Ford Corcel ano 1972 cor Marrom e preto no valor mínimo de cr$
18.000,00, podendo ser 100% financiado.

.

- Automóvel marca Ford Maverick ano 1977 cor bege no valor mínimo de Cr$ 55.000,00
sendo 100% financiado.
Os bens acima podem ser examinados no estacionamento da Empresa, sito à rua CeI. Pedro
Demoro, nO 1466 - fundos, nos horários das 8:00 às 11:30 e das 14:00 às 17:30 horas.
As propostas serão recebidas até o dia 11 (onze) de maio do corrente ano, e abertas em

14/05/79 no seguinte endereço: Rua: Deodoro, n.O 17, fones 22-7222.
A Empresa reserva-se o direito de não acolher 'propostas que contrariem os seus interesses.

Florianópolis, 25 deabril de 1979
Othon D'Eça Cals de Abreu
Assistente Adjunto Diretoria

Uma Mulher Descasada
CINE CECOMTUR
Uma Mulher Descasada
Jill Clayburg e

Alan Bates
14, 16, 19:45 e

21:45 horas
Censura: 18 anos

17 e 20 horas
Censura: 14 anos

CINE SÃO JOSÉ
Superman - O Filme
Marlon Brando, Gene
Hackmann e Maria Schell
15, 19:30 e 22 horas
Censura: livre

CINE ROXY
Sol Vermelho
Alain Delon, Charles
Bronson e Toshiro
Mifune
Quem É o Pai da

Criança?
14 e 20 horas
'Censura: 18 anos

CINE JALISCO
O Grande Desbum

CINE CORAL ·Ney Latorraca e
Morte Sobre o Nilo Marilia Pera
Peter Ustinov, George 20 horas

- Kennedy-e-Mi'a--Fal'tõw-'-'�-'-eensurar18'-a'P'os--'
15, 20 e 22 horas

-

Censura: 16 anos CINE GLÓRIA

CINE RITZ

Fugindo do Inferno
Steve MacQueen e

Charles Bronson

O F.ilho do Dragão
Amarelo
Praia do Pecado
20 horas
Censura: 18 anos

Costa Rica poderá ser
costa pobre em 20 anos
São José, Costa Rica - As flo

restas da Costa Rica correm o

risco de desaparecer nos próxi
mos 20 anos se continuar o corte
de árvores e o desmatamento, as
sinala um estudo do Escritório de
Planejamento Setorial Agrope
cuário (OPSA).
O documento .diz que muitas'

regiões do país estão ficando de-
, sertas por causa de uma devasta
ção de muitos anos sem um cor
respondente reflorestamento. E
adverte que o governo deve pôr.
em prática uma política severa

para os próximos 20 anos, sem o

que, o País perderá suas florestas.
Em 1977, a "Dirección Flores

tal" concedeu 451 licenças que
acabaram com quase 20 mil hec
tares' de bosques. No ano pas
sado, este número aumentou.

Para José Tosi Olin, diretor do

Centro Científico Tropical, insti
tuição particular com sede nesta

capital, "a situação ecológica
atual da costa é de deterioração
progressiva total". Em conseqüên
cia do que, alerta ele; dentro de 20
anos haverá uma redução drástica
da qualidade de vida.

José Olin assinala que a erosão
do solo é provavelmente o pro
blema ecológico mais sério do
país e que se isto não for solucio
nado estará comprometido o de
senvolvimento econômico que se

espera. Isto porque, como diz, a

economia nacional não pode
crescer sem contar com uma firme
base agrícola.
A seu ver, se a erosão prosse

guir, dentro dos próximos 20 anos
"não teremos nada que comer ou
beber e todo o desenvolvimento
do mundo de nada nos valerá".

Rua João Meirelles s/n
Fones 44.3672 - 22.2981. CRECI 247

VENDE
Uma casa, situada no Jardim ltaguaçu, com sala, 2
quartos e uma suite de casal, banheiro, cozin�a,
garagem, abrigo, dep. de empregada, lavandena,
área p/churrasqueira.
Ótimos lotes no Jardim Itaguaçu, na Praia de Ita

guaçu em Coqueiros.
Um terreno em Ponta de Baixo, S. José, com área'
aproximada de 2500 m2, com fundos para o mar.

Lotes a rua João Sandim, em Barreiros S. José,

'IMOBILlÁRIA ITAGUAÇU LTDA.·

Adalberto Gallon da Silva
Gerente Financeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Servidormunicipal terá
aumento de 35 a 66% e

professor receberá abono

Foram encaminhados à Câmara Mu

nicipal de Vereadores dois _projetos do

'Executivo, que provavelmente serão co

locados hoje em votação: um tratando do

aumento 90 servidor público municipal,
cujo percentual variou de 35 a 66 por,
cento, e outro do abono ao professor
municipal, que receberá aproximada
mente Cr$ 4 mil, somando-se este abono

com o novo aumento.

O anúncio foi feito ontem pelo prefeito
Francisco Cordeiro, em entrevista cole
tiva à imprensa, onde foi ressaltada a

preocupação "fundamental" da Prefei
tura de beneficiar com os maiores percen
tuais os funcionários que desenvolvem as

tarefas mais simples e percebem salários
muito baixos.'

Os funcionários que antes estavam na

menorfaixa salarial, recebendo Cr$ I mi I
e 630, passam agora a Cr$ 2 mil e. 700,
enquanto as faixas salariais superiores a

Cr$ 10 mil receberam 35 por cento de
aumento. Cerca de 1300 servidores. pú
blicos serão beneficiados com o aumento

médio de 44 por cento," enquanto 283
deles terão o piso mínimo,
A variação do percentual do aumento é

explicada pelo prefeito, que pretende
"atender a uma melhoria de situação e

produção do setor primário, atualmente
defasado de pessoal que não está mais

disposto a desenvolver as tarefas mais

Os projetos de aumento Já foram enviados
à Câmara dos Ver.eadores, que

poderá voto-los ainda hoje. O anúncio
é do prefeito, em coletiva à Imprensa.

Cordeiro: o objetivo é melhorar a vida dos que ganham menos.

humildes, mas com esse incentivo espe
ramos o aumento da produtividade dos
trabalhadores deste setor".
A partir do aumento, a folha de paga

mento da'Prefeitura passará a ocupar 20

por cento da receita municipal passando de

Cr$ 6,2 milhões para Cr$ 8,9 milhões,
"um esforço que chegou a ultrapassar
planejamentos iniciais do orçamento, de

-

Cr$ 495 milhões", afirmou Cordeiro.
Além do projeto que aumenta o salário

do servidor público munici paI efetivo, se-:
letivo, inativo e pensionista, o prefeito'
enviou outra proposta beneficiando o

magistério munici�al com um abono que.

irá proporcionar ganhos médios de Cr$ 4
mil à classe, computada a porcentagem
do aumento.

. ,

Os índices desta bonificaçãoforam es

tabelecidos após estudos de uma comis
são especial formada pelo prefeito,

"atendendo ainda a preocupação princi
pal do atual Governo; do Estado com o

setor da educação. Principalmente a ban
cada da Arena teve participação muito
importante na elaboração deste projeto,'

que vai beneficiar um total de 192 profes
sores municipais", concluiu.

População do Estreito está
. ,

alarmada. Prefeitura quer
acabar'com as' feiras..

A população do Estreito está alarmada
ante a possibilidade de se ver privada de
suas duas feiras-livres semanais, amea

çadas de transferência compulsória para
o Centro Social da Coloninha. A denún-

,
. '" '

oia foi feita, ontem, pelo vereador oposi-
cionista Pedro Medeiros, que afirma que
a Prefeitura está pressionando os feiran

tes, apesar de não haver comunicação
oficial do fato.

Os feirantes procuraram o' vereador
para relatar as pressões que têm sido fei
tas por fiscais da Prefeitura, ameaçando
que d�ntro de um mês a realização de

feiras no bairro será interrompida. "O
que o prefeito não percebe é que está

pondo em risco a sobrevivência de mais

de 400 famílias. Como é que se vai acabar
com uma feira queexist'e há mais de vinte
anos e que serve à popul-ação?".

As feiras-livres foram criadas pela Lei
na 80, em 1951, quando a Prefeitura era

ocupada por Osmar Cunha. Apesar de

em seu ar�go �: ° afi rmar que "a ne

nhuma feira-livre, qualquer que seja a

razão alegada, será permitido o caráter
de permanência''_' considera -Pedro Me
deiros que mais útil seria a modificação

A denúncia foi feita pelo vereador
Pedro f'0edeiros, do MDB.

Os feirantes do Estreito estão sofrendo pressões
por parte dos fiscais da Pref.eitura.

desse artigo que a retirada sumária das

feiras.
PROJETO CURA

Segundo o vereador, a verdade é que
na Coloninha se construiu um mercado,
"mas não apareceu ninguém para ocupar
os seus boxes em razão 00 elevado custo
mensal que está sendo proposto. Se esses

feirantes forem obrigados a alugar os bo-
.

xes, que custam 4 mil cruzeiros por mês,
terão que aumentar os seus preços tam

bém, numa época dessas, em que ocusto
de vida está elevadíssimo".

"Fizeram o Centro 'sociâLCOl'n o di

nheiro do Projeto Cura, (recursos db

BNH) que é um dinheiro 0luito c�ro em

razão dos seus juros altos, e agora; Como
o tilercado continua vazio, querem aca

bar com as feiras para sanar o problema
q�e eles mesmos criaram, e quem vai pa
gar, como sempre, é a população".

Pedro Medeiros diz que a população e

os feirantes estão revoltados, e que ha

verá resistência, uma vez que todps estão

decidid.os a não sair. "A gente vem lu

tando para fazer exatamente o contrário,
tentando melhorar as feiras e instalar ou

tras em bairros, como o de Coqueiros,

que ainda não contam com este serviço.
Há outra coisa também difícil de se en

tender: por que razão o repolho'cultivado
etn Ratones, por exemplo, tem que ir

para a Ceasa para distribuição? Aqui é

Florianópolis, ea Ceasa fica ern São José.

Ninguém vai até lá para comprar legumes
por causa da distância".

'

INEXPERIÊNCIA
Medeiros diz que este problema está

sendo criado pela inexperiência do Pre
feito: "Numa época dessas, de ·custo de
vida elevado, em qU,e cada um está lu

'tando por sua sobrevivência, vem uin

prefeito desses, inexperiente, acabar com
a feira. O que ele precisa. é conviver mais
com a massa".
Também deu um conselho: "Quando o

prefeito e sua comitiva forem à Brasília

ou' ao Rio de Jãneiro, que saiâm dos seus'
. hotéi? confortáveis e poderão ver as feiras'
que por lá existem, muito mais completas
que as nossas, onde se vende de tudo;
inclusive roupas. Em vez de querer aca

bar com as nossas feiras, procurem
melhorá-las. Os feirantes do Estreito vão

resistir" .

Acafe cance'
matrícula d
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Visitou as obras do aterro e depois... ... a construção da ponte na Avenida da Saudade.

o secretá�io Amin defende� a localização da rodoviária no aterro da baía sul

NA ILHA' E ANUNCIA
.,

.�

�

.
.

I

PAVIMENTAÇAO DAS I
..• Catarinensed!��:o;���!I Educacionais - Acafe

O ,,��m��h����li'��hm���grande '1.1, haviam �:�����
e Obras, Esperidião Amin, Bastante irritado; esclareceu área de revestimento de petit- . acharem prejudicadoacompanhado de vários asses- o vereador que a atual localiza- pavé (pedrinhas), foi duramente � pela anulação d
sares, visitou ontem pela manhã ção da rodoviária foi reprovada criticado pelo ver�or Zani H primeira lista duma série de obras que estão pela Câmara de Vereadores, re- Leite, condenando a falta do 1% classificação dsendo realizadas na Capital e 'cebeu parecer desfavorável do Verde previsto no projeto paisa-

'.

anunciouapavimentaçãodaes- di t d I tit t d PI' ísti d B I M "Es W VestibularUnificad
trada geral do sul da Ilha, até o ���t�rU�ba��'d� �lo;ian�;�l�� ;����o va� fic�i �rh d���to".se.i.'·.':' deste ano, em virtud
distrito de Pântano do Sul, de- - Ipuf -, é criticada pela Associa- I de erro, reconhecid
vendo as obras iniciare� nos ção Comercial de Florianópolis SUL DA ILHA "'

.

pela própri
I próximos meses. �a visita às e foi condenada ainda pelo pré- A 'comitiva do secretário dos "'I.:. Associação. O jui
obras da nova rodoviária, o se- feito Francisco Cordeiro, na Transportes e Obras seguiu de- Federal Hélio Caldei
cretário manifestou-se favorá- época diretor do Ipuf. "Na ver- 'pois até o Ribeirão da Ilha, onde entretanto, emborvel à discutida localizaçào no dade, o que aconteceu" - disse -

o Departamento de Estradas e houvesse concedidaterro da baía sule adiantou que "foi que o governador Konder Rodagem executa a implanta- liminar aos estudante,o terminal rodoviário intermu- Reis não consultou ninguém e rão de um grande trecho de pa-. .., possibilitando-lhesnicipal será concluído dentro de escolheu o aterro". Conclui' virnentação a paralelepípedo.14 meses, devendo ser inaugu- Zani Leite que. a área da nova Na ocasião, Arnin informou que
matrícula, decidiu pe]

radoemjunho do próximo ano.
.

rodoviária ficará socialmente foi decidido que à Prefeitura e o . cassação des,
marginalizada e será um grave Estado iniciarão, nos próximos medida, e

problema num futuro bem pró-; meses, a pavimentação da es- julgamento fina
ximo. trada geral do sul da Ilha, até o Ainda aguardam decisâ

Disse o secretário dos'trans,' Pântano do Sul, incluindo a es- , mais quatro mandados d
portes que o plano diretor da trada geral da Armação. Ini- segurança m
Capital prevê a implantação de cialmente serão analisados os tendo ern vista que doi
uma terceira ponte para 1983. 'aspectos técnicos, para julgar se d nh d. já eram ga o e causMas não vê perspectivas para a a pavimentação será asfáltica ou

f d
" à Acafe, sesua construção, em ace a eS-1 à base de paralelepípedo, corno

cassez de recursos na esfera fe- está sendo feito com a estrada advogado, Edilso
dera!. Mostrando-se favorável à do Ribeirão. Amin adiantou Meirelles Sperandí
construção e à localização atual' que provavelmente a pavimen- acha que "por uma questâ
da nova rodoviária, Amin desa- ração será mesmo de paralelepí- de lôgica e coerênci
bafou ao vereador inconfor- pede, sem contudo definir um terão a mesm
mado: "Por causa demuitas dis- prazo para a conclusão total da decisão judicial, já qucussões paralelas, deixou-se .de

.

obra.
as causas sub judieconstruir muitas 'obras em PIo-

'

se identificairianópolis. É' o que está aconte- Sobre a sua importância, -en-
cendo com o Centro de Conven- fatizou gue, além de 'atender a

com as que já fora�
ções''.

'

uma população de mais de 20 julgadas'
mil pessoas dos distritos de Ri- Ao todo, foram 97 os

BAÍA SUL beirão da Ilha e Pântano do Sul, candidatos ao Vestibula
Passando sobre as obras de vai servir a todos que procuram 'da Acafe qu

urbanização do aterro da baía a região em temporada de ve- ingressaram na Justiç
sul, informaram os diretores da rão. Como também a região do Federal descontente
secretaria dos Transportes e do sul da ilha já comporta um trá- com a supressão d\DER que, dentro de quatro me- fegomuito pesado, explicou que .seus nomes da segund'ses, o panorama no aterro es- a pavimentação pretende suprir lista de classificadostará modificado; mas apenas o essa deficiência, permitindo que'. "Nas decisões judiciais"setor A-I (trecho que vai da> aumente o fluxo de turistas,
Caixa Econômica Federal até o "além' de representar uma jus- observa Sperandio
início das obras da rodoviária) tiça, uma vez que o norte da Ilha "prevaleceu a tese di
ficará concluído até fins de já está atendido". que, tendo' a Comissà
agosto. Faltam realizar ainda VIA DE CONTORNO Permanente do Vestíbula
alguns projetos para a 'parte su- Visitando toda a extensão-da Unificado-Acef
perior do aterro, o que vai de- Via de Cont6rno Norte, afir- constatado a existência di
pender das recursos disponí- mau o secretário que não há um

erro técnico no sistemlveis. prazo denmão _para a concluzâo 'de computação, deI.' Adiantou o diretor do DER, total da 'Obra. "Isto porque es- - .

Telmo Mattar, que em seis tamos na fase de mão-de-obra que resulto� a �inis.são d
meses as sele canchas de esporte e isso poderá levar um bom pnrneira Iísta d

polivalente, a escolinha de trân-
. tempo. Na Av.enida da Sau- classificados, pOderi�sito e uma área de estaciona- 'dade, Amin -explicou que a se- esta mesma comissã

, menta com capacidade para 600
.

gunda ponte está sendo execu- invalidar e mand
veículos deverão. ficar definiti- tada. A menor - a ponte dos elaborar nova lis
vamente concluídas. Suspiros - já está contratada, de classificados, ondDisse Amin, por outro lado, mas ainda não se iniciou a exe- foram incluídos os aluno
que foram notadas algumas de, cução porque o tráfego precisa que obtiveram o maioficiências no projeto de urbanl- ser transferido para a ponte que
zação do aterro .da baía sul, foi recentemente construída ao

número de' pontos e pn

principalmente no
-

tocante a seu lado, o que deverá ser feito isto mesmo foran
áreas verdes. Foram plantadas dentro dos próximos dias. classificados. A comissâ
cerca de 300 palmeiras, que so- Na Beira Mar Norte, nos tre- tinha não só o direito
mente vão atingir um tamanho chos onde já existe ocupação mas o dever de assi
ideal dentro de 10 a 15 anos é, urbana, da praça NereuRarnos proceder, como decidiu
além disso, estão sujeitas à de- até o anel viário que passa sob a Poder }.l,ldiciário, no
predação porque não foram ponte Hercílio Luz, esclareceu o mandados de seguranqprevistas grades de proteção nas secretário Esperidião Amin que já julgados"árvores plantadas, consideradas serão feitas algumas retificações'
pouco resistentes. Por ísso.o se- e realizadas licitações de servi-

A LISTA DOS ALUNO,
cretário já autorizouque se pro- ços nos próximos dias. Explicou Os alunos que tiveran
videnciasse o plantio de'árvores que a primeira pista será intei- matrícula cancelao
de. mais idade e que possam ramente fechada e servirá so- pela Acafe são o

desenvolver-se e aparecer mais mente para o tráfego local, com seguintes: Ana Lúci'
rapidamente. mão dupla. A segunda pista de Lazarim, Alba Marir
O setor A-I da urbanização. nove metros será alargada para Barbosa, Alvaro Schmitz

do aterro, onde foram planta- '10, 80 metros e será feita uma João Frànciséo' Schrniddas as palmeiras .e está sendo terceira pista, além da dupli.ca- Arruda, Maria Leni, construído um play-grourrd, es- ção da Beira Mar Norte.
Santos, Márcio Briru

Darniani, 'Maristeh
Kowalski de Oliveira

Nicolau Inácio de Abreu

Sérgio Galizza, Valteni
Correa Costa e Mirian

'Celina de Mattos, todos d2
Escola Superior d

Administração e Gerêncii
- Esag; João Cario.
Jacobsen Rodrigues e

José Augusto Pereira de
Campos, do curso de

Engenharia Mecânica de
Joinville; Sérgio Gomes
de Oliveira Filho, Hélio
Carvalho Filho e Luiz

Henrique 8elloni Farias,
do Curso de Engenharia

'Eletrônica e

telecomunicações, também
de Joinville; Eros

de Freitas Santos, da
Escola Superior de

Medicina e Veterinária
de l:..ages; Benício Wiggers,

do curso de CiênciaS
Contábeis da Fepevi;
Nardinez Pereira de

Oliveira, do 'curso de

Administração da Furj;
Claudionor ball'Agnol,

Luiz César Reinecke,
Márcio Pires Dutra, Osoi
Taborda Ribas Júnior,

Eros José Alves
Filho e Osny Almeida
Martins, do curso de

Administração da Furj;
e J(jsé Dalago, do

curso de Engenharia
Química.

A RODOVIÁRIA
A primeira obra visitada pelo

secretário dos Transportes e

Obras foi a nova rodoviária,
cujo projeto arquitetônico foi
muito elogiado pela comitiva
que o acompanhava: Arnin
entusiasmou-se com o projeto
dá rodoviária e não admite que
sua localização possa provocar
um congestionamento do trá

fego nas proximidades da en

trada da ponte Colombo Salles,
mesmo Sem a construção de
uma terceira ponte paralela.
Pedindo que projetistas e dire
tores do DER o corrigissem se

estivesse errado, disse que '''um
terminal rodoviário intermuni
cipal deve-selocalizar tão pró
ximo quanto possível do centro
da cidade". Segundo reveiou,
desde o plano diretor de 1954
previa-se uma estação rodoviá
ria na cabeceira da ponte Hercí
lia Luz, quando ainda não havia'
a nova ponte. E a localização no
aterro da baía sul foi recomen
dada pelo novo plano diretor da
cidade, aprovado em 1976,
sendo resultado de um trabalho
feito ern, conjunto 'pela Prefei
turae secretaria dos Transpor
tes e Obras, na gestão de Kon
der Reis.
Afirmando que a nova rodo

viária vai desafogar o tráfego no
centro da cidade, informou que
o plano diretor prevê outro ter
minal rodoviário junto à BR
iO I, devendo mais tarde ser

construído um pequeno termi
nal rodoviário para passageiros
e cargas na confl uência da
BR-IOI com a via expressa, que
será ligada à ponte Colombo
Salles.

.

O vereador Zani Leite discu-
.

tiu insistentemente sobre a loca
lização da nova rodoviária; a
ponto de criar. uma verdadeira

polêmica corn o secretário
Amin. Disse ele quenão conde
nava a idéia da construção-em si
da rodoviária porque há muito a.

Capital está a reclamá-la,
mas não admitia, como muitos
também não admitem, a eleva
ção de um grande prédio de
concreto armado sobre o, aterro
da baía sul, que havia sido pro-

'

metido pelo governador-Konder
Reis exclusivamente para. a im

plan ração de áreas verdes e de
lazer. "Vão marginalizar o

aterro com monstros de. con
creto armado e aos poucos vão
acabando com essa rnaravil Rosa
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cultura, Adernar Moura de

Azevedo, visitou a sede da
Federação da Agricultura
do Estado de Santa Cata
rina, onde tratou com o pre
sidente Marcos Vandresen e

outros membros da di retoria

daquela entidade de assun

tos ligados à agricultura ca

tarinense, principalmente
seguro agrícola, preços mí
nimos e .previdência social.

* * *

-17

Luiz Eduardo Nunes da

Costa, um dos discutidos
moços em' nossa sociedade

festejóu idade nova, dia
primeiro.

* * *

A Sra. Miriarri Luz Medei

ros, em visita a exposição na

Galeria Victor Meirelles,
adquiriu um belíssimo tra

balho assinado por Vera Sa
bino.

* * *

o grupo musical "A Mákina
do Tempo", apresentou es

petacular show a bordo do

late Flomar para convida
.dos especiais.

* * *

Na semana que passou quem
visitou a loja M. Rosen

mann para adquirir jóias da

coleção Coral, foi a bonita

Sra. Maria Matilde Tei

xeira.
* * *

o Sr. Roberto Bessa, pro
prietário da Nova Desterro,
viajou para São Paulo, onde
participou da solenidade de
abertura da Feira de Mó

veis, no Parque Anhembi.
* * *

Com uma eficiente equipe de

trabalho dando perfeito
atendimento, foi inaugu-'
rado na Av. Mauro Ramos,
o Posto de Venda da confec

ção que traz a etiqueta Ni
nita.

*' * *

A Aliança Francesa de Flo

rianópolis em colaboração
com a UDESCe a Fundação
Catarinense de Cultura, es

tará promovendo Ciclo de
Cinema Francês, a partir do
próximo dia 7. A informa

ção foi do Sr. Jean Martin,
presidente da Aliança em

nossa cidade .

* * *

o secretário da Pasta do

Planejamento, Sr. Norberto
lngo Zadrozny, já apresen
tou o projeto para criar o

Centro Administrativo do

Estado, onde ficará todos os

órgãos do governo.
* * *

Do elegante casal Anita e

"Valmor Santos, ele diretor
geral do Magazin Avenida
em Curitiba, estamos rece

bendo convite para a "l ll
Noite da Moda Brasileira"

que se realizará dia- 12 pró
ximo, no salão de festa do
Clube Curitibanos. Foi por
tador do convite que muito
nos honrou, Sérgio Tadeu
Monteiro de Almeida, o

homem que tem exclusivi
dade em representações das
mais sofisticadas etiquetas
masculinas no País.

* * >1=

o jornalista Lázaro J;laJ.12;.
lorneu, comemorando os 10

an,os de fundação do jornal
"Radar na Sociedade", dia
10 próximo promove chá no

salão de festa do Clube Doze
de Agosto.

Senhora
vice-governador
Henrique Córdova

(Marita), hoje
é notícia em

nossa coluna

Gonçalves Caminha, estive
ram em visita de cortesia ao

governador Jorge Bornhau
sen o Almirante de Es

quadra Fernando Ernesto
Carneiro Ribeiro, Diretor
Geral do Pessoal da Ma
rinha, e o Contra-Almirante
Edmundo Brígida Bitten
court , Diretor de Ensino da
Marinha.

* * *

Acompanhados do Coman
dante do 5.0 Distrito Naval,
Vice-Almirante João Carlos

:I: * *

No Palácio Cruz e Sousa, o

governador Jorge Konder
Bornhausen recebeu a visita
do comandante do Grupa
mento do Leste Catarinense,
general José Maria de To
ledo Camargo.

* * *

A Sra. Marita S. Córdova,
esposa do vice-governador
do Estado, Dr. Henrique
Córdova, em sua visita a

Criciúma foi homenageada
por Sras. da sociedade.

* * *

Nossos cumprimentos ao se

cretário da Educação, pro
fessor Antero Nercolini
pelo seu aniversário ocor�
rido dia 1.0.

* * *

Ainda recebendo cumpri
mentos pelo seu aniversário
ocorrido terça-feira, a ele-'
gante Sra. Clarice Guidi.
Em sua residência o secretá
rio e Sra. Nereu Guidi reuni
ram um grupo muito íntimo
rara comemorar o aconte
cimento.

* * *

o secretário geral da Confe
.deração Nacional da Agri-

Gustavo Fernandes,
do "jornal Hoje" da
TV Bandeirantes,
será o apresentador
oficial do grande
show na noite de gala,
dia 12, em Curitiba,
na promoção do
Magazin Avenida

Amanhã, às 18 horas na

Igreja Matriz de Nossa Se
nhora dos Navegantes em

Laguna, dar-se-á a cerimô
nia do casamento de Quênia
de Jesus e Sebastião Hono
rato. Após a bênção, os noi
vos- receberão cumprimen
tos na sala de recepção da

capela.
* * *

o elegante casal Célia e Vic
tor Konder Reis, durante o

coquetel de abertura da ex

poisção de arte na galeria
Victor Meirelles, comentava
com amigos os belíssimos
trabalhos ali expostos, assi
nado pelo internacional Sil
vio Pléticos.

* * *

Viajou ontem para o Rio de
Janeiro, João Afonso da Sil
veira de Assis.

* * *

Marcos D'Aquino, catari
nense radicado na Europa
onde faz pesquisa da arte,
está pensando seriamente
em visitar seu Estado para
mostrar seus trabalhos, já
premiados em exposições
nos grandes centros do velho
mundo.

.

lacommUI
um·a'no- nova dester'ro_ Móveis e Decorações de Interiores Ltda.

I

uma

Rua Felipe Schmidt, 83 - Telefone (0482) 22-2324 - Florianópolis - S.C.

A

ravoce
já pode anunciar
por telefone.

.

Quando você precisar fazer um
anúncio classificado em O Estado, verá

.

como é fácil. Muito fácil e barato.
Basta telefonar para 22-4139 e

esperar pelos resultados no dia seguinte.
Para facilitar o seu anúnclo, O

Estado e a Telesc firmaram um convênio:
um número exclusivo (22-4139) atenderá o

seu chamado e você não
se incomoda mais.
Compra, vende, troca, aluga, acha, etc.,
pois os classificados são a forma mais
eficiente de você encaminhar
o seu negócio.
Até para pagar é fácil. Você só paga muito

tempo depois, junto com a sua conta telefônica.
Mais fácil, impossível.

(SOMENTE FLORIANÓPOLIS).

Disque224139eespereos bons resultados
ATENDIMENTO De sequnda à sexta das 8 às 16 horas,

\ .
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Vendo, 1975, toda original de fábrica, tratar com o proprietário na

rua Francisco Tolentino, 21 em frente o Expresso Florianópolis.

O ESTADO - 04 de maio de

R'JilGilspar D"�.d�H)
Estreito - F;.,
Fone 44·052/

RELAÇÃO DOS VEíCULOS USADOS

MODELO
1300L
1300L
1300N
1300L
1300N
11500
,BRASíLIA
.BRASíLlA
BRASILlA
PASSAT
KOMBI
HONDA 125
YAMAHA 125
YAMAHA 75
BARBADA 1300L

ANO
1977
1978
1975
1978
1974
1971
1975
1978
1978
1976

, 1976
1978
1979
1979
1977

COR
.

AMARELO
BRANCO
BRANCO
VERMELHO
BEGE
AZUL
.AZUL
VERMELHA
AZUL
BRANÇO
AZUL
VERMELHA
DIVERSÃS
DIVE'R'SAS

. AMARELO

REVENDEDOR YAMAHA PARA TODA A GRANDE
FLORIANÓPOLIS, COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS
ORIGINAIS E ACESSORIOS.

--fÜ'�) VEfcULOS SoA.

-_ Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44 1485

MODELO - CÔR - ANO

Chevette - Beg e ,

'

1974
Chevette - Amarelo 1975
Chevette-Luxo - Branco 1976
Chevette Especial - Marrom ; 1977
Chevette- Especial - Preto :1977
ChevroletlOpala-Coupê - Amarelo , .1973
Brasília - Azul 1976
Brasília - Branca 1977
Belina-Luxb - Branca ·

1977
Passat - Azul ,.: 1976
Dodge-1800 - Prata Mel. : : .1976
Corcel - 4 portas - Vermelho 1973
Corcel Coupê - Marrom .. , \ 1975
Ford-Maverick - Branco ' 1976

CONCESSIONARIO�
� J'ENDIROBA �\� AUTOMÓVEIS· LTOA.�!

\ .

AV. RIO BRANCO, 76
FON.E: 22·9077 - 22·1392 .

,.
"

'1

Chev�tte'v/cores< OK

Opala v/cores : ......•................... , OK
VW i 300-L 79
Ford t.andau ,

.' 78
.

Opala 2P Luxo 74
Chevette , 75

NÃO FECHAM�S P/ALMOÇO

A\NO COR

CG 125 ZERO 79 TODAS
125 ML ZERO 79 TODAS
TURUNA ZERO 79 VERM.
JÓI.�-CAR ZERO 79 AMAR.

125 ML Usada 78 Preta
125 ML Usada 78 Vermo

JOIA POSTO LTOA ,

, Concessionário Autorizado 'HONOA
Rua Gal. Gaspar Outra, 150 PABX 44-0nO - Fpolla

'

VENDO TRAILER

Marca Turiscar ano 78 pouco uso, totalmente equipado,
acomodações p/6 adultos. Tratar fone: - 44-2398
c/ARNALDO. Aceita-se oferta.

VENDÊ-SE URGENTE
Corcel GT-77, c/44.000Km; ,

Moto Honda 125, cJ6.000Km;
Uma casa por apenas Cr$ 200 mil;
Uma máquina de tricot Lanofix;
Fone: 22-3360 C/Bernadete.

BRASíLIA 78
Vende-se Brasília 78, nova,
bancos reclináveis, rádio FM,

Financiada. Tratar fone: 44-3125, c/Salim.

BARBADA CHEVETTE 76
Vendo com baixa quilometragem - super inteiro, banco
reclinável, Rádio AM .. FM, aros de magnésio, direção es

porte e Console. Tratar fone: 22-4815.

VENDE-SE

Moto Honda 350
Tratar Beira-Mar - Fone 22-9944.

r HONDA 500 FOU R

Caravan ,
, 77

Caravan '. 75
Opala.. . 78
Brasília 75

I' ALUGA-SE

Sala: Ed. Hércules com área d� 58m, carpet, 'e swc. Cr$
4.000,00, ....
Apto: Ed. Bouçanvtltea ci'), quartos, sala, bannelro. Cr$
5.500,00. .

Sala: Ed. Apolo citelefon!!, BWC e copa e/área 93m2. Cr$
7.500,00.

.

VENDE-SE'

ANNA R,ACHEL
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS

AV. ENG.o MAX DE SOUZA 665, JUNTO AO
POSTO TRÊS IRMÃOS LTDA, COQUEIROS

I

I
I

/

AUTOMÓVEISMARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

DODGE POLARA amarelo .. . . . . . . . . . . . . . ......... 1976
KOMBI branca . , . ..... . .... . ... . ... . .. ...... ... 1975

" COMPRA-VENDE-TROCA ...

BARBAD�: apartamento novo em Coqueiros, com 3 qtos
(1 suite); livlng, dep. emp., BWC social, garagem, elevador.
Preço especial: Cr$ 790.000,00.
Casa: em 2 pisos, com 3 qtos, (1 suite, living', dep. empre
gada, BWC social, garagem, água quente, área de 184m2.
Çr$ 1.200.000,00 a combinar.

. '.

Are�: 31.025m2 entre Praia .do Forte e Daniela. Cr$ .

1.000.000,00.
. .

Casa: Praia do Meio com 3 quartos (suite), dsp. emp.,
garagem, etc. Localização excepcronat e valorizada. Cr$
1.000.000,00 (70% fi nanclados).

.

Casa: Capoeiras c/3 qtos, living, escritório, etc. Cr$
800.000,00. ..

Apto: c/3 qtos, Ed. Trab. Oatarlnénse: Entrada Cr$
320.000,00 mais saldo fínanciado P/APESC.
Tratar: R. de Queiroz Imóveis (Creci 7(1)

.

Rua Tte. Silveira 51, conj. 408 - tel.. (0482) 22-4870

APTO CENTRAL NOVO 3 quartos (suíte), todos com armá
rios, living, BWC com armár.io, dep. de empregada com

armários, á.rea de serviço, copa-cozinha toda com armá
rios TELEFONE, carpet, gás central garagem para 2 carros,
APTO CENTRAL NOVO COIl) 1 quarto, sala cozinha, BWC,
carpet, gás central.
SALA ED. CEISA CENTER 3 salas conjugadas no total de
120m2 (1.0 andar).

.

LOJATERREA ED. CEISA CENTER com 108 m2 mais gàra
gemo
SALA ED CEISA CENTER 52m2 carpet apenas 3.000,00 (2.0
anda0

.

SALA ED ALFA CENTAURI com 75m2 mais garagem
4.500,00 (2.0 andar).
SALA ED JOANA DE GUSMÃO ótimo preço 4.300,00 (80
andar),'

.

SALA ED DIAS VELHO com armário apenas 2.900,00.
VENDE

APTO CENTRAL com 1 quarto sala, cozinha, BWC, gás
central

VENDE-SE CASA
. BARBADAS' .

LOTES:
TRINDAD.E: Em frente a ELETRÓSUL; a SOm da Rua Geral,
plano, murado nos fundos, rui lajotada, pronto para cons-
trução. Área: 446,96m2.

.. .
.

.

PREÇO: Somente. Cr$ 260.000,00 ,

- 3 lotes contigüos ao Lotéamento Tercasá, todos com
área de 396m2. .. ',

- Em Rua transversal a: Cap. Róm1.laldo de Barros,.com
área de 460m2. ..

, .'. .

.

PONTA DE BAIXO: Na Ruâ dolrnperador, 210tes com vista
�ffiomM. .

. c

PREÇO: Somente Cr$ 13Ó.OOO,OÓ (cada um).,.
.

CASA CAPOEIRAS: Casa de alvenaria com 121m2, con
tendo 3 dorm., livlng, copa, COzinha; área de serviço, .BWC
e garagem, além de anexo com 71m2. Poupança: Cr$
250.000,00 e tránstérêncía de financiamento cem presta-
ção de Cr$ 4.500,00. . -.

,

.'.

INFORMAÇÕES E VENDAS: JOWI S.Á. - Av. Ivo Silveira,
4.501
FONES: 44�1902i44-0302i44-031!kCÀECI 11.8 Reg. 017.

BARBADA - Cr$ 300.000,00
2 casas mais terreno .de 1.805m2, entrada para
carro. À Servo Cotintians> Pantanal, (ao lado da

El.,ETROSUL). Tratar c/Sr. Acimar, à rua Antonio C.
Ferreira, 50 fdos., (ao lado da Mini Oficina Mafra).

Casa no Jardim Atlântico, quadra 43,
lote 823, acabamento de primeiríssima
qualidade com área construída de
100m2. Contendo uma suite, um

quarto, WC social, sala, cozinha, área
de serviço e garagem.

Terreno livre na frente de 375m2 para
futu ra construção. Preço Cr$ 550.000,00.
Transfere-se financiamento de
376.376,40 e o saldo a combinar.

Aceita-se terreno e ou carro no negóc.io.

Interessados tratar com o Sr. Elias pelo
fone 44-3400

LOTE EM BARREIROS
Vende-se terreno medindo 12x32m, .plano, vista panorâ
mica e ótima localização. Preço: Cr$ 160.000,00. - Fone:
43.265.

_-_TERRENOS---_

001 - ITAGUAÇU - 380 m2 - Cr$ 280.000,00
002 - BR 101 - Frente p/asfalto - 5.000 m2 - Cr$
900.000,00

.

.

004 - STOOIECK - 380 m2 - Cr$ 360.000,00

VENDE-SE UJ:tG&NTE
- Uma casa de alvenarle de dois paVi.inei'ltOs com 17 de
pendências, uma suite, gás central, garagem para três
carros, armários embutidos, em 4 dependências, escritó
rio, piscina, sauna a vapor; cnurrasquelra elétrica e a car

vão, amplo terraço, pintura completamente nova.
- Fi nanciamento garantido de 3.50ct UPC's.

Aceita-se permuta por tmóvets, inclusive no Rio de Ja
neiro, Florianópolis .ou Balneário Camboriú.
- Podemos estudar outraS prepostas:
- Tratar pelos teiefcnesnúmeros 22-6466 -22-6055 direta-
mente com o proprietário, '..

..

- Telefone comercial - prefixo 22 - vende-Se instalado
- Tratar pelo fone 22-6466.'

'\1" VEND�SE
t:'+';;;'._� '�CASA NO' ESTREITO

Área construida de 195m2. Sendo 2 quartos, 1 suite,
living, sala de. jantar, cozinha, banheiro social, de
pendência de empregada, garagem, telefone, armário
na cozinha e num quarto. Preço de 1,200.000,00 sendo
400.000,00 já financiados e saldo estuda-se proposta.
Localização à rua Bernardino Vaz. 106, Estreito. Tratar
pelo fone: 33-{)043.

.

. VENDE-SE APTOS

CASA.:..... PRÉ .FABRICADA

Construímos sua casa, tiramos toda documentação, planta, alvará
etc. Entregamos a chave, cf 10% de sinal e o saldo a combinar.
Tratar Tel. 44·3745. TERRALAR IMÓVEIS. Creci n.o 937.

005 - COOU EI ROS - Frente p/mar - 2.016 m2 - Cr$
2.000.000,00

006 - INGLESES - Chácara - 18.000 m2 - Cr$
280.000,00

008 - PRAÇA CELSO RAMOS - 596 m2 - Cr$
2.450.000,00

013 - ITAGUAÇU_ - 756 m2 � cr$ 700.000,00
021 -AV. RIO BRANqO -3QO m2 -Cr$1.300.000,00

, :.�.�!y .. _.
.

,.'
... ,;;� f,; ·,;l�.::;·=,;t

025 - VILLAt3E - (LAGOA)' - 616 m2 - 'Cr$
290.000,00

I �S
IMÓVEIS

AV. OTHON GAMA O'EÇA N.o 139 - LOJA"1I.
FONES: 223537 - 226551 (Creci 58)

Apartamentos rect:rm-construídos, 1 unidade por andar.
Bela vista panorâmica da Cidade e Baía Norte. Aptos c/3
quartos, living, cozinha, área de serviço, banheiro social,

. garagem e área de recreação. Pequena entrada e o saldo
financiado. Informações: NAVEGANTE, RUa Santos sa
raiva; 1975. (CRECI 132) Fone 44-2704.

.

"

PRECISA-SE DE EMPREGADO

No cargo de vigia, encarreçado de carpinteiro e

eletricista. Tratar no departamento pessoal no can

teiro .da nova rodoviária no aterro dá Baía SUl em
Florianópolis. Tratàrnohorárlc comerCiaI..

.BARBADA

Fazendinha, 20min. de Florianópolis: área: 717.750m2
(71,7 halo Benfeitorias: 2 casas colonos, áqua encanada,
luz, árvores frutíferas, mato .natural. 150 mts de frente
p/tutura rodovia asfaltada. Preço Cr$ 700.000,00. Estuda
se proposta. Fone 22-0511 com. $r. JORGE. :

BARBADA

Vende-se uma casa de'alvenaria semi-acabada com 4 quar
tos, copa, sala, cozinha e banheiro. Tratar pelo fone 22-·
7045.

. '

BARBADAS
CASA - Com 2 quartos, sala de estar e jantar, copa e

.

cozinha, banheiro social, área de serviço e garagem - ter
.reno todo murado - prestação junto ao BNH. Cr$ 3.800,00
mensal. Como entrada um terreno ou carro.

APARTAMENTO - Com 3 quartos, sala de estar e jantar,
copa e cozinha, banheiro social, área de serviço, 'circula- .

ção e garagem - desocupado OK.
TERRENOS INGLESES - Dois lotes com 600m2 um, outro
com 360 m2 - plano seco, troca por casa ou apartamento,
APARTAMENTO CENTRO - Com 3 quartos, sala de estar e
'jantar, copa e cozinha, banheiro social, dep, de ernpre-:
gada, área de serviço e garagem - super barato.
CASA OK. Casa com 3 qtos, suite de casal, circulação,
área de serviço, dependência deempreqada, sala de estar
e jantar, copa e cozinha montada kitens, garagem, e mais
120 m2 de área de lazer - carpet deB mm tabacou, massa
no teto e gesso, desocupada - OK - prestação de Cr$
3.800,00 .. Aceita-se permuta por outro imóvel como paqa
menta - negócio urgente.
TERRENO DE PRAIA - Compro casa ou apartamento pe
queno - dou como entrada terreno e dinheiro, não quero
fi nanciar - ou dou terreno e assumo financiamento.

VENDO ou fROCO
. .

Ótimo ponto comercial, calçadão, com ali sem estoque.
Tratar c/Maria Júlia - Fone 22-6777 - Horário Comerciai.

APTO
Aluga-se apto. com 2 quartos, sala, banheiro, cozinhá, área
de serviço; sinteko, Ed . .O., Pedro II, Conselheiro Mafra n.O
60. Tratar fone 22.0611 - 22.7860.

ALUGA..SE GALPÃO'

Area de 300m2. Rua Almirante Carneiro, 38 �

Agronômica. Tratar: fone 22-3798.

PRECISA-SE
De moças e rapazes cõm-oaã-ã�resentação. Tràfãr
Oasis Hotel, c/Sr. Luiz Carlos ou"Srt.a Rosa. .

SOL0Cft "ÕES _ ALUGUÉIS
MÓVEIS

DE
ANTONIO GIACOMELLI NETO

LOTE NA·TRINDADE
Vende-se terreno comts x 281'\1.

Preço: Cr$ 220.000,00.
..

Fone: 22-0943
.

-. ; ,

VACAS JERSEY
Vendem-se, importadas. P. O. todas cobertas. Altíssima
linhagem leiteira. Informações: Granja Sandre - Jurerê - Fpo
lis.

Nua Dr. Fulvio Adurr:i .173
Estre'ito _. Prox.mo ao IV! . eículos
_. Fone - 44 �R6C:; _ Crpci 175

VENDE-SE

Terreno em Coqueiros � Bairro Bela Vista :- metragem
540 m2 (18 x 30) com vista para a Bala Sul e Capital. Tratar
fone 44-2274. .

.

k_UGA-SE
.na Sala, com estacionam=rvo nrAximo a

Hermes M? .::do aí. 6.300,00
Uma sala comercial à rua Dr. Fulvio Aducci '.'
3.000,00
Uma sala Comercial na Rua Francrsco Tolen
tino.Centro - 10.500,0.0

UMA CASA 'TOTALMENTE f:INANCIADA
Vende-se uma casa de alvenaria com 'aprÇlximadamente
110m2, na BR 101 (São [osé) Construção nova: Preço total:
Cr$ 288.000,00 - Tratar fone: 22-0�43.

.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi, extraviada uma CARTEIRA DE REGISTRO NO MEC,
pertencente a SÓNIA MARIA DOS SANTOS. Quem a' en
controu, telefonar para 44-2309

. DOCU,MENTOS ,QUEIMADOS
Foi queimado o Certificado de propriedade de Avelino Angelo

Tonin, residente em Mondaí - SC.
Marca Volkswagem, cor verde, ano 1977, placas MD-0741, .chassis
BJ619372 - Certificado n.O 0144442

APROVEITE A BARBADA

Por motivo de viagem, vende-se uma casa na rua

Camboriu 28 - Barreiros, em ótimas condições de
uso. Tratar pelo fone: 44-2603 na parte da tarde ou

no endereço citado acima.

DOCUMENTO PERDIDO
O Sr. JOÃO DE LIMA FÃO, residente em Guarujádo Sul SC.,
perdeu o Certificado de Propriedade N.O 671405, carro
Pick-UpWillis, Ano, 1971- PlacasTK-0157 - CórVerde

,

- Chassis-C144ABR-27843P.

REPRESENTANTE 'EXCLUSIVO PARA
.

, SANTA CATARINA
R.ECOSUL _:_ Representações e Comércio Sul Ltda.
Rua Sete de Setembro n.? 11 - Telefone 22-7006

Florianópolis - SC
ACEITAMOS REVENDEDORES PARA O ESTADO,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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como se fôsse ninguém. É
dose.
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SÉRGIO LUIZ ROSA DE BEM
JUIZ DE DIREITO

"EDITAL DE CITAÇÃO CÓM)
.

O PRAZO DE 30 DIA$"
O Dr. Sérgio Luiz Rosade Bem, Juiz de Direito da Comarca
de Ponte Serrada, Estado de Santa Catarina, na forma da

lei, etc...
.

FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou

dele conhecimento' tiverem, que por este Juízo e Cartório
_ do Crime, Civel e Anexos, tramitam os autos número 1.248

de Execução da Fazenda Federal contra Indústria e Co

mércio de Madeiras Bom Jesus Ltda, pessoa jurídica de

direito privado, sediada nesta cidade. Referida Execução
referente acertidào de dívida ativa, de imposto de renda do
ano de 1976, no valor de Cr$ 1.877,20. E, como consta dos
autos ter sido arrestada uma casa de moradia com 8 me

tros de comprimento por seisde largura com assoalho e

forro beneficiado, coberto de zinco, de cor verde clara, com
uma área de seis metros de comprimento por quatro me

tros de largura, pertencente a Walter Kuhl, Gerente da

supra referida firma, atualmente residente em local igno
rado, é a razão pela qual se expede o presente edital,
àtravés do qual cita-o, ciente de que, findo o prazo do

edital, terá o prazo de vinte e quatro horas para efetuar o
.

pagamento do principal e acessórios, sob pena de

converter-se em penhora o arresto realizado, ficando

ciente também de que tem o prazo de dez (1 D) dias para
embargar, se quiser, sob pena de serem admitidos como

verdadeiros os fatos articulados pelo autor. Dado e pas
sado nesta cidade e Comarca de Ponte Serrada, em 05 de

março de 1979. Eu, (ilegível) Escrivão o datilografei e subs
crevo.

SÉRGIO LUIZ ROSA DE BEM
JUIZ DE DIREITO

"EDITAL DE CITAÇÃO �OM
.0 PRAZO DE 30 DIAS"

O Dr. Sérgio Luiz Rosa de Bem, Juiz de Di reito da Comarca
de Ponte Serrada, Estado de Santa Catarina, na forma da

lei, etc...
.

FAZ SABER, a todos quantos o presente edital, virem, ou
dele conhecimento tiverem, que por este Juízo e Cartório
do Crime, Cível e Anexos, tramitam os autos n.o 974, de
Execução da Fazenda Nacional contra VALTER KUHL, bra
sileiro, casado, industrial, atualmente residente em lugar

, ..

incerto e não sabido. Referida Execução é de Dívida Ativa,
referente ao imposto de renda do exercício de 1974 e

monta em Cr$ 5.111,00. E, como consta dos autos ter sido
efetuado o arresto de uma casa de moradia, com oito
metros de comprimento por seis de largura, com-assoalho
e forro beneficiado; coberto de zinco, de cor verde clara,
com um punhado (área) de seis metros de comprimento por
quatro metros de largura, arrestado ao' executado Valter
Kuhl, atualmente em local incerto, é a razão pela qual se
expede o presente edital, através do qual cita-o, ciente de

que findoo prazo do edital, terá o prazo de vi nte e quatro
horas para efetuar o pagamento do principal e acessórios,
sob pena.de converter-se em penhora o arresto, realizado,
ficando ciente também de que tem o prazo de dez (10) dias
para embargar, se quiser, sob pena de serem admitidos
como verdadeiros os fatos articulados pelo autor. Dado e

passado nesta cidade e Comarca de Ponte Serrada, aos 05
de março de 1979. Eu, �ilegível) Escrivão, o datilografei e

subscrevo.

enCIQ

E provavelmente ainda não
está saindo como pretendia.
Mas isso não é nada, daqui a
pouco a coisa melhora e
ainda hei de tirar de letra -

ou melhor, de palavra já que
o visual, contaram anda
agradando. A decepção será
daqui a pouco, com os fãs do
interior, quando me virem
ao vivo ...

HONDA 500 FOUR

Vendo, 1975, toda original de fábrica, tratar com o proprietário na

rua Francisco Tolenti no, 21 em frente o Expresso Florianópolis.

INGLÊS PARA CRIANÇAS E SURF NO HAWAII

Anote bem: curso de inglês. arte e cerâmica para
alunos em geraL.
As inscriçôes estão abertas até 30/05. A saída é

em julho e para alunos de 10 a 16 anos o programa
inclui visita à Disneyworld e a duração é de três
semanas. Para alunos com mais de 16 anos o curso
é de � dias incluindo aulas de surf e estadia em .

Waikiki Beach, no aewen. Aproveite.
�Ernpeadn...... eSerW;oa lida.

. Endereço: ,

Florianópolis (Se) • Rua Felipe Schmidt, 27 • 10.0
ander . C.P. 190
Fone (0482) 22-3866 - PABX - Telex: (0482) 201
CEP: 111.000.
Joinville (8q . Rua Ricardo Stamm Gomes, 279
Fone: (0474) 22-2634) - Telex: (0474) 299
CEP: 89.200.
Chapecó (8q . Av. Getúlio Vargas, 2721 • Fone:
(0497) 22.()140
CEP: 89.800.

COMARCA DE DIONíSIO CERQUEIRA - EDITAL DE
LEitÃO - Extrato dó art. 687 do CPC. 1.0 Leilão:
16.05.79, às 09:30 hs. (valor da avaliação) 2.0 Leilão:
29.05.79, às 17:30hs. (a quem mais der). LOCAL:
Edifício do Forum, à R. República Argentina 270.
Processo Execução Fiscal n.? 16/77, em que é exe
quente Fazenda Nacional e executado EGON
DREWS. Bens a serem leiloados: "15 dúzias de ma

deirade lei, sendo canela serrada, as quais avaliei ao
preço de Cr$ 400,00 à dúzia. Perfazendo um total da

avaliação de: Cr$ 6.000,00 (seis mil cruzeiros). D.

Cerqueira, 08 de março de 1979. Eu, (ilegível) Oficial
Maior o datilografei.

Carlos André Moreira
Juiz Substituto em exercício

'-..
.

REFLORESTADORA CATARINENSE S.A.
. CGC.-86.446.242/0001-29

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÁO

Ficam convidados os senhores acionistas desta Sociedade para se

reunirem em Assembléia .Geral Ordinária e Extraordinária a

realizar-se no dia 10 de maio de 1979, às 8:00(oito) horas, em sua

sede social-sita à Av. Expedicionário José Pedro Coelho, 1050, em
Tubariío(SC), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1 - Tomada de contas dos administradores, exame, discussão e

votaçáo das demonstrações financeiras, referentes ao exercício de
1978, e destinação do resultado do exercício.

2 - Eleição dos membros do Conselho Fiscal e fixaçáo de seus

honorários. _.'

3 - Proposta da Administraçáo relativo a elevaçáo do Capital
social autorizado da empresa de Cr$ 15.000.000,00 para Cr$·
23.000.000,00.
4 - Fixação de dividendos mínimos para as ações preferenciais

de 8% a.a.

5 - Alteração 'dos Estatutos Sociais em seus artigos 4.°, 12.° e

69.0.
6 - Assuntos diversos de interesse da sociedade.

Tubarão (SC), 10 de abril de 1979.

VENDRAMIM ANTONIO SILVESTRE
Presidente do Conselho de Administraçáo

APARTAMENTOS PRONTOS
PARA MORAR

Com 01 e 02 dormitórios, c/garagem.
CONDiÇÕES EXCEPCIONAIS - A partir
de Cr$ 17.500,00 de entrada e Cr$
4.400,00 por mês.

CASAS

CAMPINAS - casa nova de alvenaria

com 03 dormitórios, BWC, sala com 02

ambientes, copa, cozinha, terreno todo
murado. Preço: Cr$ 430.000,00. En

trada de Cr$ 15.000,00 e saldo a com

binar.

AGRONÔMICA - Rua São Vicente de

Paula, casa de alvenaria com 03 quar
tos, salas de estar e jantar, cozinha,
BWC, área de serviço. Preço especial
de Cr$ 420.000,00 à vista. Aceita-se

proposta.

TRINDADE - BARBADA - Defronte a

'UFSC em rua calçada, casa de alvena
ria com 02 dormitórios, mais 01 suite,
BWC, salas de estar e jantar, cozinha,

área de serviço e garagem.'
Poupança de Cr$ 250.000,00 a combi
nar e financiamento de Cr$ 325.000,00.

VENHA MORAR NQ_ PARQUE
RESIDENCIAL KOBRASOL

No melhor e mais moderno Bairro da
Grande Florianópolis, temos diversas
casas de ótimo padrão, ·condizente.
com sua necessidade de morar confor
tavelmente b-em.

••

Todas as tardinhas, um

pouquinho antes das 7 ho
ras, no da TV Catarinense, o
Jornai das Sete. Lá pelas
tantas das notícias, todas lo
cais, depois do comercial,
eis quem aparece no vídeo

por mínimos, porém longos,
30 segundos: exatamente
este colunista, dando de co
mentarista, nervosamente
lutando contra uma pertur
bável timidez ....

A mesma reportagem dá conta ainda que
Stavros Kotzias, "grego de nascimento dono do
maior iate do estado, o Mikonos, de vário� catórios",
depois de ter lutado duramente contra Waldir Lud

wick, "es-perto corretor de imóveis" acabou dono de uma

ilha aonde pretende construir um camping, dernocratimente
destinado ao povo. E a geral, até que enfim, também tendo o

seu lugar ao mar. ..

Ilhas à venda?
. Até parece matéria paga - por que não comercial? - a

resport�gem que a Manchete está publicando, na sua edição
queesta nas bancas, sobre as 247 ilhas que estariam à venda
no litoral catannense, em especial ao largo de Florianópolis.
E pelo que deixa antever (a não ser que a repórter autora da
rnateria tenha deturpado - ah esses repórteres ... ) . sob as
asas do Serviço de Patri�l1ônio da União, cujo delegado
local, Emanuel Silveira Câmara, dá todas as dicas de como
adquiri-Ias.

A tal ponto está pintando como comercial que pessoas dou
tros est�dos -, eaté �e alguns países - estão chegando a

Florianópolis ávidas as tentadoras ofertas. Afinal não é
todo dia que u� paraiso está assim, tão a disposição.

Aprendiz de

comentarista

Por favor leitores, agora'
também telespectadores,
tentem compreender a barra
que é enfrentar, assim de
cara. lima câmera ali na:

frente que não te diz nada, te
olhando e tu falando pra ela

o sapatinho delator ,

sapato. Minha nossa, é claro'
que é dela - mas como

é

que,
foi me deixar um sapato aí?
Amanhã me paga" ..

*

Junto, a sogra.

o pronunciamento com que, no dia
do Trabalho, o Presidente João Baptista
Figueiredo saudou o trabalhador brasi
leiro, foi mais uma vigorosa expressão
da confiança do Chefe do Covemo na

capacidade de nossa gente para superar
as dificuldades que assaltam o País na

sua marcha para o desenvolvimento.
Palavras de incentivo à ação progres

sista e de serenidade face aos irnpeci
lhos da caminhada histórica da naciona
lidade, as que o Presidente pronunciou,
aludindo ao significado das comemora
ções da data enaltecedora do homem
que, nas cidades e nos campos, está
promovendo a expansão civilizadora,
orientada pelos princípios que regem
constitucionalmente a Nação Brasi
leira.
Em nenhum momento de sua oração,

o Chefe do Executivo se deixou tomar
de qualquer hesitação na sua inabalável
confiança posta no patriotismo e na lu
cidez do povo brasileiro.
As classes trabalhadoras tiveram

assim na palavra prcsidencial, um tes
temunho a mais-de quanto importa para
a solução das crises nacionais a cons-

Depois de ter deixado a

"outra" no apartamento, o

cara enfim se dirigiu pra
casa, altas horas, quase rua

drugada. Lá chegando en

controu a mulher e sogra
acordadas, com o filhote de
lirando em febre: "precisa,
urgente, levar a criança a um

hospital". E Lá seguiram
eles a bordo do carro que
sequer tinha recebido uma

geral depois do encontro

amoroso daquela noite.

*

No caminho, se preocupava
ele com os seus botões: "e se

elas acharem algum resto da

outra, um grampo, uma

bolsa, uma coisa assim? Vai
ser um escândalo! Dá des

quite: "E passou a apalpar,
discretamente pra não ser

notado, é claro, por debaixo
dos bancos até encontrar

.uma coisa que logo pelo
tato, reconheceu: "ih, um'

E pra se ver livre do próprio,
resolveu distrair as duas:
·"olha aquele edifício ali",
apontou ele pra direita, "que
bonito. que i luminado".
Elas, ao mesmo tempo, des
viando a atenção da criança
febril, se \ iraram. se distraí
ram. Pro, cara então,

A saudação presidencial
ciente e tenaz lealdade do homem do
trabalho para a perpeituidade da cons
ciência nacional do Brasil.
Aconselhando a absoluta fé no es

forço que ora se "em aplicando ao com

bate à inflação, o Presidente João Bap
tista Figueiredo advertiu a comunidade

. nacional a que se fone às sugestões
demagógicas e ;10 pessimismo dos que
não acreditam nos potenciais do ci
vismo que nutre o impulso do País no
rumo dos maiores destinos entre as na

ções americanas.
Dentro desse pensamento, seguro da

capacid ade de quantos milhões de bra
sileiros estamos construindo a sobrevi
vência nacional e fortalecendo entre os

povos amigos os elos da fraternidade o

Presidente da República não dissin;u
lou, antes -denunciou, o seu propósito
de manter as linhas de ponderação e de
prudência, traços de sua personalidade
não hesitando porém "em aplicar as lei�
existentes, diante de situações que
.ameacern a tranquilidade da família
brasileira, ou possam conduzir à desor
dem social."
Estejamos certos de que os brasilei-

. No entanto o que importa é
que voces assistam à diária
aula '- da qual sou único
aluno ...

o Bom 'Dia,
Domingo

foi vendido:
pro noivo
curitibano
da Joice
Mussi.

*

Dé George
Richard .Daux
ao noivo da
Joice Mussi,

tudo em casa, tudo
patrício: ..

aproveitar e jogar o sapato
pela esquerda, janela afora.
"Tudo bem".'

Enfim aliviado, chegaram
ao hospital. Foi aí que a

sogra, de cócoras, atrás, se

manifestou: "cadê o meu sa

pato') Meu Deus, não vejo
jeito de achar o meu sa

pato" ... "Ora minha se

nhora, vai ver veio com um

pé calçado, o outro descal
çado ...

"

Vai ver'...

*

ros lhe darão o mais completo apoio,
bem apercebidos de que os conceitos
emitidos assim pelo 'Presidente encer

ram preciosa aqui�ção de conheci-
mento das realidades nacionais. •

Concentrando agora suas atenções no
sentido do aprimoramento do sistema
de proteção e incentivos ao trabalho, o

. Covemo anuncia a unificação do salário
mínimo e a revisão daConsolidação das
Lei s do Trabalho.
Sob a indissolúvel unidade do pensa

mento nacional em tomo das intenções
do Covemo Federal, o Brasil alcançará
as metas do seu progresso democrático,
em regime de absoluta garantia ao bem
estar social e político.
Santa Catarina não estará alheia a

esse ideal, mercê da elevada intuição
de sua gente e, particularmente, da su

perioridade moral das classes do tra

balho, compreendidas na saudação do
Presidente Figueiredo.

Consulte nosso plantão pelo fone 44�
0628.

terral�mPr:��,,!dimentos
Imobihanos
Itda.

Os as .

E: SInantesqUe recebo
de Isto

emPelo Corr'
a reVista

as qUartaseI� todas
até na .' as veZesqUInta

l'inalm ' quando
. p' ente-
•• or-Ihe o

Vao
qUatro di

s olhos h'.Ias qUe já .' a

Isto F; delxoiI de-.

__ , ser
*

Isto Era ...

Na seção de cartas do jornal aqui de
ontem, o Diretório Acadêmico do
Centro Tecnológico da UFSC escla

rece, em "veemente repúdio",. nota
publicada cá na coluna e que dava

conta de uma suposta rila cujo prêmio
seria uma "noite de prazer", no motel

Meiernbipe, na companhia de duas

gabaritadas profissionais.
*

Realmente, a coluna tem a confessar

que, apesar de ter sido informação re

cebida de elemento de crédito da edi

tora deste jornal (que inclusive apre
sentou xerocada cópia l, a rifa, num

lapso dessa pessoa, não seria em bene

fício de formatura da faculdade �de
Engenharia, mas sim, da de Adminis

tração, que está ganhando rios com a

venda do excitante bilhete.

*

E de mais a mais, além de ter sido

promoção (pelo que parece negativa)
pra tal faculdade, deu-lhe um ar de

certa imaginação - o agora desmen

tido: Imaginação essa tão necessária
em certos elementos a classe a que se

propõem ...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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com cara nova

A8RUSA

Joseph ROSENTHAL.
Nascido no Cairo, Egito,
aos cinco dias. de uma

manhã de setembro do ano

de 1928.
Esteve nó Exército Britâ

nico, durante cinco anos

servindo durante a Segunda
Guerra Mundial.

De temperamento espor
tivo, atravessou a nado o

Canal de Suez, mas ironi

camente afirma que foi "na.
sua parte mais estreita".
Nos idos de 1949, com os

pais já residindo no Brasil,
veio para o Rio de Janeiro e

seu primeiro trabalho 'foi na

Western Telegraphic do

Brasil, na Rua da Alfân

dega.

transferir-se para a KLM

Companhia Real Holandesa
de Aviação.

Em 1957, por livre e es
pontânea vontade, resolveu
tentar oportunidades no Sul
do país e seguiu para Curi
tiba como Gerente da Panair
do Brasil, retornando aos

quadros da antiga empresa
brasileira de aviação.
Com a dissolução da Pa

nair, abriu sua agência de
turismo e o fez ainda em Cu
ritiba com o nome de Agên
cia Rio-Caracas. Na'

época, era uma das cinco
agências daquela cidade.-

Como naqueles anos os

tempos eram difíceis, o tu

rismo não mostrava e ,neJ11
apresentava o dinamismo e

as facilidades de hoje, encer
rou a agência e foi viver no
Norte do Paraná, tornando-se
comprador de café.

sentiu novamente. o sangue
fervilhar e decidiu que sua

vida era baseada neste tra

balho e ingressou naTrans Eu

ropa
. Turismo passando

por outras empresas na capi
tal paranaense.

branco, o pessoal já dizia "o
agente de viagens está por
aqui".
A partir de' 1976-

transferiu-se para Florianó
polis e agora passa aexercer
a função de Gerente de Ven
das da Brusa.Turisrno Ltda,
sendo o mais novo inte

grante do quadro de pessoal
da Empresa, agora refor
çada em sua equipe.
Com seu profundo conhe

cimento na parte turística
nacional e internacional, aí
está Joseph ROSENTHAL
para servir e orientar aos

passageiros mais exigentes:

Após isto, foi trabalhar na
Colúmbia Pictures como

auxiliar e em 1953 foi convi-
,

dado a exercer a função de

gerente da companhia em

Salvador, atendendo os in
teresses da empresa nos es

tados da Bahia e de Seripe.
•

Foi em 1955 que tomou a

decisão de trabalhar no

ramo de viagens e retornou

ao Rio de Janeiro ingres
sando na Panair do Brasil
para um ano depois

Em t961 retornou a Curi
tiba e dedicou-se à gerência
de crédito e cobranças das

Lojas Unidas de Curitiba,
onde permaneceu por dez
anos.

Com a adoção de novas

técnicas e com os novos
rumos do turismo, em 1972

Já nesta época, começou a

penetrar no estado de Santa
Catarina, onde teve a opor
tunidade de visitar todos os

municípios levando seus

planos de viagem.
Ainda hoje recorda com

satisfação que por onde an

dava e nas cidades que che

gava com .seu Karman Ghia

Na Grécia fascinante
A costa de Apolo, preguiçosamente esti

rada nos braços do Saronicos, imensa e

soalheira, quase todos os dias do ano,
estende-se a poucos quilômetros-do cora

ção de Atenas e do Pireu até para lá do

Laurium. Com. vastas praias de. areia, en-
I

seadas abrigadas dos ventos, dezenas de
,

.

destino desde a antiguidade. Assim
tornou-se o maior porto do mundo antigo
e continua a ser um dos mais importantes
portos do Mediterrâneo de hoje, comum
animado movimento comercial e uma indús

tria muito desenvolvida. A história secular
do Pireu é
eterna e muito movimentada. Nos tempos
pré-helenicos, numerosos povos passaram

pelo Pireu, mas parece que foram os Mi

nianos, povo de guerreiros e navegantes,
que ali se instalaram definitivamente.

O desenvolvimento maior do Pireu se

deu quando Atenas se tornou capital do
novo Estado grego. O pireu atual é uma

bela cidade com uma vida própria: diver
timentos noturnos.cabarets populares, ta
bernas pitorescas à beira mar, representa
ções teatrais e manifestações culturais de

alto nível. No verão, os dois teatros,' o
-

-"Skylirseion" e o "TeatroAntige" oferecem
representações notáveis. No inverno fun

ciona o "Teatro Municipal" onde existe

também o interessante Museu Aravanti

nos,- Conheça 'a Grécia. É fascinante.

portos naturais e artificiais e sobretudo
com uma estrutura turística que se enri

'qUece continuamente. A costa de Apolo é

acolhedora para os visitantes é uma impor
tante rede de estradas que parte do centro

de Atenas e do Pireu, conduz-nos a essa

costa percorrendo-a de uma ponta à outra.

Uma série de portos de recreio oferece óti

mas condições de ancoragem, campos de

golfe, praias organizadas, tabernas e boa

tes compõem uma imagem de uma grande
variedade que vive vinte e quatro horas por
'dia.

Ao fundo da baia do Saronicos
encontra-se o porto de Atenas que é o Pi

reu. Esta morfologia do território particu
lar ligada à sua posição definiram o seu

Crianças aos Stales
Para este ano, o Centro Especial de Pro.gramas do English

Language Service, está anunciando para as férias de julho de 1979
uma divertida Programação Cultural para a criançada dos 10 aos 16
anos. Os locais escolhidos são dois dos mais bonitos dos Estados
Unidos: St. Petersburg, na Flórida, de 7 a 27 de julho, e Whittier, em
Los Angeles Califórnia, de 23 de julho a 12 de Agosto.
As aulas de Inglês, em ambas as cidades serão ministradas de

segunda a sexta, dutante tr� horas no período da manhã. À tarde,
. I

os alunos receberão norões, a cargo de artistas profissionais, dr
cerâmica, estamparia em tecidos e artes visuais em geral. Além de
aulas de natação, salvamento e tênis como adicional, horário com-

pleto para os mais variados esportes. Paralelo aos cursos, transcor-

rerão passeios Disnevworld (para guem se encontrar na Flórida).

Disneylândia (Califórnia), além de inscrições e consequentes noções
gerais sobre a região em que viverãopor prazo de 20 dias.

Trata-se, sem dúvida, e pelo mesmo preço (incluindo passagens,
hospedagens e cursos), tudo não sairá mais co que I. 7UU dólares, da
melhor e descontraída maneira do seu filho aprender amais impor-
tante das línguas. E é aprender para nunca mais esquecer.

gens e cursos); tudo não sairá mais do que 1.700 dólares, da melhor e
descontraída maneira do seu filho aprender a mais importante das

línguas. E é aprender para nunca mais esquecer.

O tempo'no mundo
Temperatura e condições do tempo

nas ,últimas 24 horas:

Min. Max. Condições.
Amsterdam 2 7, Nublado
Atenas 14 26 Claro
Bangcoc 30 35 Bom
Beirute 15 ' 28 Bom,
Belgrado 12 24 Claro
Berlim 2 7 Nublado
Bogotá 4 19 Chuvoso
Bruxelas O 6 Nublado
Buenos Aires 6 17 Bom
Cairo 16 31 Nublado
Caracas 20 33 Nublado
Chicago 8 23 Chuvoso
Copenhague 2 6 Chuvoso
Frankfurt O 10 Chuvoso
Helsinque I3 19 Claro
Jerusalém 14 26 Bom
Johannesburgo 16 25 Bom
Lima 21 23 Claro
Lisboa, 12 19 Bom
Londres 2 9 Nublado
Los Angeles 13 21 Claro
Madri 8 24 Bom
México DF 14 29 Claro
Miami 19. 29 Nublado
Montreal 3 15 Nublado
Moscou II 21 Claro
Nova Déli 23 36 Claro'
Nova Iorque 7 21 Claro
Nicósia 16 31 Claro
Oslo 2 7 Nublado
Paris 2 7 Nublado
Roma 13 19 Claro
São Francisco II 18 Claro
San Juan 31 32 Claro
Estocolmo 3 5 Nublado
Sydney 26 14 Nublado
Teeran II 24 Nublado
Tóquio 10 22 Claro
Viena 6 8 Chuvoso

�

Soltas e aéreas
Chegou ontem a Florianópolis, o Sr.

Dante Sartini, da VARIG, Assistente do
Gerente Geral de Vendas para o Brasil
para tratar de assuntos da Empresa.
Nesta Capital, foi recepcionado pelo Ge
rente Regional de Vendas, Sr. Alfons
Schneider,

Da comitiva que acompanhará Roberto
Carlos em seu show de 15 de julho em

Florianópolis promovido pelo BRUSA-

, ,
CLUB, constam nada menos que 18 pes
soas, entre músicos, técnicos e secretários.
E por falar novkei'', o mesmo segue este

mês em uma tournê pela Europa e Estados
Unidos. Os ingressos para o espetáculo já
estão à venda na loja da Brusatur, Brunetti
Discos, Manoela Presentes e Zíngara Bou

tique. Garanta seu lugar.

*

Viagem "Roma Especial" é uma' sensacio
nal promoção com saídas em 29/06 e 11/07
com retornos em 05/08 e 19/08, respecti
vameate; ida e volta em avião à jato, por
apenas 1.100 dólares. Consulte a Brusatur.

Em roteiro especialmente preparado
pela Brusatur, seguem em viagem para o

México', Estados Unidos e Hawaii os casais
Sr.' llto (Cleonice) Campos e Nilton
(Norma) Digiácomo Silva.

*

*

klm a partir do próximo' dia 3 de junho
iniciando vôos com equipamento DC-IO
(foto) entre Rio e Arnsterdan às quartas e

domingos e Amsterdan para o Rio às se

gundas e sextas. E por citar KLM, a Royal
Class está destinada para viajantes que
gostam de selecionar suas bebidas e menús,
ser servidos com atenção e esmeiro, como.
eles exigem. Viajantes que descansam me

lhor quando são os próprios que marcam o

seu próprio ritmo. Uma grande maneira de
cruzar um oceano ou algum Continente e

chegar em melhor estado de ânimo, é viajar
com rapidez e facilidade. Royal Class ofe
rece esta classe de viagem, com alternativas

para passar as horas de velocidade à jato e,
da melhor maneira. É uma classe preferen
cial, pouco usual. Demasiado boa para ser

chamada simplesmente Primeira.
I *

Preparando um excelente roteiro para a

Europa através da Brusatur, onde seguirão
em viagem de núpcias, o Dr. Laura Stefani
e a Srta. Doris Mafra Elias.

.

*

Associados do Brusaclub, aguardem a

comunicação de urna excelente promoção
para este mês de maio.

*

Com viagem programada para todo o

Nordeste e Centro do país em roteiro Bru
satur, o casal Paulo (Maria José) Wander
linde e família.

VALE A PENA SER 'SÓCIO DEUMCLUBE ASSIM

As novidades já estão acontecendo: o Brusaclub
vai aumentar ainda mais suas atividades. Este ano vai ser
um ano cheio, com muitas viagens a preços especiais, muitos
shows e promoções inéditas. Procure maiores informações e

ganhe prévia das atividades que virão, Nunca. foi tão' fácil'
enriquecer a vida e ter novas emoções. O preço?
Apenas uma pequena taxa como inscrição no clube.

-- ...::..__-= Promotions & Services--

FLORIANÓPOLlS(SC) . Rua Felipe Schmidt, 27· ,109 Andar· Caixa Postal 190· Fone:
(0482) 22·3866· PABX· Telex: (0482) 201 :CEP:88.000 - PORTO ALEGRE(RS) . Av.
Independência, 172 ' Sala 1.203 . Galeria Monza' Fone: (0512) 33-2189 - Telex: (051)
1618· CEP: 90.000 . CURITIBA(PR) . Rua Ébano Pereira, 196· Loja 09 - Galeria Cine
Condor· Fone: (0412) 33-3341 . Telex: (041) 5639· CEP: 80.000· CHAPECÓ (SC)· Av,
Getúlio Vargas, 2.721 - Fone: (0497) 22-0140· CEP: 89.800· JOINVILLE(SC) - Praca
Hercílio Luz, 270 . Fone: 22-2634 . CEP: 89.200· CAMPO GRANDE(MS) - Rua R�i
Barbosa, 1.014 . 19 Andar· Fone: (067) 624·4249· CEP: 79.100 - SÃO PAULO(SP)
Alameda Nhambiquaras, 1.726 . Indianópolis . Fone: (011) 240·1152· CEP: 04.090.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




